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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Deja Enrique Agüera la BUAP  

El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, presentará este viernes 22 de marzo su 
renuncia para separarse definitivamente del cargo que asumió en mayo de 2004, puesto  
que buscará la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Diputados del PAN y PRD aprueban Museo I. del Barroco 

A través de la creación de un Museo Internacional del Barroco, el gobierno del estado 
pretende comprometer recursos públicos por un mínimo de 25 años, de nuevo bajo el 
esquema de la Ley de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS), es decir, se estaría 
hablando de pagos anuales por 26 millones de pesos; 2.1 millones de pesos, mensuales. 

(Heraldo) 
   

 

 

CEN del PRD avala alianza 
La Comisión Política del PRD aprobó en el Distrito Federal, la alianza local multipartidista 
del sol azteca con PAN, PANAL y Compromiso por Puebla. (Síntesis) 

  

 

 

Alistan morenovallistas nuevo albazo legislativo 
Los integrantes de la Comisión de Presupuesto aprobaron el proyecto para la edificación 
del Museo Internacional del Barroco (MIB), pese a las deficiencias que presenta en lo 

referente al financiamiento, monto y la temporalidad de pago; además, citaron a sesión 

extraordinaria para su discusión. Por su parte, el Revolucionario Institucional advirtió que, 
mientras no se cuente con la información, no pueden votar a favor. (Intolerancia) 

  
 

 

Renuncia Agüera a la BUAP 
Enrique Agüera Ibáñez dejará este viernes la rectoría de la BUAP para buscar la 
candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Puebla, por lo 

que este día será publicada la convocatoria para la realización de la sesión extraordinaria 
del Consejo Universitario donde habrá de aceptarse su licencia al cargo y se designará 
rector sustituto que finalizará su periodo previsto para octubre, que recaería en el actual 
secretario general Alfonso Esparza Ortiz. (Cambio) 

  
 

 

Avala Congreso esquema PPS en Museo Barroco 

Los diputados de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público aprobaron la construcción 

del Museo Internacional Barroco, bajo el esquema de Proyectos por Prestación de 
Servicios (PPS), el cual implica una inversión de mil 400 millones de pesos tanto del 
gobierno federal como del estatal y la iniciativa privada, sin conocer los detalles. (Milenio 
digital) 

  
 

 

Diputados dan manga ancha a RMV para museo de mil 400 mdp 

Sin establecer límites en el monto de la inversión ni definir el periodo por el que se 
comprometerán recursos públicos, la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del 
Congreso local aprobó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afectar el presupuesto 
del estado por un periodo de 20 años para construir el Museo Internacional Barroco, el 
cual tendrá un costo estimado de 1 mil 400 millones pesos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La edificación del Museo Barroco compromete recursos por 20 años 
Sin especificar montos ni por cuántos años se afectarán los recursos del estado, la 
Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso local aprobó la iniciativa del 

gobernador Rafael Moreno Valle en la que solicita recursos anuales para la construcción 
del Museo Internacional Barroco (MIB). (e-consulta) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Asiste Moreno Valle al Tercer Informe de su homólogo de Durango 
El Gobernador Rafael Moreno Valle acompañó a su homólogo de Durango, Jorge Herrera 
Caldera, en la emisión del mensaje que dirigió a la sociedad duranguense en ocasión de 
la presentación de su Tercer Informe de Gobierno, que se realizó en el Puente El 
Baluarte. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Enrique Agüera pedirá licencia en la BUAP; va por alcaldía de Puebla 
El próximo viernes 22 de marzo, el rector de la BUAP, Enrique Agüera, pedirá licencia 
para separarse del cargo y cumplir así con un requisito para ser candidato del PRI a la 

alcaldía de Puebla. La sesión del Consejo Universitario se realizará el viernes por la tarde 
y tiene como único punto en la orden del día la licencia del rector. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pega a Los Reyes el derecho de piso 

Dueños de antros en Los Reyes La Paz, Edomex, revelaron que deben pagar de 3 mil a 15 
mil pesos al mes para que el crimen organizado no dañe negocios (Reforma) 

  
 

 
Temen se atore reforma Telecom 
Las fracciones de PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados se atoraron en la 
negociación de reservas a la reforma a la ley de telecomunicaciones, por lo que la 
discusión continuará este miércoles y su eventual aprobación se daría el jueves, un día 

después de lo previsto. (El Universal) 
 

 

 

 
Rechaza Rubido legalización de las autodefensas  
Monte Alejandro Rubido García, ratificado en comisiones del Senado como secretario 
ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, rechazó toda posibilidad de que el 
gobierno federal legalice a los grupos de autodefensa que han surgido en diversas partes 

del país. (Milenio digital)  
  
 

 

Enfrentamiento entre narcos desata pánico en Monclova 
Un oficial de la Policía Federal (PF) murió y un civil que se dirigía a su trabajo resultó 
herido durante balaceras ocurridas durante dos horas la mañana de este martes en 
distintos sectores de Monclova, Coahuila. (La Jornada) 

  

 

 

Gasto hormiga, el mayor enemigo 
Una persona, independientemente de su salario, puede gastar entre 16,000 y 18,000 
pesos anuales en productos no indispensables y no darse cuenta. (El Economista Digital) 

  
 

 

EPN invita al Papa a México 
El presidente Enrique Peña Nieto invitó al Papa Francisco a visitar México y aunque no se 
dieron fechas en concreto de la probable visita aseguró que ambos coinciden en los 

postulados de defender y ayudar a los más pobres, los necesitados y los niños. (Crónica) 
  
 

 

Tramitan amparo para retener fuero; alcaldes en Morelos recurren a la Suprema 
Corte 
Un grupo de 29 alcaldes, de 33 que hay en Morelos, solicitó amparos para que ellos y los 
integrantes de sus cabildos retengan el fuero, figura que fue eliminada en la Constitución 

estatal el 23 de enero. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA 

 Lanzarán a Puebla al panorama internacional 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo un encuentro con un grupo de tour operadores 
líderes del sector, a fin de encontrar estrategias conjuntas que permitan potencializar la vocación turística de la 
capital poblana a nivel nacional e internacional. Entre las empresas asistentes a la reunión con el edil poblano 
estuvieron Mayaland Resorts, Virtuoso, Journey Mexico y Clasicc Vacations, acompañados por el empresario 
hotelero poblano Leobardo Espinosa, informó Alejandro Cañedo Priesca, director de la Oficina de Turismo de la 
ciudad. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107141 
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rivera Pérez se reúne con tour operadores líderes del país 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo un encuentro con un grupo de tour operadores 

líderes del sector a fin de encontrar estrategias conjuntas que permitan potencializar la vocación turística de la 
capital poblana a nivel nacional e internacional. Entre las empresas asistentes a la reunión con el edil poblano 
estuvieron Mayaland Resorts, Virtuoso, Journey Mexico y Clasicc Vacations acompañados por el empresario 
hotelero poblano Leobardo Espinosa, informó Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo de la 
Ciudad. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49996 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Rivera se reúne con tour operadores líderes del país 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo un encuentro con un grupo de tour operadores 
líderes del sector a fin de encontrar estrategias conjuntas que permitan potencializar la vocación turística de la 

capital poblana a nivel nacional e internacional. Entre las empresas asistentes a la reunión con el edil poblano 
estuvieron Mayaland Resorts, Virtuoso, Journey Mexico y Clasicc Vacations acompañados por el empresario 
hotelero poblano Leobardo Espinosa, informó Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo de la 
Ciudad. “Han venido a platicar con el Alcalde para tener una estrategia de cómo potencializar lazos y dar ideas de 
cómo aprovechar la ventaja del Tianguis Turístico y logra que Puebla sea posicionada a nivel internacional". 
(Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52091rivera-se-reúne-con-tour-operadores-líderes-del-país#.UUl6IZYfa58 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Garantiza ayuntamiento seguridad en 150 templos  
Un total de 150 templos de la capital poblana, los que serán los más concurridos por los fieles en esta Semana 
Santa, han comenzado a revisarse con el fin de que cumplan con todas las medidas de seguridad necesarias. En 
este momento se han revisado los templos de dos de los tres cuadrantes en los que Protección Civil municipal ha 

establecido su estrategia para la supervisión de los templos en el municipio. El jefe del departamento de Auxilio, 

Oliver Torija Morales, informó que han realizado los rondines, con el objetivo de que los poblanos que acuden a 
las iglesias lo puedan hacer de manera segura. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107145 
 
 

INTOLERANCIA 

 Permisos especiales para usar pirotecnia en Puebla  
Con la tragedia ocurrida en el estado de Tlaxcala donde al momento han muerto 17 personas tras el estallido de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107141
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49996
http://www.ngpuebla.com/puebla/52091rivera-se-reúne-con-tour-operadores-líderes-del-país#.UUl6IZYfa58
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107145
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un polvorín en plena fiesta patronal, en la capital poblana se han reforzado las medidas de seguridad. Incluso, se 
han comenzado a estableces restricciones para el uso responsable de juegos pirotécnicos en celebraciones 
patronales en 17 juntas auxiliares de la capital, donde todavía se tienen estas actividades religiosas por usos y 
costumbres. Para ello, el jefe del departamento de Auxilio de la Dirección de Protección Civil municipal, Oliver 
Torija Morales, aseguró que para cualquier realización de fiestas patronales los ediles auxiliares tendrán que 

solicitar un permiso especial ante la dependencia, pues en caso de no contar con la autorización se puede impedir 
la fiesta o, en su caso, proceder al decomiso del producto explosivo. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107144 
 

INTOLERANCIA 

 Mutarán antros de Los Sapos a restaurantes-bar  
El director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación, Miguel Méndez Gutiérrez, dio a conocer que se 
iniciaron los acercamientos con dueños de bares de la Plazuela de Los Sapos, para iniciar con el cambio de giro de 
estos establecimientos, así como la depuración del comercio informal que se establece los fines de semana. De 
hecho, informó que desde la semana pasada se han cerrado de manera temporal los bares que hay en la zona, 
para entablar acuerdos con los dueños y darle otra imagen a esta zona representativa de la capital. Destacó que 

la intención es hacerles ver a los propietarios que deben cambiar el giro de sus locales, es decir, que pasen de 
bares a restaurantes-bar donde se tenga como prioridad la venta de alimentos, no así el abasto excesivo de 
bebidas embriagantes, sobre todo a jóvenes que acuden a esta plazuela. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107143 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exige PRI investigación contra Lara Terrón por proteger a escolta 
La fracción legislativa del PRI en el Congreso local exigió que el escolta del edil Eduardo Rivera Pérez, acusado de 
herir con un arma de fuego a dos civiles, sea juzgado penalmente y que la Contraloría Municipal inicie una 
investigación contra funcionarios de primer nivel de la Secretaría de Seguridad Pública que encubrieron al 
uniformado. La bancada demandó la indagatoria contra el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón; el 
director de la Policía Municipal, Gilberto Loya Chávez, y el subdirector de la Policía, Ignacio Arenas López, quien es 
tío del agresor. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-pri-investigacion-contra-lara-terron-por-proteger-a-
escolta_id_21846.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sindicato del Ayuntamiento de Puebla emplaza otra vez a huelga 

Bajo un amparo del Séptimo Juzgado de Distrito, el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento presentó 
nuevamente ante el Tribunal de Arbitraje el emplazamiento a huelga correspondiente a la negociación salarial de 
2012, mediante el cual exige un incremento de 4 por ciento a sueldos, 4 por ciento en prestaciones y la creación 
de 400 plazas. Israel Pacheco Velázquez, líder del Sindicato, señaló que el Tribunal tiene 72 horas para calificar 
como válido o inválido el emplazamiento, para que posteriormente la autoridad municipal tenga 10 días para 
responder a las peticiones o se proceda a la huelga. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16586 
 

E-CONSULTA 

 Defiende CDHE recomendación por desalojo de #YoSoy132 

"La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla emite recomendaciones como lo marca la ley", aseguró 
el presidente de este organismo, Adolfo López Badillo, al defender el análisis hecho por el organismo sobre el 
operativo que implementó la policía municipal de Puebla para retirar del zócalo a los manifestantes del 
movimiento #YoSoy132 el pasado 15 de septiembre. Luego de que el secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, rechazó la forma en la que la Comisión analizó el actuar de los 
elementos policíacos involucrados y resaltó que en todo momento se respetaron los derechos de los detenidos, 
López Badillo indicó que “hemos sido muy precisos en respetar el principio de legalidad en el análisis de las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107144
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107143
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-pri-investigacion-contra-lara-terron-por-proteger-a-escolta_id_21846.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-pri-investigacion-contra-lara-terron-por-proteger-a-escolta_id_21846.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16586
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quejas”. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16577 

 
 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia SEGOB municipal acercamientos con bares de Los Sapos para cambiarlos de giro 

Para cambiar de giro a diversos bares de los Sapos, el director de Desarrollo Político de la Secretaría de 

Gobernación, Miguel Méndez Gutiérrez, dio a conocer que se han iniciado acercamientos con dueños para iniciar 
con el cambio de giro de estos establecimientos, así como la depuración del comercio informal que se establece 
los fines de semana. De hecho, informó que desde la semana pasada se han cerrado de manera temporal los 
bares que hay en la zona para entablar acuerdos con los dueños para darle otra imagen a esta zona 
representativa de la capital. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49993 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia inspección de balnearios en la capital poblana: Protección Civil 
De cara al periodo vacacional de Semana Santa, la Dirección de Protección Civil Municipal realizará los recorridos 

de supervisión en los 25 balnearios y Clubs Deportivos que hay en la capital poblana, con el fin de garantizar que 
cada uno de ellos cuenten con las medidas preventivas que exige la dependencia.  Al respecto, el titular del área, 
Gustavo Ariza Salvatori, explicó que una vez que se emitieron con antelación todas las recomendaciones en 
medidas de seguridad que deben contar los balnearios, ahora viene el proceso para verificar que se cumplieron. 

(Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Israel Pacheco amenaza con estallar huelga en 10 días 
En 10 días podría estallar la huelga de los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Puebla, amagó el líder 
gremial, Israel Pacheco Velázquez, después de acudir al Tribunal de Arbitraje del Municipio para entregar el 
segundo emplazamiento de huelga y un pliego petitorio a las autoridades correspondientes. Acompañado de un 

grupo de trabajadores, el líder sindical, indicó que el propósito de acudir a este tribunal es demandar al 
ayuntamiento, que preside, Eduardo Rivera Pérez, un aumento salarial del 4 por ciento y 400 nuevas bases para 

los trabajadores. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43295&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Israel-Pacheco-
amenaza-con-estallar-huelga-en-10-dias 
 

RETO DIARIO 

 PRI pide sancionar a Amadeo Lara por escándalo del escolta 
Los diputados locales por el PRI solicitaron que el escolta del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, quien el 

fin de semana hirió a dos personas en una riña, sea juzgado penalmente e insistieron en la comparecencia del 
secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, para que explique su estrategia contra la 
inseguridad en la capital poblana. Lo anterior lo declaró el legislador, Gerardo Mejía Ramírez, quien consideró que 
un edil fue a la cárcel cuando personal de seguridad hirió a una persona, y éste fue el presidente municipal de 
Acatzingo. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43286&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-pide-

sancionar-a-Amadeo-Lara-por-escandalo-del-escolta 

 
RETO DIARIO 

 Serán 50 brigadistas de PCM quienes eviten riesgos en Semana Santa 
La Dirección de Protección Civil Municipal  desplegará a 50 brigadistas con el objetivo de evitar situaciones de 
riesgos para la población durante la Semana Santa, anunció el jefe del Departamento de Auxilio de Protección 
Civil, Oliver Torixa Morales. El funcionario municipal, indicó que el pasado lunes inició la supervisión de los 
parques acuáticos ubicados en diferentes zonas de la ciudad, lo anterior, con la finalidad de salvaguardar la 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16577
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49993
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43295&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Israel-Pacheco-amenaza-con-estallar-huelga-en-10-dias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43295&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Israel-Pacheco-amenaza-con-estallar-huelga-en-10-dias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43286&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-pide-sancionar-a-Amadeo-Lara-por-escandalo-del-escolta
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43286&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-pide-sancionar-a-Amadeo-Lara-por-escandalo-del-escolta
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integridad de los visitantes durante la Semana Santa, específicamente, el Sábado Santo. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43281&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-50-
brigadistas-de-PCM-quienes-eviten-riesgos-en-Semana-Santa 

 

 
 
 

NG PUEBLA 

 Decomisa Comuna explosivos en Totimehuacan 

La Unidad de Protección Civil Municipal decomisó material explosivo en una bodega, informó Gustavo Ariza 
Salvatori, director del área. El reporte fue interpuesto por los propietarios del terreno, ubicado en las 
inmediaciones del Rancho la Mesa de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan,  el cual arrendaban a una 

empresa y que actualmente ya no ocupa las instalaciones. Una vez ubicado el inmueble y el producto almacenado 
por parte de la dependencia municipal se procedió a acordonar y resguardar la zona para posteriormente dar 
parte a los Ministerios Públicos, Federal y Estatal, y a la XXV Zona Militar para que peritos y especialistas en 
explosivos verificaran y analizaran el material almacenado. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52126decomisa-comuna-explosivos-en-totimehuacan#.UUl4KZYfa58 
 

NG PUEBLA 

 Pide Sindicato del Ayuntamiento 400 nuevas plazas 
El Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla demandó a la Comuna con un emplazamiento a huelga 
con un pliego petitorio, que obedece a la petición del otorgamiento de 400 nuevas plazas, así como de un 4 por 

ciento de incremento directo al salario, informó Israel Pacheco Velázquez, líder del gremio. En entrevista, dejó 

claro que este hecho es en consecuencia de la revisión contractual del 2012 y no la que corresponde a este año, 
que será depositada en un lapso no mayor de un mes, por lo que ahora correrán los plazos legales, 72 horas para 
que el Tribunal corra traslado y 10 días para que estalle la huelga. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52120pide-sindicato-del-ayuntamiento-400-nuevas-plazas#.UUl4fJYfa58 
 

 

NG PUEBLA 

 Regidores solicitaron información sobre escolta de ERP 
Los regidores del PRI solicitarán al Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara 
Terrón, información detallada sobre el caso de Alejandro Vega López, supuesto guarura del edil Eduardo Rivera 
Pérez, a quien se acusa de haber herido de bala a un par de ciudadanos el pasado fin de semana. En rueda de 
prensa celebrada en conjunto con representantes del Comité Municipal de PRI, la regidora Sandra Montalvo 

lamentó los hechos referidos, y acompañada por otros regidores de su partido, precisó que solicitarán resultados 
de pruebas de confianza a los que este personaje fue sometido, para reconocer si era o no una persona confiable. 
(Karina Fernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52084regidores-solicitaron-información-sobre-escolta-de-erp#.UUl6w5Yfa58 
 

NG PUEBLA 

 PRI quiere politizar caso de escolta del edil: Rivero 
La conducta del escolta ocasional del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, José Alejandro Vega Flores, que 
baleó a dos personas el pasado sábado, es un caso "menor", expresó el regidor del PAN, Matías Rivero Marines, 
quien dijo que la fracción del PRI dentro del Cabildo se aprovecha de la situación para politizar el tema. En rueda 

de prensa con los medios de comunicación, el regidor panista salió en defensa del actuar del elemento, al decir 
que no está prófugo de la justicia, pues aseguró que se encuentra en resguardo en las oficinas de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, además de que afirmó, rindió su declaración ante el Ministerio Público 
(MP). (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52096pri-quiere-politizar-caso-de-escolta-del-edil-rivero#.UUl53pYfa58 

 

 

 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43281&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-50-brigadistas-de-PCM-quienes-eviten-riesgos-en-Semana-Santa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43281&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-50-brigadistas-de-PCM-quienes-eviten-riesgos-en-Semana-Santa
http://www.ngpuebla.com/puebla/52126decomisa-comuna-explosivos-en-totimehuacan#.UUl4KZYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52120pide-sindicato-del-ayuntamiento-400-nuevas-plazas#.UUl4fJYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52084regidores-solicitaron-información-sobre-escolta-de-erp#.UUl6w5Yfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52096pri-quiere-politizar-caso-de-escolta-del-edil-rivero#.UUl53pYfa58
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Piden incluir a Puebla, en lista de Patrimonio en Peligro 
El Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS), en su oficina nacional, solicitó de manera formal a la 

UNESCO, la inclusión de Puebla capital en la Lista de Patrimonio en Peligro que tiene ese organismo, esto por los 
cambios en el paisaje urbano que registra el Centro Histórico desde 1994. Lo anterior en un documento disponible 
en el sitio web de ese organismo y que fue emitido a inicios de este mes. "Creemos que de ser posible, sería 
importante solicitar la inclusión del Centro Histórico de la Ciudad de Puebla en para así poder acceder a todos los 
beneficios y deberes que esta Lista conlleva. Algunos bienes incluidos en la Lista de Patrimonio Mundial están 

siendo intervenidos excesivamente y esta llamada de atención puede y debe convertirse en una acción positiva 
hacia nuestro objetivo final que es la Conservación del Patrimonio Cultural del país", refiere. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918557.htm 
 
 

 
 

SINTESIS 

 Pide Coe controlar el uso de explosivos 
Tras la explosión de un polvorín en el vecino estado de Tlaxcala que derivó en 17 muertos y 150 heridos, el 

Consejo de Organismos Empresariales (COE) se pronunció porqué haya un control exhaustivo del manejo de 
explosivos, tanto en fiestas religiosas como cívicas, pues cada vez es más común que en las festividades de 
Semana Santa, en septiembre o diciembre haya este tipo de siniestros. El presidente del COE, Sergio Julio Curro 
Martínez, añadió que incluso las peregrinaciones religiosas deberían acompañarse de brigadas de socorro que 
sepan actuar de manera inmediata ante algún incidente, para que el saldo de víctimas se disminuya 
notablemente, sabiendo cómo actuar antes, durante y después de la emergencia. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Sopap y piperos deben garantizar agua limpia 
Tras la reforma a la Ley Estatal de Aguas debe darse un control de todo el canal de suministro, tanto del Soapap, 

como de piperos y establecimientos para garantizar la inocuidad del líquido y su suministro adecuado. El 
presidente de la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz Pérez, propuso 
una tregua para ir resolviendo el problema, pues no será de la noche a la mañana cuando puedan darse 
soluciones, sobre todo por parte de sectores como el restaurantero que involucra mil 200 establecimientos. 

(Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
CAMBIO  

 Realiza Manzanilla 4ta edición de Diálogos por la Seguridad  
La seguridad pública así como reducir los índices de delincuencia es parte de la prioridad y tarea conjunta entre 
sociedad y gobierno para crear un ambiente de armonía, dijo Fernando Manzanilla Prieto, durante la cuarta 

edición de Diálogos por la Seguridad efectuado en el municipio de San Pedro Cholula.  “El combate al delito es 
importante, pero considero que la prevención es el mejor camino para afrontar este problema, sin utilizar más 
violencia, por tal motivo vale la pena reconocer la importante labor que realizan los integrantes de los Comités de 
Paz Social y Seguridad de los diferentes municipios”, comentó el funcionario. (Juan Carlos Cacho ) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6163-realiza-manzanilla-4ta-
edici%C3%B3n-de-di%C3%A1logos-por-la-seguridad  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918557.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6163-realiza-manzanilla-4ta-edici%C3%B3n-de-di%C3%A1logos-por-la-seguridad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6163-realiza-manzanilla-4ta-edici%C3%B3n-de-di%C3%A1logos-por-la-seguridad
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MILENIO  

 Forman “circuito turístico” estados del centro del país 
Puebla alista un circuito turístico con los estados de Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, Morelos y el Distrito Federal 
como parte de un proyecto regional para atraer turismo nacional y extranjero. Tras la reunión que sostuvieron 
ayer más de 25 titulares de turismo de todo el país, en el marco del Tianguis Turístico 2013, se concretó este 
proyecto que podría arrancar en dos meses. El objetivo es dar a conocer la oferta cultural, gastronómica, 

arquitectónica y colonial de las seis entidades integrando a compradores, tour operadores, prestadores de 

servicios, cadenas hoteleras. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c31ed06  
 
MILENIO  

 Trasladarán a 25 internos del CIEPA a cárcel de San Miguel 
El grupo de 25 internos del Centro de Internamiento Especializado para Adolescentes del Estado de Puebla 
(CIEPA), que por cierto ya no son adolescentes, pues sus edades fluctúa entre los 20 y 35 años de edad y quienes 
mantienen en jaque a las autoridades ante los motines que han protagonizado últimamente, serán trasladados al 

Cereso de San Miguel, anunció el encargado de despacho de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Juan 
Sánchez Zarza. Aunado a esta medida que se llevará a cabo en tres semanas una vez que se concluyan los 
trabajos de adaptación en un área confinada a la demás población penitenciara. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2950a6   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destina La Quinta 93.4 mdp para nuevo hotel en Puebla  

Hoteles “La Quinta” invertirá en Puebla 93.4 millones de pesos (7.5 millones de dólares) para la creación de un 
nuevo hotel en la zona del parque Finsa, en un proyecto de 150 habitaciones para turismo familiar y de negocios. 
La firma ya otorgó la franquicia a un grupo inversor que opera en Puebla y el Distrito Federal que adquirió un 
terreno para la construcción del hotel a finales del próximo año, informó Armando Jiménez Pérez, director de 
operaciones de esta forma para Latinoamérica. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16584 
 

E-CONSULTA 

 Necesario regular a Soapap y a los piperos 

Al mencionar que los datos publicados más recientes sobre cobertura de agua potable y drenaje en Puebla datan 
de 1995, el presidente de la Asociación Poblana de Empresas del Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz 
Pérez, destacó la importancia de realizar un control del suministro. Argumentó que después de que se aprobó la 
Reforma a la Ley Estatal de Agua se tiene que regular al Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (Soapap), así como a los repartidores del vital líquido, es decir a los “piperos” que generalmente surten 
cuando no hay suministro por parte del organismo. (Erika Mejía Peniche)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/necesario-regular-a-soapap-y-
a-los-piperos 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reinician construcción del puente bulevard Valsequillo 

Este martes se retomaron las obras para construir el viaducto de los bulevares Valsequillo y 5 de Mayo, tras el 
desplome de uno de los muros que dejó cuatro lesionados la semana pasada, confirmó la Secretaría de 
Infraestructura. La empresa responsable de la obra, GH Anderl Consulting and Construction S.A. de C.V., dio a 
conocer por su parte que los gastos extraordinarios que generan los trabajos correrán a su cago y no del gobierno 
del estado. De manera oficial se informó que el proyecto de 315 millones de pesos contempla un puente de 550 
metros de longitud, consta de un atirantado con 2 mástiles de 50 metros de alto con un claro de 140 metros y un 
ancho total de 19 metros para cuatro carriles. (Héctor Hernández)  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c31ed06
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2950a6
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16584
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/necesario-regular-a-soapap-y-a-los-piperos
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/necesario-regular-a-soapap-y-a-los-piperos
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49998 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Legisladores priistas también investigarán responsabilidad de escolta 
Los diputados locales del PRI se sumaron a la investigación que solicitarán los regidores poblanos del mismo 

partido político, por el hecho ocurrido el pasado fin de semana en el que un guarura del edil Eduardo Rivera Pérez 
hirió de bala a dos poblanos. En representación de la fracción del PRI en el Congreso local, el diputado Gerardo 

Mejía indicó que la escolta del presidente municipal debe ser juzgada de manera penal, y se investiguen además 
las responsabilidades de las autoridades de Seguridad en el municipio. Reprochó que las irregularidades por la 
actual administración continúen, y recordó que fue por dudas como estas que algunos diputados propusieron que 
el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón compareciera ante los diputados. Aun 
no hay respuesta a ello. (Karina Fernández) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52112legisladores-priistas-también-investigarán-responsabilidad-de-
escolta#.UUl4rpYfa58 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hoy hay feria de la mujer en 2 sur  902 a partir de las 8 de la mañana  hasta las 6:30 de la tarde. 

 Hoy se abre el evento del tianguis turístico al  público en general. 
 La comuna propone a bares de la zona de los sapos cambien su giro a restaurante es decir restaurant –

bar.  
 Juntas auxiliares deberán tramitar permiso para usar fuegos pirotécnicos en sus fiestas. 
 Un diputado priistas pide que se enjuicie al escolta municipal que hirió a 2 personas en una borrachera, la 

PGJ ya investiga el caso.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Los diputados del PRI solicitan que el escolta del presidente ERP, que el fin de semana hirió a dos personas 
en una riña sea juzgado penalmente.  

 El coordinador de regidores de Compromiso por Puebla, Matías Rivero Marines, exige a sus homólogos del 
PRI que no politicen el caso del policía Alejandro Vega Flores, yo siempre le digo que creo que se confunden 
cuando hablan de politizar, todo es político, la política es el asunto de todos, de la sociedad. Que no lo 
utilicen electoralmente, que no electoral icen las cosas tal vez, pero que no politicen, osea no lo vemos o 

como. 
 En fin a pesar que la Comisión de Derechos Humanos del Estado emitió una recomendación a la SSPYTM, 

debido a que la dependencia incurrió en violación a las garantías de los integrantes de YOSOY132, el titular 
de esta secretaría dice que están apegados a la ley.  

 Vuelve a ver conflictos del ayuntamiento con su sindicato.  
 Hablaremos de cómo va concluyendo, hoy se clausura entiendo el Tianguis Turístico, y cuales son sus 

resultados, esperamos tener información de parte de las autoridades poblanas directamente encargadas de 

la realización, que tal les fue. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49998
http://www.ngpuebla.com/puebla/52112legisladores-priistas-también-investigarán-responsabilidad-de-escolta#.UUl4rpYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52112legisladores-priistas-también-investigarán-responsabilidad-de-escolta#.UUl4rpYfa58
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En Puebla 15.5% de los jóvenes, hombres y mujeres, entre 15 y 24 años de edad tienen una relación de 
noviazgo violenta, que grave, pero si siendo novios ya hay golpes, más adelante va haber peores cosas, 
entonces así no si hay golpes mejor háganse a un lado.  

 Protección Civil y la zona militar están revisando las zonas y los lugares en los que se elabora la pirotecnia, 
para evitar que nos vaya ocurrir la tragedia que ya se vivió lamentablemente en Tlaxcala. 

 El COE dice que se hagan respetar las leyes en explosivos porque estamos en peligro.  
 El sindicato de trabajadores de Puebla le ganó dos amparos al síndico y emplazan a huelga al 

ayuntamiento de la capital, en demanda por 4% de salario y el reconocimiento de 400 nuevas bases de 
trabajadores esto dice Israel Pacheco, vaya zancadilla que le están dando al presidente municipal.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 En un intento de asalto 4 sujetos someten a un hombre de 55 años y le disparan 2 veces en Bosques de 

Amalucan paramédicos de SUMA lo atendieron y lo trasladaron a un hospital. 
 A 5 días de la caída de una estructura en las obras del boulevard Valsequillo las autoridades carecen del 

fallo correspondiente protección civil espera el dictamen para aplicar sanciones en caso de proceder señalo 
su titular Gustavo Ariza. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 El sindicato del Ayuntamiento de Puebla presentó ante el tribunal de Arbitraje, el emplazamiento a huelga 
a la Comuna, en el pliego petitorio se habla de 400 plazas y el 4% de incremento salarial que tendrán que 
negociarse en las próximas 72 horas, para evitar la huelga 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gerardo Mejía, pidió que se sancione a los 

funcionarios que han actuado en complicidad con el elemento a cargo de la seguridad del alcalde poblano 

tras haber baleado a un par de personas la semana pasada. A nombre de la bancada de diputados del PRI, 
el legislador dijo que no solo ha habido omisiones en el proceso que se debió iniciar tras los hechos sino 
que también las autoridades en la materia no han actuado en consecuencia. 

 Regidores del PRI y del PAN se confrontaron por el caso del policía que baleó a sus vecinos en la colonia 
Lomas del Sur. El Coordinador de los regidores de Puebla, Matías Rivero solicitó que el caso no se politice 
y se pronunció porque se llegue hasta las últimas consecuencias, ya que en el municipio de Puebla nadie 

estará por encima de la ley.   
 Un promedio de 50 elementos de protección civil del municipio de Puebla comenzaron un operativo de 

revisión, de parques acuáticos y de templos e iglesias, para verificar que estos lugares cumplan con las 
normas de seguridad para recibir a los vacacionistas en la semana mayor, informó el jefe del 
departamento de auxilio, Oliver Torija Morales, quien acotó que hasta el momento se han revisado dos 
cuadrantes de la ciudad de Puebla   

 La Asociación Poblana de Empresas del Medio Ambiente (APEMA) a cargo de Francisco Muñoz anunció su 

preocupación por la calidad del agua que distribuyen las pipas en Puebla porque se comprobó que el 
líquido que entregan, principalmente a restauranteros, presenta residuos de coliformes fecales. 

 El sindicato de trabajadores del Ayuntamiento de Puebla presentó ante el Tribunal de Arbitraje Laboral 
municipal el emplazamiento a huelga en contra de la comuna. Israel Pacheco, líder sindical señaló que la 
acción se deriva después de que el séptimo juzgado de distrito concedió el juicio de amparo a los 
trabajadores obligando a la comuna a que reponga el proceso de revisión contractual de 2011. 

 

javascript:envivo()
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P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Identifican a los municipios poblanos con mayor número de casos de violencia en el noviazgo. 
 Emplazara a huelga el sindicato del Ayuntamiento de Puebla.  
 Van a restringir el uso de pólvora en fiestas patronales de Puebla  capital.  
 Quitaran Antros de los sapos para frenar inseguridad.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El tianguis turístico 2013 que se realiza en puebla género una ocupación hotelera del 100% la derrama 

estimada es de 150 a 180 millones de pesos.  
 Protección civil alista supervisón a balnearios y templos ante la llegada de la semana santa, supervisara 

que cada sitio cuente con medidas de seguridad y salva vidas así como una ambulancia en caso de infingir 
podrían recibir una sanción económica.  

 Un hombre que trabaja en la contracción de  una obra  en un centro comercial de la  vía atlixcayotl cayo al 
fondo de la obra fue rescatado y trasladado a un nosocomio.  

 Una vivienda se incendio en  la avenida reforma y la 25 norte y  solo daños materiales 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Muere un hombre al caer de una altura de 12 metros, hacía trabajos de albañilería en el techo de una casa 
cuando perdió el equilibrio y cayó.  

 Dos automóviles se impactan en la 15 sur esquina con la 9 poniente, uno de los conductores ignora la 
banderola de alto y genera el percance hay dos lesionados. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avala el líder del Congreso las aspiraciones de diputados chapulines  

Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, avaló las aspiraciones de 16 diputados locales quienes 
solicitarán licencia para buscar candidaturas a alcaldías y a regidurías, pese a su baja productividad legislativa. 
Por separado, Claudia Hernández Medina, líder municipal del PRI, señaló que serán los ciudadanos en las urnas 
quienes definan si aprueban o no que los diputados dejen sus cargos sin concluir el periodo de tres años, sin 
embargo, afirmó que la legislación actual se lo permite. Riestra Piña afirmó que la baja productividad legislativa 
se generaliza en todos los grupos parlamentarios y no es propia de los legisladores del PAN. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918556.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin conocer anualidades aprueban diputados PPS millonario  
Sin conocer la temporalidad, ni los montos de las anualidades, los integrantes de la Comisión de Presupuesto del 
Congreso del Estado aprobaron la construcción del Museo Internacional Barroco, mismo que se construirá a través 

del concepto de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS), el cual tendrá un costo de 600 millones de pesos. 
Mario Riestra Piña, líder del Congreso local, justificó que la discusión de este tema fuera del periodo ordinario de 
sesiones debido a que Puebla podría perder dichos recursos, sin embargo, reconoció que los legisladores 
desconocen el tiempo del PPS, pese a que se advierte que la iniciativa del Gobierno del Estado que ingresó el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918556.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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viernes pasado será aprobada. Por la tarde de este martes se prevé una sesión de la Comisión Permanente en la 
que se convocará a una sesión extraordinaria del pleno para este miércoles. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918525.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reconoce PGJ que Policía Municipal dejó libre al escolta  
El procurador General de Justicia del Estado, Víctor Carrancá Bourget, informó que se ha iniciado una 
averiguación previa para conocer los hechos en los que resultaron heridas dos personas con arma de fuego, 
supuestamente por José Alejandro Vega López, escolta del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

En entrevista, el funcionario reconoció que pese a que existió una solicitud de apoyo, los elementos de la policía 

capitalina no lo pusieron a disposición de las autoridades correspondientes. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918453.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 El PRI busca alianza con nuevo partido estatal: Hernández  

La dirigencia nacional del PRI negocia con Froylán Navarro Corro, líder estatal del Partido Pacto Social de 
Integración para ir en alianza con ellos en esta elección, reveló Claudia Hernández Medina, dirigente municipal del 
tricolor. En rueda de prensa, la ex diputada local reconoció la posibilidad de que antes del viernes el PRI inscriba 
ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) la alianza con el Partido Verde Ecologista Ecologista de México (PVEM) 
y con Pacto Social de Integración (PPSI) si es que éste último acepta. Reconoció que dicha inscripción incluso se 
haría previo a la publicación de la convocatoria para elegir al candidato a la presidencia municipal de Puebla, 
aunque este martes trascendió que Pablo Fernández del Campo Espinosa, líder estatal del PRI, se encuentra en el 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en espera de la luz verde para publicar el documento. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918508.htm 

 

 
 
HERALDO 

 Diputados del PAN y PRD aprueban Museo I. del Barroco 
A través de la creación de un Museo Internacional del Barroco, el gobierno del estado pretende comprometer 

recursos públicos por un mínimo de 25 años, de nuevo bajo el esquema de la Ley de Proyectos para la Prestación 
de Servicios (PPS), es decir, se estaría hablando de pagos anuales por 26 millones de pesos; 2.1 millones de 
pesos, mensuales. Ayer en el Congreso local, y sin el voto del PRI, los diputados del PAN y PRD, integrantes de la 
Comisión de Presupuesto y Crédito Público, aprobaron el proyecto para la construcción de este museo, derivado 

de una iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; quien ahora busca darle utilidad al predio 
del Eco-parque Metropolitano para instalar un museo que costaría mil 400 millones de pesos. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/diputados-del-pan-y-prd-aprueban-museo-i-del-

barroco  
 
HERALDO 

 Siguen condenas por escultura con iniciales del gobernador 
Ciudadanos se manifestaron en contra de que el gobierno despilfarre recursos para rendir culto a su imagen, esto 
después de que el periódico Reforma señalara la escultura que está en el Centro Integral de Servicios (CIS) y la 
cual tiene las iniciales del apellido del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas (M V). En un sondeo realizado por 
este medio de comunicación, poblanos de diferentes edades y ocupaciones, condenaron en su mayoría que el 
gobernador invierta recursos en esculturas que rindan tributo a su imagen en vez de invertir en cuestiones 

sustanciales como la seguridad o la pobreza. (Alejandra Corona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/siguen-condenas-por-escultura-con-iniciales-del-
gobernador 

 
HERALDO 

 PRD correrá el riesgo de coaligarse con Nueva Alianza: Barbosa 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Puebla asumirá el “riesgo” de coaligarse con Nueva Alianza para 
el proceso electoral del 7 de julio, sentenció el senador y ex dirigente estatal perredista, Miguel Barbosa Huerta. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918525.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918453.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2918508.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/diputados-del-pan-y-prd-aprueban-museo-i-del-barroco
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/diputados-del-pan-y-prd-aprueban-museo-i-del-barroco
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/siguen-condenas-por-escultura-con-iniciales-del-gobernador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/siguen-condenas-por-escultura-con-iniciales-del-gobernador
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“Es un asunto delicado (la aprehensión de la maestra Elba Esther Gordillo), pero asumo el riesgo para que 
compitamos electoralmente, porque si en 2010 la coalición tuvo como objetivo sacar al PRI de Casa Puebla, ahora 
la intención es evitar que el PRI regrese al poder”, afirmó el perredista.”. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/politica/prd-correra-el-riesgo-de-coaligarse-con-nueva-alianza-
barbosa  
 

 
 

SINTESIS 

 Urge reforma tributaria: Concanaco 
La población en la economía formal suma 40 por ciento de los 50 millones que suman la población 
económicamente activa, lo que deriva en la incapacidad del sistema fiscal para generar los suficientes recursos 
para la operación del país y la necesidad urgente de una reforma tributaria. Así lo evidenció el presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Jorge Dávila Flores, quien reveló que a la fecha 
se hacen las corridas financieras para determinar la factibilidad de que se amplíe la tasa del Impuesto al Valor 
Agregado, siempre y cuando se reduzca el ISR o se elimine su duplicidad con el IETU. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Solicita Agüera licencia para dejar la rectoría de la UAP  

La tarde del martes el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, solicitó 
licencia definitiva al cargo bajo el argumento de que desea ejercer su derecho previsto en el artículo 35 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que establece que todo ciudadano tiene derecho de ser 
votado, así lo reveló la secretaria técnica del Consejo Universitario de la institución, Rosa Isela Dávalos Méndez. 
Ante eso, la funcionaria del máximo órgano de gobierno de la institución señaló que por esa razón se convocó a 
sesión extraordinaria del consejo para el próximo viernes 22 de marzo, donde se busca aprobar la solicitud del 
rector y, en su caso, nombrar al rector sustituto. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107149 
  

INTOLERANCIA 

 Proyectos morenovallistas vulneran a la Sierra Norte  
El gobierno de Rafael Moreno Valle impulsa a empresas extranjeras y nacionales para la explotación minera e 
instalación de hidroeléctricas en la Sierra Norte de Puebla, acusaron activistas indígenas. Las organizaciones 

indígenas de la Sierra Norte exigen a Rafael Moreno Valle se pronuncie en contra de la instalación de por lo 
menos siete mineras y plantas hidroeléctricas en Puebla, a las que ha dado apoyo, ya que aseguran son 
concesiones ilegales. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107148 
 

INTOLERANCIA 

 Jalón de orejas al edil auxiliar de Santa Bárbara 
Vecinos de la junta auxiliar de Santa Bárbara Almoloya denunciaron que están obligados a tocar las campanas de 
la iglesia para hacer justicia con su propia mano, ante la falta de un cuerpo de seguridad y de la atención de sus 
autoridades. Tras la acusación, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reprendió con 
dureza al presidente auxiliar, Carlos García Huelitl, por desatender las necesidades de su comunidad y tolerar a 
funcionarios borrachos que negaron auxilio en una riña sucedida el pasado fin de semana. El regaño público tuvo 

lugar durante el cuarto foro “Diálogos por la Seguridad”, realizado en la explanada principal de esta junta auxiliar 

de San Pedro Cholula. (Myrna Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107139 
  
 

 

 
CAMBIO  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/politica/prd-correra-el-riesgo-de-coaligarse-con-nueva-alianza-barbosa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/politica/prd-correra-el-riesgo-de-coaligarse-con-nueva-alianza-barbosa
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107149
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107148
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107139
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 Gali López afirma que no dejará su curul 
 El diputado local Antonio Gali López descartó participar en las elecciones de julio próximo y aseguró que no 
abandonará su curul en el Congreso del estado, al igual que su homólogo y dirigente estatal del PRD, Eric 
Cotoñeto, pues expuso que tienen un compromiso de tres años con la ciudadanía, que los colocó en su actual 
puesto en el pleno. En entrevista, el también presidente de la Comisión Permanente minimizó el hecho de que el 

40 por ciento de los legisladores poblanos pidan licencia para buscar una candidatura a las diferentes alcaldías el 
7 de julio, al argumentar que la actual legislatura no afectará las actividades de cara a su último año de trabajos 
y no atravesará por problemas de inoperancia. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6155-gali-l%C3%B3pez-afirma-que-no-
dejar%C3%A1-su-curul 

 
CAMBIO  

 Entregan estafeta de Tianguis Turístico a Quintana Roo 

 El gobernador Rafael Moreno Valle realizó la entrega de la estafeta del Tianguis Turístico a su homólogo de 
Quintana Roo, Roberto Borge Angulo, quien será anfitrión de la edición 39 del evento nacional e internacional en 
el 2014. Al manifestarse satisfecho por las cifras alcanzadas a pocas horas de cerrar la edición 38 del tianguis y 
que se haya convertido en un paradigma en dicha rama, Moreno Valle confió que Quintana Roo supere los logros, 
toda vez que dijo que como mexicano se espera que cada vez el Tianguis Turístico sea mejor. Por su parte, la 
secretaria de Turismo federal Claudia Ruiz Massieu reconoció el trabajo de Moreno Valle en la organización del 
evento, el cual calificó como el mejor de la historia de las ediciones, por lo que reconoció el enorme reto que 

tendrá Quintana Roo para superar las cifras. (Elvia García H) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6153-entregan-estafeta-de-tianguis-
tur%C3%ADstico-a-quintana-roo 

 
CAMBIO  

 Tony Gali confirma que el MIB estará a cargo de la SEP 
Al confirmar que el gobierno morenovallista pretende construir el Museo Internacional del Barroco (MIB) en el 

Ecoparque metropolitano, Antonio Gali Fayad informó que el proyecto se encuentra en manos de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). “La Secretaría de Educación Pública es quien sabe del tema, nosotros aún no tenemos 
los planos de la obra, esperaremos a que sea aprobado por el Congreso y así ya revisarlo como secretaría”. En 
entrevista, el funcionario estatal detalló que será el arquitecto japonés Toyo Ito, recién ganador del premio 
Pritzker, de quien presumió cuenta con una amplia experiencia, él que estará a cargo del proyecto. (Elvia García 
Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6145-tony-gali-confirma-que-el-mib-

estar%C3%A1-a-cargo-de-la-sep  

  
CAMBIO  

 Gali le desea lo mejor a Enrique Agüera 
Antonio Gali Fayad se manifestó respetuoso de la decisión de Enrique Agüera Ibáñez por su salida de la rectoría 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), en busca de la candidatura del PRI a la alcaldía 
capitalina. “Me da mucho gusto lo que haga Enrique, es mi amigo y yo le deseo lo mejor al respecto de la opinión 
que tome o vaya a decidir”. En entrevista en el marco de la entrega de estafeta del Tianguis Turístico al estado de 

Quintana Roo, el funcionario estatal dejó en claro que él aún no ha decidido si dejará la Secretaría de 
Infraestructura, e incluso dijo desconocer las fecha límite que tendría en caso de buscar participar en el proceso 
de julio. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6148-gali-le-desea-lo-mejor-a-enrique-
ag%C3%BCera 

 
CAMBIO  

 PAN se cuelga de Audi y VW en su precampaña 
El Instituto Federal Electoral (IFE) ha autorizado los spots de radio y televisión del PAN, PRD, Verde Ecologista y 
Nueva Alianza para la precampaña, pero sólo el albiazul cuenta con promocionales regionalizados y en ellos 
aprovechó para ufanarse de las inversiones multimillonarias que ha aterrizado el consorcio Volkswagen en Puebla 
durante la administración morenovallista. Compromiso por Puebla ya entregó sus spots al órgano electoral, pero 
aún no han sido aprobados. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6155-gali-l%C3%B3pez-afirma-que-no-dejar%C3%A1-su-curul
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6155-gali-l%C3%B3pez-afirma-que-no-dejar%C3%A1-su-curul
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6153-entregan-estafeta-de-tianguis-tur%C3%ADstico-a-quintana-roo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6153-entregan-estafeta-de-tianguis-tur%C3%ADstico-a-quintana-roo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6145-tony-gali-confirma-que-el-mib-estar%C3%A1-a-cargo-de-la-sep
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6145-tony-gali-confirma-que-el-mib-estar%C3%A1-a-cargo-de-la-sep
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6148-gali-le-desea-lo-mejor-a-enrique-ag%C3%BCera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6148-gali-le-desea-lo-mejor-a-enrique-ag%C3%BCera
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6132-pan-se-cuelga-de-audi-y-vw-en-su-
precampa%C3%B1a 

 
CAMBIO  

 “Ya abrimos los ojos”: CPP 
Compromiso por Puebla aprovechará los spots en medios de comunicación para venderse como un partido afín al 

proyecto de Rafael Moreno Valle, pues su primer promocional reitera la frase “porque ya abrimos los ojos”, en 
alusión al mensaje de guerra del gobernador en la campaña de 2010. Este partido político que se presentó como 
un instituto de “centro izquierda progresista” dejó en claro en sus promocionales que uno de sus objetivos 

principales es “seguir transformando a Puebla”. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6132-pan-se-cuelga-de-audi-y-vw-en-su-
precampa%C3%B1a 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Agüera Ibáñez dejará la UAP; el viernes el Consejo Universitario elegirá al sustituto 
El secretario general de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Alfonso Esparza Ortiz, convocó la tarde de 

ayer a la tercera sesión extraordinaria del año de Consejo Universitario –programada para el próximo viernes a 
las 5 de la tarde– para abordar la separación definitiva del cargo de rector de Enrique Agüera Ibáñez y la 
designación del rector sustituto. La convocatoria –difundida a través de internet, y que será publicada este día en 
dos diarios de circulación local– establece que la orden del día se sujetará al artículo 14, fracciones V, XII y 16 de 

la Ley de la Universidad Autónoma de Puebla. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-ibanez-dejara-la-uap-el-viernes-el-consejo-

universitario-elegira-al-sustituto_id_21873.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia PRI negociaciones con Pacto Social para formar alianza 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI empezó negociaciones con el nuevo partido Pacto Social de 

Integración (PSI), con la finalidad de concretar una alianza en este proceso electoral, en la que también 
participaría el PVEM, informó la presidente municipal del tricolor Claudia Hernández Medina. En tanto, el CEN 
mantiene en suspenso la contienda interna por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, pues el 
delegado de ese órgano partidista, Fernando Moreno Peña, aseguró que aún no se toma una decisión de quién 
será el aspirante que postulará el instituto político. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-pri-negociaciones-con-pacto-social-para-formar-

alianza_id_21847.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 IDN impugnará alianza PRD-PAN 
La corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) impugnará la coalición entre el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), el PAN, Panal y el Partido Compromiso por Puebla (PCP) debido a que se registrará el viernes 

próximo sin tener el aval del Consejo Nacional del sol azteca. Con esta decisión suman dos grupos perredistas que 
amagan con echar abajo la alianza en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Alternativa 
Democrática Nacional (ADN) realizó la misma amenaza el lunes pasado. El líder de IDN en Puebla, Jorge Méndez 
Spínola, señaló ayer que el bloque perredista que simpatiza con la coalición pretende aprobarla en la Comisión 
Política Nacional del partido. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/idn-impugnara-alianza-prd-pan_id_21843.html      

 

 
 

MILENIO  

 Podría el PRI hacer alianza con Pacto Social de Integración  
El PRI de Puebla podría aliarse con la organización política Pacto Social de Integración, la cual hace unos días 

recibió el aval de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife), para que el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6132-pan-se-cuelga-de-audi-y-vw-en-su-precampa%C3%B1a
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6132-pan-se-cuelga-de-audi-y-vw-en-su-precampa%C3%B1a
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6132-pan-se-cuelga-de-audi-y-vw-en-su-precampa%C3%B1a
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6132-pan-se-cuelga-de-audi-y-vw-en-su-precampa%C3%B1a
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-ibanez-dejara-la-uap-el-viernes-el-consejo-universitario-elegira-al-sustituto_id_21873.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-ibanez-dejara-la-uap-el-viernes-el-consejo-universitario-elegira-al-sustituto_id_21873.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-pri-negociaciones-con-pacto-social-para-formar-alianza_id_21847.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-pri-negociaciones-con-pacto-social-para-formar-alianza_id_21847.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/idn-impugnara-alianza-prd-pan_id_21843.html
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Instituto Electoral del Estado (IEE) le otorgara el registro de partido político. En rueda de prensa, la dirigente 
municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, expresó que además de la alianza con el Partido Verde Ecologista 
también se podría dar con este reciente instituto político, pero que ése dependería de los acuerdos que realice la 
dirigencia estatal, misma que se encuentra en pláticas. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2cb092      

 
MILENIO  

 Herberto Rodríguez Regordosa, candidato a rector de la Upaep 

El vicerrector de Posgrados e Investigación de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), 

Herberto Rodríguez Regordosa, fue uno de los perfiles entrevistados por la Junta de Gobierno de la institución, 
órgano que trabaja en la designación del rector de la institución para el periodo 2013-2017. Rodríguez Regordosa 
confirmó que ya recibió la visita de los integrantes de la Junta de Gobierno, la cual podría tomar una decisión en 
el mes de mayo sobre el sucesor del actual rector, José Alfredo Miranda López, quien en noviembre de 2012 
presentó su renuncia que se concretará en julio próximo. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2d01cf  

 
MILENIO  

 Convocan a sesión extraordiraria en BUAP 
Los integrantes del Consejo Universitario fueron convocados para una sesión extraordinaria que se realizará el 
próximo 22 de marzo a las 17:00 horas en el salón Barroco del Edificio Carolino en el que se abordará el Artículo 
14 fracción V de la Ley de la institución que se refiera al nombramiento del rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP). Dentro del citatorio que firma el secretario general de la BUAP, José Alfonso Esparza 

Ortiz, se explica que el llamado también se realiza con base al Artículo 16 de la Ley de la institución, el cual se 
refiere a los requisitos para ser rector, entre ellos: ser ciudadano mexicano en pleno goce de sus derechos. 

(Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2e5c84  
 

 
 

E-CONSULTA 

 IDN impugnará acuerdo del Consejo del PRD para ir en alianza 
La corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) sí impugnará la determinación del Consejo Estatal 
del PRD de ir en alianza con los partidos Acción Nacional (PAN), Compromiso por Puebla (CPP) y Nueva Alianza 
(Panal), informó Jorge Méndez Spínola. El líder de IDN en Puebla señaló que la determinación que tomaron 114 
integrantes del Consejo Estatal es impugnable debido a que la decisión que se tomó no cuenta con el aval de la 

Consejo Nacional, órgano que sesionará de manera extraordinaria hasta el 5 y 6 de abril. (María Pineda) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16585 
 

E-CONSULTA 

 Exigen indígenas anular permisos en Puebla a minas e hidroeléctricas 

La cancelación de todas las concesiones emitidas por las autoridades federales para proyectos hidroeléctricos y 
mineros en Puebla, es la exigencia que impulsan los organismos que conforman el frente Serranos Unidos en 
Resistencia Indígena. El organismo argumentó que los permisos fueron dados de manera ilegal, según acuerdos 
internacionales, sentenció Raymundo García López, representante de la asociación Causa Indígena, una de las 13 
organizaciones civiles defensoras de los derechos de los pueblos indígenas de la entidad que forman parte de este 
colectivo. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16581 
 

E-CONSULTA 

 PAN, único partido que presenta remuneración mensual detallada 

El PAN a nivel estatal, es el único partido político que cumple cabalmente con la obligación de presentar la 
remuneración mensual neta de sus integrantes de manera detallada. El artículo 11  de la Ley de Transparencia 
establece en su fracción VI que es obligación de los Sujetos Obligados –Partidos Políticos incluidos– el publicar “la 
remuneración mensual neta, de manera desglosada, de todos los niveles jerárquicos de los Sujetos Obligados, en 
las diferentes formas de contratación, incluyendo sueldos, prestaciones y sistemas de compensación”. (Lizbeth 
Antonio Hermosilla)  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2cb092
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2d01cf
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131c2e5c84
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16585
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16581
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http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php/component/zoo/item/accion-nacional-unico-partido-que-
presenta-remuneracion-mensual-completa 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Jalón de orejas al presidente de Santa Bárbara Almoloya  
El motivo fue la denuncia que hizo una ciudadana en pleno Foro de Diálogos por la Seguridad. La vecina de la junta 

auxiliar de Santa Bárbara Almoloya, perteneciente al municipio de San Pedro Cholula, tomó el micrófono para 
acusar la falta de autoridad del presidente, Carlos García Huitzil, quien ha permitido el incremento de hechos 
delictivos en la demarcación. Presentes estaban en el acto el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 

Prieto; el procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourguet; el encargado de despacho de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Zeferino Juan Sánchez Zarza; la presidenta municipal de San Pedro, Dolores 
Parra, además de representantes del ejército. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/jalon-de-orejas-al-presidente-de-santa-barbara-almoloya   
 
IMAGEN POBLANA  

 Fernando Morales se quedó esperando invitación de Peña 
Tras casi cuatro meses de anunciar su incorporación al equipo del presidente de México Enrique Peña Nieto, el 
exdirigente estatal del PRI Fernando Morales Martínez sigue sin ser llamado a ocupar un cargo dentro de la 
administración federal, ya sea como director o delegado. Debido a que no ha logrado incluirse en la nómina federal, 
fue que se acercó a los aspirantes a la alcaldía de Puebla para pedir trabajo. Finalmente, lo lograría la semana 

anterior al incorporarse en el equipo de estrategas del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien el próximo 
22 de marzo definirá si se mantiene en la universidad o si solicita licencia para buscar la candidatura por el PRI. 

(Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/fernando-morales-se-quedo-esperando-invitacion-de-pena      

 
 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recomienda Ruiz Massieu a extranjeros visitar Puebla 
La secretaria de Turismo a nivel nacional, Claudia Ruiz Massieu, llamó a turistas extranjeros y nacionales a visitar 
los atractivos naturales de Puebla, al resaltar que cuenta con todo para competir con los destinos de sol y playa. 
Este martes indicó que la entidad se erige como un nuevo paradigma. “Desde su comienzo es todo un éxito y un 

referente en el país”, señaló, al referirse a la edición número 38 del Tianguis Turístico 2013, que se realiza en 
esta entidad desde el 17 de marzo y culmina el próximo 20. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49995 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Busca PRI aliarse con el PSI; demuestra desesperación 
La dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Claudia Hernández Medina, confirmó que su 
partido está interesado en ir en alianza con el Partido Social de Integración  (PSI), con la intensión   de conformar 
un bloque para la elección del próximo 7 de julio. En conferencia de prensa, la priista manifestó que luego de que 
el Instituto Electoral del Estado (IEE), entregó el registro a este nuevo partido político, Hernández Medina 
manifestó que la dirigencia estatal del tricolor ya ha iniciado acercamientos con este nuevo partido, así como con 

el Verde Ecologista de México,  con la intensión de poder analizar la posible unión. (Angélica Patiño G.)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados del PAN avalarán proyecto de Museo Internacional Barroco 
El Congreso del Estado aprobará la creación del Museo Internacional Barroco impulsado por el gobierno del 
estado; de lo contrario, se perderían 500 millones de pesos de parte de la Federación. En entrevista, el presidente 
de la Junta de Gobierno del Legislativo, Mario Riestra Piña, aseguró que hay una intención de que sea esta misma 

semana cuando se apruebe esta iniciativa, ya que  se tratan de recursos provenientes del Fonadin, el cual si no se 

http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php/component/zoo/item/accion-nacional-unico-partido-que-presenta-remuneracion-mensual-completa
http://www.conlosojosabiertos.org.mx/index.php/component/zoo/item/accion-nacional-unico-partido-que-presenta-remuneracion-mensual-completa
http://www.imagenpoblana.com/2012/jalon-de-orejas-al-presidente-de-santa-barbara-almoloya
http://www.imagenpoblana.com/2012/fernando-morales-se-quedo-esperando-invitacion-de-pena
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49995
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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llegan a utilizar se perderían, pues se tratan de recursos etiquetados que no pueden ser reorientados a otros 
proyectos. (Angélica Patiño G.)  
http://www.contraparteinformativa.com 
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI acogería a nuevo partido local de Puebla 
La líder municipal del PRI en Puebla, Claudia Hernández,  anunció que están en negociaciones para hacer una 

alianza electoral con el recién creado partido político estatal Pacto Social de Integración, que tuvo como 
antecedente en la elección de 2007 a Esperanza Ciudadana y que por no alcanzó el 2% de la votación perdió su 
registro. Agregó que tienen previsto competir el próximo 7 de julio junto a Pacto Social y el PVEM. De hecho, 
Carlos Navarro Corro, líder de Esperanza Ciudadana en 2007 y ahora de Pacto Social de Integración, ha sido 
vinculado con el grupo marinista desde antepasada elección, cuando buena parte de sus integrantes y candidatos 
justamente salieron de ese corriente del PRI. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37846:pri-acoger%C3%ADa-a-nuevo-
partido-local-de-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tribus perredistas impugnarán coalición con el PAN 
Los grupos internos que encabezan Jorge Méndez Espínola, de Izquierda Democrática Nacional, y la diputada 
federal Roxana Luna Porquillo, de Alianza Democrática Nacional, impugnarán ante el TEPJF la alianza aprobada 

por el consejo estatal del PRD con el PAN para la elección del 7 de julio en Puebla. Por separado, Méndez Espínola 
y Luna Porquillo declararon que no están de acuerdo con la decisión tomada este lunes por el consejo estatal del 
sol azteca, pues a su juicio se trata de una sinrazón. Recordaron que en el caso de Veracruz, la coalición electoral 
también se echó abajo por la vía legal, y pretenden hacer lo mismo en Puebla, pues acusan a los aliancistas de 

estar bajo el yugo del Ejecutivo estatal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37845: 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso avala sin condiciones Museo Internacional Barroco promovido por RMV 
La Comisión de Presupuesto del Congreso, presidida por Antonio Gali, hijo del secretario de Infraestructura del 
gobierno estatal, aprobó la edificación del Museo Internacional del Barroco que tendrá inversión federal y local, 
así como de la iniciativa privada, y que compromete recursos por un monto y tiempo aún incierto. Si bien el 
dictamen no fue votado a favor por el diputado del PRI, Lauro Sánchez, los morenovallistas consiguieron mayoría 

para avalar sin condiciones el museo que tendrá un costo de mil 400 millones de pesos y será edificado en la zona 
de Angelópolis. La figura aprobada para este recinto (aún sin colección) implica erogaciones del gobierno estatal 
de 26 millones de pesos por cada uno de los 25 años que dura el contrato, de acuerdo a lo externado por los 
funcionarios de la Secretaría de Finanzas a los diputados. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37882:congreso-avala-sin-condiciones-
museo-internacional-barroco-promovido-por-rmv&Itemid=126 
 

 
PUEBLA ON LINE 

 Enrique Agüera pedirá licencia en la BUAP; va por alcaldía de Puebla 
El próximo viernes 22 de marzo, el rector de la BUAP, Enrique Agüera, pedirá licencia para separarse del cargo y 
cumplir así con un requisito para ser candidato del PRI a la alcaldía de Puebla. La sesión del Consejo Universitario 
se realizará el viernes por la tarde y tiene como único punto en la orden del día la licencia del rector. De esta 

manera, Enrique Agüera estará en posibilidades de competir para ser el candidato del PRI a la presidencia 
municipal de la capital poblana. Cabe recordar que desde el pasado mes de febrero organizaciones del PRI, así 
como civiles, se pronunciaron a favor del rector; y aunque trataron de hacer lo mismo con el empresario Pepe 

Chedraui, no tuvo adhesiones masivas como las conseguidas por Agüera. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37865:enrique-ag%C3%BCera-
pedir%C3%A1-licencia-en-la-buap-va-por-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=126 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37846:pri-acoger%C3%ADa-a-nuevo-partido-local-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37846:pri-acoger%C3%ADa-a-nuevo-partido-local-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37845:
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37882:congreso-avala-sin-condiciones-museo-internacional-barroco-promovido-por-rmv&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37882:congreso-avala-sin-condiciones-museo-internacional-barroco-promovido-por-rmv&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37865:enrique-ag%C3%BCera-pedir%C3%A1-licencia-en-la-buap-va-por-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37865:enrique-ag%C3%BCera-pedir%C3%A1-licencia-en-la-buap-va-por-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Pone en marcha SEDIF jornadas para frenar violencia en el noviazgo 
Martha E. de Moreno Valle señala que el 75% de jóvenes han sufrido al menos un incidente de violencia 
psicológica, 15.5% violencia física y 16.5% violencia sexual. Al destacar indicadores nacionales que proyectan 
como un foco rojo el problema de la violencia en el noviazgo, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, puso en marcha las jornadas de prevención “Yo no maltrato…¿Y tú?”, en la 
junta auxiliar de Villa de Atencingo, perteneciente al municipio de Chietla, con el objetivo de crear conciencia 

entre los jóvenes sobre la violencia en las relaciones de pareja, además de promover la cultura de la legalidad, 

respeto por la vida, los derechos humanos y una educación para la paz. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43294&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pone-en-
marcha-SEDIF-jornadas-para-frenar-violencia-en-el-noviazgo 
 
 
RETO DIARIO 

 BUAP convoca a sesión el 22 de marzo; se va Enrique Agüera de la rectoría 
El secretario General de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, convocó este viernes 22 de marzo a las 17:00 horas a la 

tercera sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la BUAP. La orden del día indica que el Consejo 
Universitario de la BUAP aprobará la solicitud de licencia de Enrique Agüera para dejar el cargo. En la misma 
orden del día, el órgano de gobierno de la máxima casa de estudios aprobará que Alfonso Esparza sea designado 
como rector interino. La convocatoria será publicada mañana 20 de marzo en dos diarios locales de Puebla y en 
ella se establecerán los fundamentos jurídicos para hacer el revelo en la máxima casa de estudios, de acuerdo 

con información obtenida por RETO diario. (Carlos Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43299&-Noticias-Puebla-En-Segundo-BUAP-convoca-

a-sesion-el-22-de-marzo;-se-va-Enrique-Aguera-de-la-rectoria 
 
RETO DIARIO 

 Más de 100 mdp destinará SEDATU a proyectos productivos del campo poblano 
El gobierno federal podría ejercer en Puebla más de cien millones de pesos este año para subsidiar alrededor de 
600 proyectos productivos en el ámbito agroindustrial y agroalimentario, en beneficio de miles de poblanos que 
viven en comunidades más vulnerables y marginadas del estado, señaló Lorenzo Rivera Sosa, delegado estatal de 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. En conferencia de medios comentó que todos los 
programas sociales de la SEDATU van encaminados a apoyar el desarrollo del sector agrario con la generación de 

microempresas y con ello empleos, además de impulsar la edificación de vivienda digna, más y mejores servicios 
públicos en zonas urbanas con el programa hábitat y el rescate de espacios públicos con recursos del gobierno 

federal. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43287&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-100-
mdp-destinara-SEDATU-a-proyectos-productivos-del-campo-poblano 
 

RETO DIARIO 

 Diputados que aspiren a alcaldías deben renunciar el 7 de abril 
Los diputados que aspiren a gobernar alcaldías, en julio, tendrán a más tardar el 7 de abril para presentar sus 
licencias ante el Congreso del Estado para participar en las precampañas por estos cargos de elección popular. 
Cabe señalar que la ley establece que los funcionarios públicos o diputados locales que aspiren a cargos de 

elección popular tendrán que separarse de sus cargos 90 días antes de la elección, misma que será el 7 de julio. 
No hay que pasar por alto que las diputaciones locales y alcaldías por única ocasión durarán 4 años con 8 meses e 
iniciarán el 5 de mayo próximo, ya que la elección constitucional será el 7 de julio. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43282&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-que-
aspiren-a-alcaldias-deben-renunciar-el-7-de-abril 

 

RETO DIARIO 

 Si no se aprueba Museo Barroco se perderán 500 mdp: Riestra 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, consideró que el Congreso debe 

avalar el proyecto del Museo Barroco, mismo que se realizará bajo el Esquema de Asociación Pública Privada 
(APP), de lo contrario, la entidad perdería 500 millones de pesos de la federación. Al cuestionarle por la premura 
para avalar este proyecto, comentó que el retraso para dicha construcción obedeció al cambio en el gobierno 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43294&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pone-en-marcha-SEDIF-jornadas-para-frenar-violencia-en-el-noviazgo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43294&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pone-en-marcha-SEDIF-jornadas-para-frenar-violencia-en-el-noviazgo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43299&-Noticias-Puebla-En-Segundo-BUAP-convoca-a-sesion-el-22-de-marzo;-se-va-Enrique-Aguera-de-la-rectoria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43299&-Noticias-Puebla-En-Segundo-BUAP-convoca-a-sesion-el-22-de-marzo;-se-va-Enrique-Aguera-de-la-rectoria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43287&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-100-mdp-destinara-SEDATU-a-proyectos-productivos-del-campo-poblano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43287&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-100-mdp-destinara-SEDATU-a-proyectos-productivos-del-campo-poblano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43282&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-que-aspiren-a-alcaldias-deben-renunciar-el-7-de-abril
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43282&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-que-aspiren-a-alcaldias-deben-renunciar-el-7-de-abril
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federal y es necesario el visto bueno del Poder Legislativo para amarrar dicho recurso. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43278&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Si-no-se-
aprueba-Museo-Barroco-se-perderan-500-mdp:-Riestra 
 
RETO DIARIO 

 PRI no descarta alianza con Pacto Social de Integración 
El PRI no descartó que en la alianza que ya está concretada con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se 
sume el nuevo instituto local, Pacto Social de Integración, que recientemente obtuvo su registro a nivel estatal, 

declaró la dirigente del Comité Municipal del tricolor, Claudia Hernández Medina. Consideró que se está valorando 

incluir a este nuevo instituto político, pese a que su dirigente estatal, Carlos Navarro Corro, declaró que no estaría 
buscando aliarse con el Revolucionario Institucional. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43277&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-
descarta-alianza-con-Pacto-Social-de-Integracion 
 
RETO DIARIO 

 PRD asumirá el riesgo de aliarse con el Panal: Barbosa 
El senador por el PRD, Miguel Barbosa Huerta, dijo que en Puebla el partido asumirá el “riesgo” de coaligarse con 

Nueva Alianza, cuando para nadie es un secreto el vínculo que tiene dicho instituto con la maestra, Elba Esther 
Gordillo. De esta manera, el ex dirigente estatal del PRD, en Puebla, señaló que el partido sabe del riesgo que 
significa llevar en alianza al Panal, pese a ello, dijo, trabajará para ganar las diferentes posiciones en la elección 
del 7 de julio. Asimismo, el oriundo de Tehuacán, justificó la megacoalición entre el PAN, PRD y Compromiso por 
Puebla, al argumentar que la misma es para evitar que el PRI regrese al poder. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43267&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-asumira-el-
riesgo-de-aliarse-con-el-Panal:-Barbosa 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Se retrasa certificación policiaca, admite Rubido 
Al ser ratificado en comisiones del Senado de la República, Monte Alejandro Rubido, secretario ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), reconoció que para el mes de octubre no se tendrá una certificación 

total de los cuerpos policiacos que operan en nuestro país. Al comparecer ante la Comisión de Seguridad Pública del 
Senado, Rubido García adelantó que para octubre próximo, si acaso, se tendrá certificados sólo los mandos que 

encabezan las corporaciones policiacas. “Es complicado llegar hasta finales del mes de octubre, como lo definió la 
modificación al artículo tercero transitorio de la Ley General del Sistema, que aquí se hizo…”, dijo. (Horacio 
Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41672.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Vive Monclova pánico por narco 
Diversos enfrentamientos entre fuerzas federales y delincuentes desataron el terror entre la población en Monclova, 
Coahuila, y en Reynosa, Tamaulipas. Desde las 7:30 horas las calles de Monclova fueron escenario de una 
persecución a balazos. De acuerdo con la versión oficial, un grupo armado atacó a policías federales y en la refriega 
uno murió. Su cuerpo quedó dentro de la patrulla. El gobierno pidió a la gente no salir de sus casas. La 
confrontación sucedió en medio de hospitales y escuelas que a esa hora registraban el ingreso de niños a las aulas. 
La misma gente difundió en redes sociales fotos de estudiantes de primaria tirados en el piso.  (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41673.html  

 
EL UNIVERSAL  

 "Se retoma plan de nuevo aeropuerto" 
El gobierno federal prepara una solución definitiva para la expansión de la industria aeroportuaria del país, por lo 
que ya trabaja en el proyecto del nuevo aeropuerto para la ciudad de México, adelantó el titular de la Secretaría de 
Economía (SE), Ildefonso Guajardo. En el 2002, el entonces presidente Vicente Fox intentó construir una terminal 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43278&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Si-no-se-aprueba-Museo-Barroco-se-perderan-500-mdp:-Riestra
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43278&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Si-no-se-aprueba-Museo-Barroco-se-perderan-500-mdp:-Riestra
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43277&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-descarta-alianza-con-Pacto-Social-de-Integracion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43277&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-descarta-alianza-con-Pacto-Social-de-Integracion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43267&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-asumira-el-riesgo-de-aliarse-con-el-Panal:-Barbosa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43267&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-asumira-el-riesgo-de-aliarse-con-el-Panal:-Barbosa
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41672.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41673.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Marzo de 2013 

 
 

 21 

aérea en San Salvador Atenco, vecino a la Ciudad de México, pero dio marcha atrás cuando los habitantes del lugar 
protestaron armados con palos y machetes, al oponerse a la expropiación de sus tierras. Ildefonso Guajardo 
mencionó que dicha obra será anunciada por el presidente Enrique Peña Nieto. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41674.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El destino del rector 
El día de ayer el rector Enrique Agüera decidió convocar a sesión de Consejo Universitario para el próximo 
viernes. 
La razón es obvia: solicitará licencia al cargo de rector, para estar en condiciones de contender por la alcaldía 
poblana. 
Sin duda, la firmeza en la decisión de Agüera deja en claro que el viernes quemará sus naves, sin que exista 

camino de retorno a la UAP. 
La determinación del rector nos hace pensar en dos hipótesis: 
1. Que recibió la señal divina. 
2. Que confía en su amplia ventaja electoral. 

Yo me quedó con la suma de las dos. 
Otra obra faraónica sin proyecto 
El Señor de los Cerros quiere que Puebla tenga un Museo de Arte Barroco y, aunque carezca de un proyecto 

realmente sustentable, ya empezó a mover sus piezas para llevarlo a cabo, pese a quien le pese. 
El asunto es que su incondicional, el expresidente panista Felipe Calderón dejó etiquetados recursos de 
Banobras por 500 millones de pesos a fondo perdido para ese capricho, y sobretodo la lucrar políticamente en 
un año eminentemente electoral. 
Sin embargo, la operación Calderón-Moreno Valle está en riesgo, ya que al parecer carece de proyecto 
ejecutivo. Y, por ello, el morenovallismo busca que el Congreso del estado firme un cheque en blanco en la 

sesión extraordinaria de este miércoles, con el argumento de que será un arquitecto japonés el que elaborará 
la obra. 
La realidad es que la amenaza del gobierno federal de que el dinero se puede perder hizo que se enviara una 
iniciativa de último momento al Congreso del estado para que otorgue el aval, pero sucede que el documento 
que se entregó por parte de los funcionarios de Finanzas a los diputados está incompleto. 

Ayer, tras la posición del PRI de exigir la información, la Secretaría de Finanzas se sacó de la manga un análisis 
donde se habla del esquema de los PPS, y con supuestos montos que se manejarían con los Proyectos de 

Prestación de Servicios (PPS) a 20 años por 650 millones de pesos, que —pese a lo que digan— son deuda 
disfrazada pues deben pagarse con el gasto corriente. 
Los diputados ayer no vieron el proyecto en sí, sólo datos, y hubo quienes aseguraban que ni siquiera está el 
proyecto ejecutivo, y que es parte de la herencia de Felipe Calderón, quien le pagó hasta el último año de su 
administración los favores recibidos en 2006. 
Ahora qué dirían los maestros del barroco si supieran que un japonés va hacer el museo para albergar su arte, 
sólo tendría de barroco la actitud de los funcionarios que piensan en lo faraónico, pero nada que ver con la 

tradición de los poblanos. 
Veremos en qué queda todo esto. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2093 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El PRI en la hora de la verdad 
Será este viernes cuando, ante el pleno del consejo, el cual fue convocado de manera extraordinaria, el rector 
de la máxima casa de estudios en el estado, Enrique Agüera Ibáñez, solicite licencia para separarse de su 

cargo, luego de estar durante más de ocho años al frente de los destinos de la UAP. 
Agüera, si no ocurre nada de aquí al próximo viernes, será designado candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Puebla y a su registro se tiene previsto que asista el propio dirigente nacional del Revolucionario 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41674.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2093
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Institucional, César Camacho Quiroz, para mandarle un mensaje contundente al morenovallismo de que el 
tricolor va con todo para recuperar la capital del estado. 
El rector de la máxima casa de estudios enfrentaría, pues, la responsabilidad más grande de su vida, ya que 
sería él quien encabece los esfuerzos del tricolor por recuperar Puebla, ciudad en donde el antipriismo se ha 
enraizado y en las últimas elecciones, una de índole local y la otra federal, el Revolucionario Institucional fue 

arrasado totalmente. 
De confirmarse la postulación de Agüera Ibáñez como candidato del PRI a la alcaldía, el expartidazo confirmaría 
que va con todo y va con su mejor elemento, con la batería pesada, con el hombre que tiene los mejores 
números y también que cuenta con una estructura propia para sumarla a las siglas del tricolor y hacer una 
dupla competitiva. 

El rector llega, pues, a su cita máxima. El jueves por la mañana tendrá un desayuno con inmobiliarios y el 
viernes tendría todo listo para dejar la Universidad Autónoma de Puebla, su alma mater, y enrolarse en la vida 

política siguiendo los pasos de su antecesor, Enrique Doger Guerrero, quien dejó la máxima casa de estudios 
para ir como candidato del PRI a la alcaldía en 2004. 
Precisamente el viernes 22, la Universidad Autónoma de Puebla entra en su periodo vacacional correspondiente 
a la Semana Santa; por esta razón el rector se ajustó a los tiempos, para dejar todo listo y tener tiempo para 
dejar la casa en orden. 
El sucesor de Agüera puede ser el actual secretario general, Alfonso Esparza Ortiz, quien parece tiene allanado 
el camino para convertirse en el sucesor del todavía rector. 

De todo un poco 
Al que al parecer aún no le cae “el veinte” de que no es líder del Congreso local es a Edgar Salomón Escorza, 
quien busca por todos los medios competir con el actual presidente de la Junta de Coordinación Política, Mario 
Riestra Piña. 

Con el protagonismo que lo caracteriza, Salomón Escorza organizó el pasado viernes una comida para tratar de 
boicotear la reunión a la que previamente había convocado Riestra con los 41 integrantes de la legislatura 

local. 
Está demás decir que con Salomón sólo acudieron Lauro Sánchez, Elvia López, Zenorina González y Ernesto 
Leyva, mientras que a la de Riestra acudieron casi todos los integrantes de la Legislatura y hasta trabajadores 
del Congreso. 
Por otra parte, el expresidente municipal de Tepeaca, exdirector del DIF y exlíder del Congreso local, Humberto 
Aguilar Viveros, fue nombrado ayer como el nuevo titular de la Conafor en Puebla. 
El experimentado político toma las riendas de esta delegación, con lo cual, de manera paulatina, el gobierno 

federal ocupa las carteras que estuvieron en manos de operadores de Acción Nacional. 
Sergio Antonio Rodríguez presentó ayer el relanzamiento de su portal de internet: Transparencia y Poder, el 
cual promete ser toda una referencia de la vida política de Puebla. 
Sergio es originario de Jalisco, pero ya se arraigó en Puebla, y es además un hábil asesor en tema de 

monitoreo y marketing político; hay que seguirlo de cerca. Enhorabuena. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2091 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Relatos de alcohol 
Los relatos de alcohol pueden ser muy elocuentes cuando el personaje nombrado es conocido en la sociedad, o 
bien, ocupa un cargo de responsabilidad en este gobierno donde "lo mejor está por venir". 
Y en esta ocasión, una "parranda" dejó información que no se puede desperdiciar. 
Dos personajes del departamento de Comercio Exterior, que pertenece a la Secretaría de Finanzas, se pasaron 
de tragos y empezaron a hablar "hasta por los codos", de acuerdo con una elocuente carta llegada a esta 
columna. 

Lo primero que debería de saber la Contraloría del Estado es que el director de Comercio Exterior, Elías 
Córdova, se ha dedicado a vender ropa "de marca", de la confiscada a diversos puntos del vecino estado de 

Tlaxcala, utilizando para tal fin a dos de sus subordinados, Javier Azael Angulo Balam y Randi Pérez Pérez, y le 
comento que esto no se sabría si no es porque estos mismos personajes lo divulgan cada vez que se 
emborrachan, como anécdota "chusca", que refleja la corrupción que prevalece en ese departamento y que 
parece que a nadie le importa. Claro que quien permite que se mueva esta mercancía es el encargado del 

recinto fiscal, Israel Castro Fuentes. 
Regalan a la SSP ropa con brote de chinches 
Otra de las "gracias" que han hecho estos servidores públicos, y que les ha parecido digna de comentar en sus 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2091
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pláticas de borrachos, fue la del pasado 14 de diciembre, cuando este departamento realizó una donación al 
DIF y a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP), que tiene que ver con la ropa que es confiscada 
por haber ingresado al país sin cubrir los requisitos legales, incluso los de sanidad. 
Resulta que la ropa regada, que debió haber quedado en manos de familias pobres, incluso de policías del 
estado, estaba infectada con un brote de chinches, y la "menos peor" estaba en mal estado. 

Aún no se sabe qué familia recibió tan "loable beneficio", pero sí se sabe que estos dos personajes se dan unas 
divertidas platicando de cómo su jefe se burla de los poblanos de escasos recursos, a quienes les hicieron creer 
que "lo mejor les había llegado". 
La otra mercancía asegurada, para los regalos navideños 
Los relatos siguieron. De la ropa y contrabando asegurado por Comercio Exterior, se dijo que ya habían 

recibido la orden de donar todo lo bueno: ropa, artículos eléctricos, entre otras cosas, que fueron llevados al 
sótano, y fueron recibidas por personal de Víctor Manuel Arceo, quienes le dieron la oportunidad de la primera 

selección, por lo que se llevaron todo lo bueno y lo demás fue empacado para los regalos de navidad para el 
personal de la Subsecretaría de Finanzas. 
Elías Córdova, un tatota 
Usted debe recordar escenas de películas como El Agente 007, Cara Cortada y El Tirantes. Esto viene "a 
colación" porque quienes hicieron favor de enviar un mail sobre los excesos y abusos que ocurren en la 
Dirección de Comercio Exterior, a cargo de Elías Córdova, también anexaron una singular fotografía donde 
aparece este personaje, posando desde su escritorio con una impecable camisa de vestir, con todo y corbata, 

una pluma Mont Blanc, además de una sobaquera que deja ver la culata de una pistola escuadra. 
Le comento que actualmente es una preocupación en todo el país la circulación indiscriminada de armas de 
fuego, a grado tal que las leyes en materia de Violación a la Ley General de Uso de Armas de Fuego se han 
incrementado en sus penas. 

Nadie, absolutamente nadie puede portar un arma de fuego si no cuenta con el permiso correspondiente de la 
Secretaría de la Defensa Nacional, ni siquiera un funcionario de primer, segundo o tercer nivel. 

Las armas que porta el personal de corporaciones policíacas se encuentran registradas en batería para cada 
una de las corporaciones, y no hay excepciones especiales, la ley es la ley, y se presume que en Puebla "nadie 
puede estar por encima de la ley". 
Si don Elías Córdova ostenta un cargo público que nada tiene que ver con la prevención o combate al delito, 
¿qué hace armado? 
¿Quién se lo permite? 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2092 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Que nadie olvide que el procurador fue secretario general del PRI: FMP 

El delegado general del CEN tricolor, en la víspera de la definición de sus candidatos, lanza una amenaza 
directa al morenovallismo. “Las complicidades entre Elba Esther Gordillo y Rafael Moreno Valle, en su 
momento, serán dilucidadas por la PGR. Que no se les olvide que el procurador fue secretario general del PRI”, 
pide el exgobernador colimense convertido en general en jefe del tricolor poblano. 
En entrevista exclusiva para CAMBIO, no elude ninguno de los temas propuestos: PRI, Elba Esther, encuestas, 
la dilación de los tiempos para favorecer a Pepe Chedraui, las aspiraciones presidenciales de Moreno Valle en 
2018. A todo tiene respuesta en las horas de las definiciones: “se puede estar bien en las encuestas pero se 

necesita el apoyo de los grupos al interior del tricolor”. 
También rector de la Universidad de Colima previo a su etapa como gobernador, rechaza que el PRI esté 
balcanizado y que después de regresar a la presidencia, Peña Nieto sea el eje que articula las aspiraciones de 

los grupos. “Antes de 2012 eran difíciles la operación cicatriz, ahora con el gobierno federal tenemos 
medicamentos a repartir para curar a los heridos”, afirma ante la leyenda de que el morenovallismo busca 
captar a los descontentos. 
 Fernando Moreno Peña descarta que el bueno posicionamiento de Moreno Valle sea transmisible a los 

candidatos de la megacoalición: “es más fácil que transfieras negativos, los activos no se transfieren porque el 
gobernador no va a aparecer en la boleta”. Y descalificó las encuestas, como la de Mas Data, que reflejan el 
crecimiento de la alianza PAN-PRD y de Antonio Gali: “ellos son gobierno y, sin embargo, nosotros tenemos a 
Doger y a Agüera arriba”.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2092
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El colimense afirma que en 2010 tenía un objetivo, sacar al PRI del poder y derrotar a Marín, pero en 2013 ya 
no tiene justificación la unión del PAN, PRD y Nueva Alianza, “pero no para desarrollar a Puebla, porque vemos 
que sólo se ha desarrollado la ciudad en algunas zonas, con obras costas, pero que todos los programas 
sociales han visto mermados sus recursos, porque los han transferido a este tipo de obras”. 
Reconoce que el PRI pidió a algunos personajes, como Blanca Alcalá, Jorge Estefan Chidiac, Alejandro Armenta 

y Juan Carlos Lastiri su opinión y padrinazgo en algunos municipios, y propone fórmulas para resolver los casos 
enredados como San Pedro Cholula: “que nos ayuden los notables bajando a los que no tienen 
posicionamiento”. 
El colimense, a plena carcajada, reconoce que su misión es “quitarles el pastel de poder a los que lo tienen” 
para cerrar una entrevista que funciona como hoja de ruta para los días por venir.  

Arturo Rueda (AR):El tema de Elba Esther Gordillo. Hoy se sataniza su figura como la protectora, la madrina 
de Moreno Valle, pero también fue amiga de los gobernadores priistas, si no es que de todos, también fue 

amiga suya en Colima, que incluso lo visitó en su estado e hicieron compromisos para los maestros. 
Fernando Moreno Peña (FMP): No, bueno en ese sentido sí, nuestra relación era laboral y por el magisterio, 
eso era de otro tipo, diferente a lo que sucede con Moreno Valle. Usted vea los discursos, cuando vino el día 15 
de enero a su informe de gobierno, cómo la ensalzó. Hay una portada del 2010 de La Jornada de Oriente en 
donde dice: “Elba Esther y yo vamos a gobernar los próximos años”. Entre ellos hay otro tipo de complicidades. 
AR:¿Qué tipo de complicidades? 
FMP: Ésas, la propia PGR las tendrá que denunciar en su oportunidad. Pero lo que sí digo es que nosotros no 

empoderamos a “La Maestra”. Manuel Bartlett fue secretario de Educación y ella nunca le gritó ni lo humilló 
como a Josefina Vázquez Mota o como a todos los secretarios de Educación del PAN. A Zedillo nunca lo 
amenazó, a Salinas mucho menos. Creció con los panistas que humilló, amenazó y les quitó el control de la 
educación, eso es diferente. Moreno Valle le debe la gubernatura a Elba Esther, ella lo rescata, cuando a ella la 

quita el PRI como líder de la Cámara de Diputados, él era diputado federal y no se va con la fracción del PRI, se 
va con ella, y a cambio lo mete al Senado por el PAN. A ella le debe su carrera, lo único que se ve es la 

ingratitud, pero bueno nos fueron ingratos a nosotros y ahora le es ingrato a “La Maestra”. 
AR:¿Es ingrato Moreno Valle con Elba Esther, ahora en este momento? 
FMP: Que eso lo opine “La Maestra”. Ahora dicen que ni la conocen, ese muchacho, Gerardo (Islas) ahora dice 
que ni la conoce. A lo mejor son olvidadizos, no ingratos. 
AR:Una de las expresiones que causaron impacto en la visita de la secretaria general Ivonne Ortega fue que el 
PRI no buscaría necesariamente al mejor en las encuestas sino aquel que diera más rentabilidad electoral. 
¿Qué es esto de la rentabilidad electoral y cómo se descubre quién es el más rentable? 

FMP: El que pueda tener la posibilidad de captar la mayoría de votos. Lo que dijo Ivonne Ortega fue correcto, 
la encuesta no es el único instrumento, tampoco la desdeñó; habló de mediciones y de estas hay muchas, 
también se mide cuál es el impacto que puede tener dentro de los sectores del partido, del voto duro, de los 
sectores, dentro de los políticos del propio PRI que tienen una responsabilidad importante. Se puede estar bien 

posicionado, pero los grupos al interior del partido que no se sumen, que no respalden tu candidatura, y esa 
situación resta rentabilidad. 
AR:¿Qué diagnóstico tiene de los grupos al interior del PRI en Puebla? Después de perder el poder hay una 

especie de balcanización en el tricolor, donde se generan diversos grupos, el marinista, dogerista, blanquista. 
¿Cómo ha encontrado esa situación entre los grupos y la desconfianza mutua? 
FMP: Hay grupos pero no hay balcanización, los grupos siempre han existido, porque el PRI siempre ha sido 
así, lo importante es que ya hay quien articule esos grupos, que desde la Presidencia de la República, el PRI ya 
tiene el poder. El poder nos articula y nos hace actuar de una manera diferente de cuando no tenía el poder, ya 
no somos oposición a nivel nacional. Entonces los grupos tienen un eje que los articula y que evita el choque de 

grupos, antes ni modo que recurriéramos a Calderón para que lo complementara. Ahora tenemos un liderazgo 
nacional que hace que los grupos formen parte de un equipo nacional, que no están aislados. 
AR:Pero la desconfianza entre ellos prevalece, las acusaciones de traición, las acusaciones de colaboracionismo 
con Rafael Moreno Valle. 
FMP: No es desconfianza entre ellos, es una desconfianza que la percibes en todos los medios, tanto en los 

medios de comunicación, el tema de la cooptación, de la compra está al día. Yo creo que es un proceso de 
descalificación que yo ignoro el origen que tiene en Puebla, porque existen muchas descalificaciones en ese 

sentido. 
AR:Hay una leyenda en la que el morenovallismo espera captar a los priistas descontentos, a los que no sean 
nominados.  
FMP: Siempre el PRI ha sido el gran surtidor de todos los partidos, entonces no tendría por qué ser la 
excepción en este proceso. Nosotros no estamos a la espera de captar a ningún panista, mucho menos a algún 
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perredista, para que sean nuestros candidatos, sí para que voten por nosotros, no tenemos ningún problema 
en eso. No va a ser tan fácil la desbandada, porque si en 12 años los priistas, en la orfandad política nacional 
se quedaron en el PRI y no se fueron, sería falta de talento político irse cuando hemos ganado la Presidencia de 
la República. ¿Ir a formar parte de un equipo de gobierno, cuya cómplice, socia, amiga, como le quieras llamar, 
está en la cárcel, o formar parte de un equipo que está en el poder? La gente tendrá elementos para considerar 

a qué poder se acerca, al del gobierno de Moreno Valle o al del PRI, que está en Los Pinos. 
AR:¿Cómo realizar esa operación cicatriz con los que no queden? 
FMP: La ventaja de la operación cicatriz es que el PRI tiene cajas de medicamentos en todos lados, antes no 
teníamos con qué curar a los heridos, ahora sí tenemos, tenemos hasta para prevenir enfermedades, hasta 
para aplicar la medicina preventiva. Ahora tenemos esa forma, antes no, por eso digo que la desbandada no es 

tan fácil, porque el PRI tiene fututo. Antes, cuando perdimos una elección, en la orfandad electoral no teníamos 
fututo, porque si competías y no ganabas el puesto local ¿qué hacías ya? Donde tengamos que competir lo 

vamos a hacer, donde tengamos que hacer una convención de delegados se hará, de igual forma que donde se 
necesite una elección abierta, pero debemos enfrentarnos entre nosotros lo menos. Debemos hacer procesos 
que nos generen unidad, no unanimidad; una unidad basada no el principio de autoridad o imposición, sino en 
el consenso y la importancia de que ganemos unidos. 
AR:Pongo como ejemplo un municipio como San Andrés Cholula, en el que hay 12 aspirantes, en el que en las 
encuestas no se distinguen uno del otro. ¿Cómo procesar esos municipios? 
FMP: La CNC trae tres aspirantes, que nos diga cuál de los tres meter a la contienda. Hay grupos en el partido, 

como se ha señalado, entonces dígame, mi “prócer”, cuál mete a la contienda interior. “Pero metí a los dos 
para que fueran regidores”, pues sáquelos, porque estamos ahorita en la de alcaldes, entonces vas 
descartando, te quedas con cinco o seis y los metes a una encuestas y los mides, y ahí tomas una decisión.  
AR:Estos grupos de notables priistas, que pueden ser Blanca Alcalá, Juan Carlos Lastiri, Jorge Estefan, 

Alejandro Armenta, tricolores que han destacado en los últimos años en Puebla ¿están opinando, están 
diciendo “yo tengo gallo acá, otro aquí”?  

FMP: Están apoyando, la reunión que tuvimos con ellos y con Ivonne fue para coordinar cómo van a ayudar al 
partido en su calidad de priistas notables o distinguidos, como dices. Para que no vayamos a una competencia 
entre los grupos del PRI en cada municipio, sino que apoyemos al que más tiene fortalezas. 
AR:¿Su sueño como delegado es repartir el pastel de las candidaturas a todos estos grupos? 
FMP: No, mi sueño es quitarle el pastel a los que lo tienen (risas), a los partidos de oposición que lo tienen. 
AR:¿Cómo debe ser un candidato priista en esta volatilidad electoral, donde los poblanos votan más por las 
figuras que por los partidos? 

FMP: Es un voto volátil desde el punto de vista partidario, voto por un partido o por otro de diferente manera, 
no porque se muevan de partido a partido, es el candidato el que les llama la atención, es un voto en función 
del ciudadano, no del partido. Eso es entendible porque cada vez las elecciones se vuelven más elecciones de 
necesidades, que de causas. Vemos que el PAN, siendo en un partido de derecha y en algunos lados de 

extrema derecha, hace alianzas con la izquierda, qué causa representan, no hay ninguna causa, es la 
necesidad del poder. 
AR:¿En 2010 había una causa?  

FMP: Ganarle al PRI.  
AR:¿Sacar a Mario Marín del poder? 
FMP: Así fue, pero no para desarrollar a Puebla, porque vemos que sólo se ha desarrollado la ciudad en 
algunas zonas, con obras costas, pero que todos los programas sociales han visto mermados sus recursos, 
porque los han transferido a este tipo de obras. Entonces habrá que preguntar si la alianza de la izquierda de la 
derecha le benefició a la gente, le benefició a la derecha, ni siquiera a la izquierda. Cómo le explicas a un 

elector que en la elección presidencial mayoritariamente votaron por el “Peje”, por la izquierda, y que ahora 
esa izquierda se va a sumar a un candidato de la extrema derecha, cómo le explicas que un candidato de la 
doctrina del PAN, que hablan de la defensa de los valores y derechos, que ahora están aliados con el partido de 
Elba Esther Gordillo, el “Penal”, perdón el Panal, cómo entender eso. 
AR:En el periódico CAMBIO hemos publicado unas encuestas que revelan un fortalecimiento de la marca del 

PAN, un fortalecimiento de la figura de Antonio Gali. Eso lleva a la interpretación de la promoción de su marca. 
¿Cómo evalúa el posicionamiento de la marca PAN en el estado, mientras que en todo el país es un desastre? 

FMP: No lo comparto, porque con lo que ustedes publican dice que de febrero a marzo Antonio Gali subió de 25 
a 27. Sin embargo, Doger subió de 30 a 39, desconozco bien los datos, subió nueve puntos, y Agüera subió 
cinco, entonces el que menos subió fue Gali, en la última así salió. En la propia encuesta que ustedes publican 
Enrique Agüera y Doger está por encima de Gali en la intención de voto, entonces ¿dónde está el 
posicionamiento de la marca? Ellos son gobierno, deberían estar arriba pero no es así, no están arriba. 
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AR:Hoy también publico que el gobernador Rafael Moreno Valle se encuentra en el tope de su evaluación, pese 
al escándalo de Elba Esther, pese a que muchas obras públicas que hay en Puebla no han terminado de 
despegar y funcionan correctamente. Usted fue gobernador de Colima, ¿la figura del gobernador siempre es el 
activo de las elecciones intermedias? 
FMP: No, uno como gobernante es más fácil que transfieras negativos que pasivos, los activos no se 

transfieren, porque el gobernador no va a aparecer en la boleta. Se transfieren los negativos, los positivos no, 
recordemos que Ernesto Zedillo estaba muy bien evaluado y no ganamos la elección, el propio Felipe Calderón 
no estaba reprobado y los reprobamos en la elección. 
AR:El presidente del Panal en el estado, Gerardo Islas, salió a decir que el problema de Elba Esther le afectaba 
más al PRI que a su partido o al PAN, porque la gente en su imaginario colectivo relaciona a “La Maestra” con el 

PRI. 
FMP: Él no se ha dado cuenta que el PRI gobierna la República y que el procurador general de la República fue 

secretario general del PRI, entonces no se ha dado cuenta de eso. Gerardo Islas cree que todavía los panistas 
están gobernando el país, entonces que eso no les afecta a ellos. Esto es un gobierno priista que la detuvo 
porque violó la ley, sacó la lana del país, y por eso un gobierno priista la mete a la cárcel. 
AR:He escuchado que en diversas entrevistas ustedes apuestan en el PRI por la estructura. 
FMP: Sí, por la estructura, siempre se dice que el PAN va a comprar la estructura del PRI. ¿Qué te dice eso? 
Uno, que nosotros tenemos estructura, que la sabemos hacer, no te van a comprar algo que está mal hecho. 
Nunca se ha oído que el PRI ande comprando estructura o que va a ir a comprar la estructura del PAN o del 

PRD, o que nos vamos a piratear sus candidatos, que nos vamos a esperar a los deshechos de ellos, siempre es 
que vamos a dejar nosotros para que se los lleven, mismo caso en la estructura para comprarla porque 
nosotros sí la sabemos hacer. 
AR:Pero, ¿no es un mito aún? Esta estructura, a la que también le apostó Javier López Zavala y el PRI en 

2010, esta misma estructura no lo hizo ganar. 
FMP: No hicieron la estructura adecuada, no del tamaño suficiente porque compitieron contra una alianza, la 

votación del PRI fue histórica, fue grande; como sucedió en la de Peña Nieto, no ganamos aquí por 3 mil votos. 
Estamos haciendo una estructura adecuada a las elecciones en las que vamos a competir. La vez pasada les 
funcionó la alianza, ahora la misma alianza va en condiciones muy diferentes, el PRD no es el mismo, en aquel 
entonces estaba en pleno ascenso en el 2010 para ganar la presidencia. 
AR:¿Usted cree que Moreno Valle sigue aspirando a la presidencia después de lo de Elba Esther? 
FMP: No debiera, ni antes, menos ahora, pero él sí está haciendo una campaña presidencial y la hace con el 
dinero de los poblanos, esto al transcurrir del tiempo va a generar especulaciones, porque las empresas se van 

a esperar a que Moreno Valle llegue o no a la presidencia, va a meter incertidumbre en los sectores 
productivos. Va a meter al estado en una dinámica de que Puebla compita por la presidencia con su gobernador 
que tanto quieren, la va a meter en una dinámica complicada. Es una dinámica a la que entró Tabasco tan 
bien, hubo una elección en la que dos gobernadores del mismo estado fueron candidatos presidenciales, 

Madrazo y López Obrador, pues convulsionaron a la entidad, los poderes fácticos terminaron imponiendo su 
marca, eso ha pasado en muchos lugares. Además va a hacer su campaña con la lana de los poblanos, con el 
presupuesto del estado de Puebla, porque las obras que construye son para la imagen de afuera, no para las 

necesidades de adentro, para la imagen de los que él está buscando. 
AR:¿Cómo se transforma esto al gobierno federal? Porque la distancia es evidente, en muchos momentos los 
secretarios federales han visitado la mayoría de las entidades, han firmado convenios, han trabajado al interior 
y Puebla es un estado aislado del gobierno federal. 
FMP: No, el licenciado Emilio Chuayffet vino a un evento de prensa, el mensaje fue claro, que Puebla debe 
apoyar el proyecto de la educación, vino a eso, pudo haber venido el secretario de Educación vino a eso, pudo 

haber venido el secretario de Gobernación, el subsecretario de medios. Mandaron al de Educación para 
recordarles que deben apoyar la reforma educativa aunque no quieran, porque ya es constitucional la reforma. 
AR:¿Elba Esther es la cortina de humo para aprobar el IVA en alimentos y medicinas? 
FMP: No, no lo dice en los estatutos del partido, no lo aprobamos, no está, no aparece. 
AR:Aunque la prohibición expresa de votar a favor de un IVA en alimentos y medicinas sí desapareció. 

FMP: Bueno, no está aprobado el IVA, ése es el tema, no aparece el IVA, sí fue eliminado, eliminamos el IVA 
nosotros. En la reforma fiscal se habla de que no es a costa de más gravámenes, entonces vamos por ahí. 

AR:¿No está maquillado en el Programa de Acción? 
FMP: No, sólo quitamos los temas tabús del partido, porque llegaba el PAN y el PRD y nos decían, “tú no 
puedes discutir lo del IVA porque tu estatutos no te lo permiten”. Está jodido entonces el PRI, porque está 
atado, mismo caso para la reforma energética. 
Estamos quitando las ataduras para discutir el tema, no quiere decir que lo vamos a aprobar. No estoy 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Marzo de 2013 

 
 

 27 

defendiendo el IVA, yo no estoy de acuerdo con el IVA.  
AR:Es una interpretación personal, que el retraso de la designación del candidato a la alcaldía en Puebla tiene 
como objetivo beneficiar a Pepe Chedraui, porque es el candidato menos conocido y con potencial del voto 
frente al PRI, mientras que el partido tiene ya bien posicionados a dos candidatos, que son Enrique Agüera y 
Enrique Doger. 

FMP: ¿Y qué supones tú, que estamos esperando a que crezca más? Pues no, porque su posicionamiento es 
muy público, muy claro, que a la hora de que el partido postule tendrá un crecimiento natural mayor que el 
que ya tiene, al que sea, que quede claro. Eso de los posicionamientos, de las intenciones de votos y de las 
encuestas hay que verlo con mucha objetividad. Un candidato te puede decir “yo tengo el 35 por ciento”. Como 
candidato del PRI, yo le diría “dale la vuelta a la encuesta una página antes”, entonces el PRI como partido 

tiene el 30 por ciento, por lo que sólo se le suma cinco puntos al candidato, entonces eso es lo que tiene, a 
cualquier buen candidato el PRI les garantiza 30 puntos, hay que ver si algunos le bajan, eso es lo que se 

mide. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6160-que-nadie-olvide-que-el-
procurador-fue-secretario-general-del-pri-fmp 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
La clave está en el recurso no en las alianzas 
Cuando Elba Esther Gordillo fue metida a la cárcel tendríamos que entender que no fue el único recurso que 

utilizó el grupo en el poder (el del Estado de México) para someterla; primero, debió haberle hablado, incluso 
con institucionalidad y decencia, bonito pues; y luego, siendo blanco de su necedad y soberbia debió haber 
actuado en consecuencia por razones sencillas y didácticas: son ellos, los que hoy por hoy tienen la sartén por 

el mango. 
El caso de La maestra no es ejemplo que sirva para poner a remojar únicamente las barbas de los líderes 
sindicales, como hasta hoy pareciera ser, no, ese caso tendría que servir también como el espejo en que se 

quieren ver las figuras públicas de los diferentes partidos políticos y de los rincones más alejados del país; pero 
sobre todo, de aquellos que tienen pasados que de alguna manera condicionan su prestigio, su libertad y su 
buen nombre. 
Lo que quiero dar a entender con toda esta perorata es que nada le vendría mejor al gobernador Rafael Moreno 
Valle que negociar los espacios más importantes de las elecciones que vienen. Nada le vendría mejor que 
platicar. Nada le vendría mejor que ceder. Nada le vendría mejor que ser amable y dadivoso. ¿Por qué? Porque 
un eventual pleito verdadero transformado en derrota, especialmente en el Congreso del Estado, lo pondría en 

aprietos inimaginables. Un enemigo Presidente de la República y otro secretario de Gobernación no son 
enemigos comunes ni corrientes. 
En efecto, la alianza del PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla pareciera dar a entender que la guerra va 
en serio. Pero yo pregunto, ¿debemos comprar todo lo que los políticos nos venden? La alianza podrá tener el 

parecido de una conflagración auténtica, sin embargo, tomemos en cuenta que la verdadera política no la 
hacen los políticos a los ojos de la gente y eso lo sabemos. 
Todos los partidos y todas las alianzas necesitan de algo fundamental para mover sus estructuras: dinero. Se 

entiende que Moreno Valle financiará la multicitada megacoalición. Son de esas cosas que se saben aunque se 
nieguen. De algún lugar deben hacerse del recurso y no creo que lo ponga ninguno de los partidos aliados en 
sus versiones local y nacional, o El Yunque o Los chuchos. ¿O usted de verdad cree que cooperarán para la 
causa sacando el efectivo de sus carteras? 
El secreto de un resultado no está en el número de alianzas que se formen en torno a una elección, el secreto 
está en el dinero. Si el dinero fluye los resultados son unos y si no fluyen los resultados son otros así los 

partidos políticos vayan en coalición. Las elecciones en México están prostituidas no de apenas de hace mucho. 
Y eso no lo inventamos nosotros, lo inventaron los partidos, los gobiernos y los políticos. 
Tres cosas para terminar: primero, me parece que si hubiera mesa de negociación de resultados y de pláticas 
cordiales ésta giraría únicamente en torno a la ciudad de Puebla y al control del Congreso del Estado; dos, con 

una eventual negociación ganarían los dos gobiernos, el estatal y el federal, sin arriesgar absolutamente nada; 
y tres, si Moreno Valle no abre la llave del recurso la megacoalición fracasará así sean diez los partidos que la 
conformen. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/6129-la-clave-est%C3%A1-
en-el-recurso-no-en-las-alianzas 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6160-que-nadie-olvide-que-el-procurador-fue-secretario-general-del-pri-fmp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6160-que-nadie-olvide-que-el-procurador-fue-secretario-general-del-pri-fmp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/6129-la-clave-est%C3%A1-en-el-recurso-no-en-las-alianzas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/6129-la-clave-est%C3%A1-en-el-recurso-no-en-las-alianzas
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Hasta el 24 de abril viene Peña Nieto 
La visita a Puebla del presidente Enrique Peña Nieto, para encabezar la mesa de discusión sobre el tema 
“México incluyente”, se llevará a cabo hasta el 24 de abril y no el 5 como se había informado. 
Están programadas para abordar el problema de la pobreza y pobreza extrema en el país, cinco mesas de 
discusión: la ya mencionada que se llevará a cabo en esta capital; la que tendrá como tema “Un México de 

paz”, en la ciudad de Monterrey; la que abordará el tema referente a “Educación de calidad para todos”, en 
Veracruz; “Un México próspero”, en la ciudad de México y la última “Un México en responsabilidad global”, 
también en la capital del país. 
La secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles y el subsecretario de la misma dependencia, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, fueron los que decidieron que la primera mesa se llevara a cabo en la capital poblana. 

Asistirán a este encuentro altos funcionarios federales, cámaras patronales, autoridades educativas, 
organismos de la sociedad civil y en general las personas y organizaciones que deseen participar. 

Los preparativos para este encuentro que presidirá el Presidente de la República, están siendo organizados por 
el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, quien informó el cambio de fecha. 
La oposición en su peor momento 
Los partidos de oposición al PRI están pasando por su peor momento. Divididos internamente no 
pueden llegar a acuerdos ni para reestructurar sus documentos básicos, como lo demostró el PAN el 
pasado fin de semana, cuando tuvo que suspender su Asamblea Nacional nada menos que “por falta 
de quórum”, es decir, su división es fenomenal, además de que su militancia se desplomó después 

de las elecciones federales del 2012. 
El PRD también tiene profundas divisiones. A nivel nacional, su dirigente Jesús Zambrano fue agredido 
verbalmente por un grupo de militantes, en el acto efectuado en el monumento a la Revolución —que presenció 
Cuauhtémoc Cárdenas— para conmemorar el 75 aniversario de la expropiación petrolera. 

Al grito de “vendido, vendido”, lo hicieron tropezar y caer cerca del automóvil en que se transportaría una vez 
que el acto concluyó. 

Aquí en Puebla hay una profunda división por el tema de la coalición con el PAN y el Panal. 
Aunque la coalición ya fue aprobada por 114 votos, todavía no ha sido confirmada por la Comisión Política 
Nacional, que debe dar su visto bueno antes del 22, pero afrontan los que la aprobaron la oposición de varios 
grupos perredistas, entre ellos el que dirige la diputada Roxana Luna Porquillo, Alternativa Democrática 
Nacional (ADN), que puede recurrir a instancias legales que podrían llegar a anular el acuerdo tomado por el 
consejo estatal, en el que se dice que dieron alguna cantidad de dinero —se habla de entre 3 mil y 10 mil 
pesos— a cada consejero que votó a favor de la alianza. Ya hay un caso reciente en Veracruz, donde la alianza 

fue anulada por el Tribunal Electoral. 
Repercusiones en provincia 
Las divisiones internas de los partidos tienen fuertes repercusiones en municipios y distritos de 
provincia. En Izúcar de Matamoros por ejemplo, la izquierda es fuerte cuando se une y débil cuando cada 

partido jala por su lado. 
Según se dice que la alianza partidista PAN, PRD, Compromiso por Puebla ya convenció al profesor Melitón 
Lozano, exalcalde y exdiputado local por el PRD, que aceptara la candidatura a la presidencia municipal de ese 

municipio, lo que debilitaría al candidato del Partido del Trabajo, Anselmo Venegas, pues la votación 
izquierdista se dividiría. 
El PRI se fortalecería ya que pese a que tiene 18 candidatos, muchos ya están declinando a favor de otros y 
podrían fácilmente repetir en el poder municipal. 
Los precandidatos más fuertes del partido tricolor son Lorenzo Suárez Estrada, Mario Herrera Arzola, Alberto 
Sánchez y Daniel Vargas Bello. Varios de los 14 restantes ya andan viendo con quién irse. Dos o tres no 

declinan porque consideran que tienen “padrinos poderosos” y “capital político” que los hará triunfar.  
La convocatoria del PRI, en puerta  
Entre hoy y mañana se conocerá la convocatoria para elegir candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Puebla capital, según se ha dicho. 
Cuando se emita la convocatoria ya estará decidido en las alturas quién será el abanderado priista y ya se 

habrá apaciguado a los aspirantes que no llegaron. 
Ayer se llevó a cabo, como le informamos, una sesión de Consejo Universitario en la BUAP, para la instalación 

de los nuevos consejeros. 
El viernes, el nuevo Consejo Universitario sesionará nuevamente y es posible que el rector Enrique Agüera 
Ibáñez solicite licencia para retirarse de su cargo, en caso de ser el elegido para abanderar al PRI para la 
presidencia municipal de esta capital. 
Si la solicitud de licencia o la renuncia no se presentan, entonces habría que pensar en que el elegido es otro, 
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que podría ser el empresario José Chedraui.  
Siempre que se cierra una lucha interna entre dos precandidatos priistas corren rumores a favor y en contra de 
los contendientes, los rumores están ya a la orden del día.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6131-hasta-el-24-de-abril-viene-
pe%C3%B1a-nieto 

 

 
 

(En Punto) 

 

Enrique Agüera Ibáñez dejará la rectoría de la BUAP el viernes, pero aun así, el delegado del CEN del PRI, 
Fernando Moreno Peña, afirma que eso no representa la señal que se esperaba en la puja por la alcaldía de 
Puebla. 
"No sabía que (Agüera) va a renunciar. A mí no me ha dicho que vaya dejar la universidad. Él es un aspirante. 
Yo no tengo señal todavía a favor de nadie. Nosotros no nos vamos por especulaciones sino por hechos", 
expuso en respuesta al trascendido que se hará realidad el viernes. 
¿Será cierto? 

¿De verdad la salida del rector no será el indicio de que la carrera está definida en el PRI? 
Es cuestión de días, quizá de horas, para saberlo. 
Mientras tanto, ateniéndose a las palabras de Moreno Peña, el resto de los aspirantes aún sigue con vida. 
*** 
Lejos quedaron aquellos compromisos externados en público que hablaban de "dignificar al Congreso del 
Estado" en este último año de legislatura, pues sus integrantes, es decir, los diputados, siguen levantando la 

mano en función de lo que les ordenen, aun y cuando no entiendan mucho o nada de lo que aprueban. 
Eso quedó de manifiesto ayer, cuando los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público 
aprobaron la iniciativa del Poder Ejecutivo para la construcción del Museo Internacional Barroco, una obra que 
rondará los dos mil millones de pesos de costo con cargo al nuevo esquema, denominado Proyectos para la 
Prestación de Servicios (PPS). 
Al momento de la afirmativa, los integrantes de esa Comisión, presidida por el perredista Antonio Gali López, 
desconocían algunos términos del acuerdo como la temporalidad y la cantidad económica por la que se 

comprometerán los recursos del erario. 
No obstante, el voto se dio a favor y corrió a cargo de Mario Riestra Piña, Denisse Ortiz Pérez y el propio Gali 
López. 
Lauro Sánchez López votó en abstención y quienes de plano no llegaron fueron Elvia Suárez Ramírez, Elías 
Abaid Kuri y José Juan Espinosa Torres. 
Ya por la tarde circuló entre los legisladores una tarjeta informativa con los datos faltantes. 

Se dice, y sólo es un trascendido, que este día que se lleve el tema al pleno los diputados del PRI reaccionaran 

en abstención. 
De confirmarse la especie, será la primera vez que los tricolores se oponen en bloque a una iniciativa del 
gobierno del estado. 
¿Será que así ocurra? 
Es posible. 
Pero si de verdad quisieran verse rudos, rebeldes y críticos, lo que tendrían que hacer sería votar en contra. 

¿O no? 
 *** 
Hay una denuncia clara y contundente que asegura que en el Partido del Trabajo se venden las candidaturas a 
diputados y presidentes municipales para los comicios locales del 7 de julio. 
Según esto, los "vendedores" piden entre 15 mil y 20 mil pesos a todo aquel aspirante que pretenda hacerse 
de una nominación. 
Los afectados ofrecieron una conferencia de prensa para acusar que el representante del Comité Ejecutivo 

Nacional del partido de la estrella ha hecho a un lado a la militancia y viene tomando decisiones unilaterales, en 
conjunto con la senadora Martha Palafox Gutiérrez. 
¿Qué le parece? 
Un motivo más para aborrecer la política partidista. 
Lo bueno es que todo esto sucede en Tlaxcala. 
Aquí en Puebla las cosas deben ser diferentes, ¿verdad? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/o_elsoldepuebla.htm 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6131-hasta-el-24-de-abril-viene-pe%C3%B1a-nieto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6131-hasta-el-24-de-abril-viene-pe%C3%B1a-nieto
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/o_elsoldepuebla.htm
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(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Agüera lanza los dados 
Con todo y la ola de especulaciones que generó la noticia acerca de su inminente salida de la BUAP, que se 
concretará el viernes a través de una solicitud de licencia, el rector Enrique Agüera Ibáñez fue prudente entre 

sus colaboradores más cercanos. 
Después de darles a conocer que convocaría a sesión extraordinaria del Consejo Universitario para separarse 
del cargo, Agüera confesó que tomaba la decisión sin la certeza de saberse candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Puebla. 

Fuera de la institución, una mayoría de observadores dio por sentado que el rector ya tiene la candidatura en la 
bolsa, y que frente a eso determinó su salida. 
Dentro se manejaron otras versiones.  

La más recurrente: que quiso resolver un tema que compete al ámbito personal antes del periodo de 
vacaciones, para evitar que el relevo de rector provocara cualquier clase de inestabilidad en la universidad. 
Eso es muy posible. 
Lo que puede usted dar como un hecho es que, después del viernes, Enrique Agüera no regresará a gobernar la 
BUAP. 
 En el mejor de los escenarios se topará con la nominación del PRI para competir por la alcaldía de Puebla, 
gracias a los números que le otorgan todas las encuestas. 

En el peor, según se dice, con una candidatura plurinominal a diputado o una cartera dentro de la 
administración pública federal. 
Como sea, dejará la institución, y lo hará dos meses antes de cumplir 9 años al frente de ella. 

Un acto relevante. 
*** 
Tal revuelo causó el tema de Enrique Agüera que ayer por la tarde se valoraba en la sede nacional del PRI 

ofrecer una conferencia de prensa para "calmar las aguas". 
Si no se registran cambios de última hora, este medio día asomará la cabeza el delegado del CEN, Fernando 
Moreno Peña, para emitir un pronunciamiento en ese sentido. 
Acompañado por el presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo Fernández del Campo, el ex gobernador de 
Colima informará ante representantes de los medios de comunicación que todavía no hay convocatoria para 
definir al candidato a la presidencia municipal de Puebla, y que por tanto, todas las afirmaciones que se hagan 
al respecto seguirán siendo meras especulaciones. 

La necesidad del CEN por "aclarar" este punto se entiende en el contexto de un proceso aún inacabado de 
negociaciones. 
Empoderar a cualquier aspirante, en este caso a Enrique Agüera, puede resultar peligroso para la unidad del 
partido si no se tiene el consenso del resto de los participantes; o peor, si la selección del abanderado no va en 

esa ruta. 
Parece que en el tricolor están empeñados en llevar al límite el desenlace del proceso. 
Sus razones tendrán.  

*** 
En los pasillos de Casa Puebla se comenta que Rafael Moreno Valle ha modificado los planes que tenía para 
mandar a varios de los secretarios a la contienda electoral que está por comenzar. 
Si en un principio el gobernador pensaba echar a la arena a por lo menos 10 de sus colaboradores, las 
expectativas y el número disminuyeron con el encarcelamiento de la "maestra" Elba Esther Gordillo Morales. 
Hasta antes del 12 de febrero, "martes negro" para la exlideresa del SNTE, los virtuales candidatos eran José 

Antonio Gali, Fernando Manzanilla, Patricia Leal, Jorge Aguilar, Salvador Escobedo, Ángel Trauwitz, Pablo 
Rodríguez, Roberto Moya, Cabalán Macari y Mario Rincón. 
Hoy, sin embargo, parece que las cosas son diferentes. 
Se dice que Moreno Valle reconsidera el asunto y se presume que optará por enviar menos candidatos de los 

previstos. 
Hará bien. 
Por lo pronto, quienes siguen firmes en los proyectos del mandatario y avanzan en el proceso de entrega-

recepción de sus dependencias, para partir en los primeros días de abril, son Gali, Manzanilla y Aguilar. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
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Pugnas por el control de la UPAEP 
Entre la comunidad de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) causó extrañeza la 
inusual aparición de Herberto Rodríguez Regordosa, Vicerrector de Posgrados e Investigación, en una 
conferencia de prensa que más que otra cosa pareció un acto de autopromoción para ser tomado en cuenta en 
el relevo rectoral anticipado de Alfredo Miranda López a finales de junio.  

Su ánimo, y de quienes respaldan su proyecto, por ganar reflectores pudiera estar motivado en lo que se 
comenta en los corrillos de la institución privada: que Emilio Baños Ardavín, director de Desarrollo Humano y 
Administración de esa universidad no estaría del todo convencido, a pesar de ser el candidato favorito, para 
ocupar la bacante futura de rector.  
La decisión que para el mes de abril estará tomando la Junta de Gobierno de la UPAEP, no obstante, pareciera 

que tiene vetado a Herberto puesto que lo ven muy cercano a Miranda y los negocios (¿turbios?) que éste 
realizó desde el 2005 cuando asumió por primera vez la rectoría.  

Y para los patronos de la universidad, lo que huela a Miranda y sus componendas ya no tienen cabida en el 
proyecto futuro de la institución aunque difícilmente harán públicos los motivos por los que decidieron mutilarle 
el último año a su tercer periodo, por aquello del escándalo.  
Hoy se sabe, por ejemplo, que Mayte Alcántara Gutiérrez, Directora Administrativa del Centro Interdisciplinario 
de Posgrados, fue despedida recientemente. La causa pudiera estar ligada a que en tiempos de Mario Marín 
Torres, la universidad recibió pagos por maestrías y diplomados que no fueron debidamente manejados.  
Hay otras investigaciones que apuntan a acuerdos económicos con la administración de Blanca Alcalá Ruiz que 

no llegaron a las arcas de la universidad y que esto habría generado en definitiva el enojo en la Junta de 
Gobierno.  
Por ello una nueva limpia, ahora en contra de lo que huela al aún rector, está en marcha por lo que no se 
sorprenda si en los próximos días o meses se saben de varios movimientos.  

Irónicamente una máxima que antaño aplicaba el Yunque a sus trabajadores universitarios, hoy le ayuda para 
que su relación laboral no sea cortada de tajo (a diferencia de como él acostumbró) y por ello se le busque la 

salida de ocupar labores para internacionalizar a la institución.  
"Es difícil entrar, pero más difícil es que te despidan", decía la premisa antes de las administraciones de Javier 
Cabanas Gancedo y de Alfredo Miranda.  
Independientemente de quien llegue a conducir los rumbos de la UPAEP, lo cierto es que las decisiones que se 
toman van encaminadas a recuperar el rumbo ideológico y de formación doctrinal sobre los criterios 
tecnócratas.  
*** 

Uno de los signos de que la UPAEP regresará al redil yunquista y por tanto a una orientación doctrinaria es la 
recontratación que está en puerta de Antonio Llergo Victoria quien se perfila para ser el director de la División 
de Ciencias Sociales y Humanidades.  
Hasta el 2001, Llergo fungió como responsable del departamento de Integración Universitaria de la institución 

privada, cuyo trabajo incluía la autorización de agrupaciones estudiantiles y la realización de retiros 
espirituales.  
Para contextualizar el perfil de nuestro personaje, hay que referir que su último trabajo concluyó a finales del 

2012 en el estado de Guanajuato; ahí se desempeñó como director general del Conalep por invitación del ex 
gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez, líder nacional yunquista.  
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

(Destino político / Leticia Montagner) 
 

"La política es el arte de impedir que la gente se entrometa en lo que le atañe". 
Paul Valéry, escritor francés 
¿Las tres caídas? 
Un asunto preocupante para el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali, ha sido la caída del puente de 

Valsequillo. 
Ya van dos caídas en las grandes y aparatosas construcciones, viaducto y puente que realiza el gobierno del 
estado. 

El pasado 14 de de marzo, con una explicación poco creíble por parte del encargado de la obra de la compañía 
GH Anderl Consulting and Construction S.A. de C.V., que fue a causa del viento, se cayó una estructura. 
La dependencia que encabeza Antonio Gali Fayad, señaló que los tensores de la cimbra de madera que sostiene 
la estructura para el colado, se vencieron y ello originó su derrumbe.  
Protección Civil municipal desechó que la causa del vencimiento de la columna metálica que sostendrá el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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puente Carlos Camacho haya sido el viento, como irónicamente circuló entre los constructores y en especial del 
encargado de la obra. 
Pero, se trató del segundo problema en que una mega obra se colapsó. En enero de 2012 una ballena o trave 
de 40 metros de longitud de la construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza, se cayó.  
Esa vez la Secretaría de Infraestructura a cargo de Antonio Gali Fayad detalló que se trató de un vencimiento 

en el apuntalamiento de una "ballena". La empresa era Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe 
S.A. de C.V. 
Igual que hace pocos días, se informó que no se afecta el tiempo de entrega de las obras, que se hará la 
investigación correspondiente junto con la Contraloría del estado y que se multará a la empresa por 
irresponsable. 

Pero suponemos que al igual que cuando se cayó la "ballena", nunca se dio a conocer la causa real, ni la 
investigación, ni cuanto pagaron de multa, la tragicomedia poblana seguirá con sus capítulos. Tampoco 

sabremos qué fue lo que pasó con el puente que se construye sobre el bulevar Valsequillo. 
Esperamos que Antonio Gali no tenga una caída más, ahora política y no se le caiga la candidatura del PAN a la 
alcaldía de Puebla. Y no sabremos porqué. 
PROPUESTA DE ARÉCHIGA 
El diputado local de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría propuso en el Congreso del estado, 
penalizar el maltrato animal. 
Se trata de erradicar los actos de crueldad contra animales pues con esta reforma se penará con prisión y 

multa el maltrato animal que conduzca a lesiones o la muerte.  
Aréchiga Santamaría, presentó ante el pleno del Congreso del Estado una iniciativa para reformar el Código 
Penal del estado, en materia de maltrato animal. 
En caso de aprobarse, esta reforma penaliza con hasta dos años de prisión y multa de hasta el equivalente a 

cien días de salario mínimo a quien por maltrato lesione un animal (sin poner en peligro su vida). 
Asimismo, castiga hasta con tres años de prisión y ciento cincuenta días de multa a quien por las lesiones 

ponga en riesgo la vida del animal; hasta cuatro años de prisión y multa de cuatrocientos días de salario a 
quien le provoque la muerte (de forma no humanitaria). 
El castigo puede ser hasta seis años de prisión y multa de seiscientos días de salario a quien de forma 
innecesaria prolongue la agonía del animal. 
Propone crear el Capítulo XXIV del Código de Defensa Social, denominado "Delitos Cometidos por actos de 
maltrato o crueldad en contra de animales". 
HOMENAJE A PITOL EN EL DF 

Mientras un literato poblano de fama universal cumplió 80 años, en Puebla ni siquiera lo recordaron. 
Fue el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) la que externó sus felicitaciones al destacado 
escritor y traductor poblano Sergio Pitol, quien cumplió años el lunes. 
Pitol, nacido en Puebla el 18 de marzo de 1933, ha destacado en su labor como traductor al trasladar al 

español más de 40 libros de renombrados autores. 
Entre sus libros más conocidos se encuentran: "Tiempo cercado" (1959), "No hay tal lugar" (1967), "Infierno 
de todos" (1971), "Los climas" (1972), "El tañido de una flauta" (1973) y "Asimetría" (1980). 

Por su obra literaria Pitol ha recibido diversos galardones, entre los que destacan el Premio Xavier Villaurrutia 
por su cuento "Nocturno de Bujara" (1982); el Premio Herralde por su novela "El desfile del amor" (1984); el 
Premio de Literatura Latinoamericana y el del Caribe Juan Rulfo (1999). 
En su labor como diplomático mexicano ha sido consejero cultural en las embajadas de Varsovia, Budapest y 
Moscú; embajador de México en Checoslovaquia y agregado cultural en París, Francia. 
En abril de 2006, recibió el Premio Miguel de Cervantes de Literatura en Lengua Castellana 2005, máximo 

reconocimiento a la labor creadora de escritores españoles e hispanoamericanos, cuya obra ha contribuido a 
enriquecer el patrimonio literario en lengua española. 
 Tiene reconocimiento universal, pero en su tierra natal, no hubo nada. 
EL PRI APROVECHARÁ FALLAS EN ATLIXCO 
El candidato destapado desde hace meses del PAN para la alcaldía de Atlixco, tiene razones suficientes para 

estar preocupado, pues el dispendio del actual Ayuntamiento en sueldos para todos los miembros de la planilla 
panista, incluyendo a los de otros partidos, será dado a conocer públicamente.  

La suma arroja millones de pesos malversados en unos cuantos que prometieron gobernar para todas las 
clases sociales de esa vecina ciudad, tan necesitada de obras concretas para desarrollarla.  
Sin duda eso capitalizado por el candidato más notorio del PRI, el ex alcalde Eleazar Pérez Sánchez, quien en 
tres años de gobierno más otros dos de contacto personal mantiene vigilancia de los panistas.  
Estos dos años, las colonias pobres no mejoraron en nada su nivel de vida, mucho menos los pueblos rurales 
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donde sigue la migración al DF, ciudades norteñas y Estados Unidos; 
La última obra de mejoramiento urbano de escasos metros, ha causado críticas en las redes sociales y los 
leales votantes panistas están arrepentidos, pues se ha gastado mucho dinero y no hay justificación. Además 
son obras con fondos federales lo cual obliga a una denuncia ante la Procuraduría General de la República. 
DE TODO UN POCO 

LA CUARTA ciudad más grande del país, Puebla, tiene un gran desarrollo, pero de acuerdo al gerente de 
Liconsa en Puebla Juan de Dios Bravo Jiménez en el municipio de Puebla hay 517 mil 593 personas en 
condiciones de pobreza y carencia alimentaria, lo que coloca la capital dentro de los 400 municipios prioritarios 
de la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), que encabeza el Presidente de la República Enrique Peña 
Nieto. 

MIENTRAS numerosos militantes tricolores apoyan y respaldan como precandidato del PRI a la presidencia 
municipal de San Martín Texmelucan, al actual diputado local Edgar Salomón Escorza, se lanza a la palestra la 

comunicadora Rita Sánchez Jiménez, quien aseguran, también tiene un gran número de seguidores.  
A PROPÓSITO de texmeluquenses, fuentes bien informadas aseguran que será cuestión de días que convoquen 
a los diputados federales para cambiar a su coordinador en la Cámara de Diputados, al legislador Carlos 
Sánchez. 
MARIO HERRERA Arzola, hombre de negocios de Izúcar de Matamoros y que ha trabajado 26 años en Estados 
Unidos se apuntó para luchar por la candidatura del PRI a la alcaldía de su pueblo natal. A la fecha tiene 
muchos seguidores y es un exitoso empresario de la construcción de hotelería y restaurantes. 

ANOTE usted a Filiberto López como el más seguro candidato del PRI al municipio de Amozoc. Está bien 
posicionado en las encuestas por arriba de Lorena Ruiz. El municipio ha crecido notablemente pues se calcula 
una población de más de 100 mil habitantes. El tricolor, después de la mala gestión de la actual alcaldesa está 
en las preferencias de la población.  

Le invito a escuchar de Lunes a Viernes de 6 a 9 de la mañana, la primera edición de ABC Noticias, por 1280 de 
AM. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
 

 
 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Mario Rincón abusa del puesto  
*El nuevo capricho del ejecutivo 
Llegó al reportero el siguiente comentario de quien pide el anonimato: 
El clima político electoral en varios municipios y distritos del interior del Estado se está calentando y puede 

desencadenar en inestabilidad política y social por la aspiración de funcionarios públicos estatales, quienes de 
manera abierta y sin apegarse a la ley se publicitan por todos los rincones. 

Los aspirantes con cargo al erario usan recursos públicos y toda la estructura gubernamental para dicho fin. 
El factor Amozoc. 
A últimas fechas, el aspirante a la diputación local por el nuevo distrito de Amozoc, el actual secretario del 
consejo estatal de Seguridad Pública, ex subsecretario de Gobernación y ex priista, Mario Rincón,  ha montado 
una costosa y fastuosa campaña de promoción en espectaculares con la leyenda: “Por un Amozoc seguro”. 
El funcionario actúa con su colmillo retorcido e influencia para cooptar priistas que lo mismo juegan con el PRI 

que con el PAN. 
Rincón se promociona junto con Mario de la Rosa, quien busca la candidatura a la presidencia municipal por el 
tricolor. 
En Amozoc, como en otras partes de la entidad se está fraguando una elección de Estado, de compra y 
coacción de cuadros priistas y de violaciones fragantes a la ley electoral. 

En tanto, en el Instituto Estatal Electoral -manejados por el morenovallismo- se hacen de la vista gorda y caen 
en la autocomplacencia cada vez que se les cuestiona por parte de los medios al respecto de la promoción 

encubierta o disfrazada de los nuevo funcionarios de primer nivel. 
A todo esto, súmenle la campaña sucia y de denostación que seguramente ya están preparando contra los 
adversarios del régimen. 
Los aspirantes por Amozoc 
Ex alcalde de Amozoc, Alfredo Bretón Sánchez, impulsa a su esposa Lorena Aldaco Ruiz, como candidata del 
PRI a la presidencia municipal. El Congreso del estado inició el procedimiento de determinación de 
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responsabilidades contra Bretón por no solventar correctamente 110 millones de pesos. 
Las dirigencias estatal y nacional del PRI deberán tener mucho cuidado a la hora de seleccionar a sus 
respectivos candidatos. 
Hasta aquí el comentario. 
Esto hace ver, la efervescencia que hay en los diferentes municipios de la entidad, pero más que nada, la 

rivalidad entre grupos, que de no ser controlados, van a ser un verdadero dolor de cabeza para el delegado 
presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo. 
Se promete que todo va a salir bien para este partido. 
Vamos a ver.  
PROYECTO MORENOVALLISTA  

Definitivamente, a los diputados que integran la actual legislatura local poco les importan los poblanos. 
Hacen más caso a los caprichos del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que a la difícil situación económica. 

El ejecutivo, como todas sus obras suntuosas que no lleva al campo, al cual tiene olvidado, se ha obstinado en 
su Museo Internacional Barroco que llevar progreso a los campesinos. 
Vea usted lo que dice el legislador priísta Lauro Sánchez López: 
“No existen los suficientes argumentos para avalar el proyecto del Museo Internacional, además de que existen 
muchas dudas sobre los costos de la inversión”. 
“Estamos hablando de más de 600 millones de pesos y un terreno que vale 250 millones que tiene que poner el 
gobierno del estado, sobre los 500 millones de pesos que pondría la federación, creo que los poblanos estamos 

poniendo más, y nos preocupa porque debe tener certeza la ciudadanía de esos recursos”. 
Pero a quienes les vale, son a los diputados que integran la Comisión de Presupuesto del Congreso del Estado 
de Puebla, quienes ayer avalaron este proyecto y hoy en sesión extraordinaria lo van a aprobar. 
Los votos a favor fueron del perredista Antonio Gali López y los panistas Denisse Ortiz Pérez y Mario Riestra 

Piña. 
Falta ver lo que harán los priístas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/mirador 
 
(La palabra bajo las palabras/Dalia Patiño) 
 
El miedo en la política 
Este fin de semana acudí a la feria del libro en el Complejo Cultural Universitario, la verdad es que no fue lo 
que esperaba. Pocos stands, ninguna oferta y en general no muchas editoriales participaron. No obstante me 

encontré un libro que llamó mi atención,El miedo. Historia de una idea política del politólogo Corey Robin, del 
FCE. Aún estoy con la introducción, sin embargo, su planteamiento me resultó muy aleccionador para continuar 
con la lectura. En una idea rápida el autor plantea que es el miedo un factor que determina las acciones 
políticas y por ende, debe formar parte de esta orbe de poder. 

Dice el autor que existen los miedos individuales, como el que cualquiera puede sentir por las arañas o por la 
oscuridad, pero también existen los miedos que experimenta una mujer que es golpeada por su marido, o el de 
los reporteros (sólo es un ejemplo) por no rebelarse ante los abusos que muchas veces cometen sus jefes o el 

mismo aparato de gobierno contra ellos. 
El asunto es así, el primer ejemplo es una respuesta de índole psicológica; mientras que el miedo de la mujer 
golpeada o del empleado constantemente sometido, refiere más bien todo un sistema que se encuentra 
relacionado con un subsistema, avalado por un conjunto de leyes y de costumbres de antes y de ahora, que 
han permitido que estos abusos sean comunes y entendidos como naturales o bien sean asumidos por las 
víctimas, sin mayor objeción. 

Interesante postura la del miedo, entendido como motor para cambiar o mover poderes, políticas, modificar 
esquemas y estrategias a todos niveles, pero que a la vez podría representar una negación para reconocer y 
enfrentar de manera directa los problemas y temores, mejor aún, resolverlos. 
Corey Robin refiere: “…al considerar el miedo como pilar de la vida en común, nos rehusamos a reconocer que 
éstos, nuestros temores, no son más que los síntomas manifiestos de los conflictos permanentes en 

sociedades, la injusticia y la desigualdad. Siendo incapaces de evidenciar los conflictos reales que hacen del 
miedo un instrumento político, se hace imposible la búsqueda de herramientas para enfrentar dichos conflictos; 

todo lo cual, en último término, redunda en que sigamos siendo sometidos y dominados por el miedo”. 
Y cito de nuevo “el problema es que al no dar una explicación política a estos actos productores de temor, y a 
los sujetos que los protagonizan, se les entiende y trata como enemigos incorregibles, frente a los cuales sólo 
resta encerrarlos o matarlos”. 
Cierro esta colaboración preguntándome ¿cuáles son los temores de nuestra clase política en Puebla, de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/mirador


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Marzo de 2013 

 
 

 35 

nuestro gobernador, de sus funcionarios, de todos los actores de este juego político; pero sobre todo, qué 
acciones gestarán para abatirlos, para “matar sus miedos”, a quién se llevarán entre las patas? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/la-palabra-bajo-las-palabras 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Priistas reclaman legalidad, pero otros invaden predios 

Las cuentas públicas en los municipios priistas se convirtieron en un factor que empieza a inhibir la postulación 
de candidatos a diputados. 
La semana pasada se llevó a cabo un curso-taller para alcaldes del PRI en Cholula, donde la constante era la 
incertidumbre. ¿Qué hacemos si no se aprobaran las cuentas? 
Todo apunta a que la Auditoría Superior del Estado tampoco ha aprobado las finanzas de todos los municipios 
de Puebla. 

Una de las razones que les han argumentado, es que después de la salida de Hernández Quintana del entonces 
Órgano de Fiscalización Superior del Estado habían atrasos en la revisión, lo cual motiva, por ende, un nuevo 
rezago en la aprobación de cuentas públicas. 
Lo que solicitaron los alcaldes priistas es que se presione a los diputados de su partido para que se acelere el 
proceso, ya que es año electoral y temen que de ahí los agarren para apoyar candidaturas afines al gobernador 
Rafael Moreno Valle. 
El problema es que en el Congreso del Estado ya dieron el albazo de no aprobar ninguna cuenta hasta que 

concluya el proceso electoral, aunque por debajo de la mesa los tienes bien agarraditos. 
Ya se imaginará de dónde. 
INVASORES DEL PRI 
Pues resulta que los líderes de invasores del predio particular de 17 hectáreas en San Jerónimo Caleras con la 
complacencia de las autoridades morenovallistas: Porfiria Flores Tlamintzi y Delfino Flores Melgar son de 
filiación priista e incluso este último participó en la pasada renovación de la dirigencia municipal del tricolor. 

El problema es que la invasión de terrenos se ha convertido en su modo de vida en los últimos años. 
El año pasado, se presentó un proyecto único de vivienda en un predio de 80 hectáreas para la construcción de 
4 mil viviendas. 
Y resulta que el “líder social” que impulsó el diseño habitacional es Delfino Flores Melgar, respaldando otras 
invasiones en Plan de Ayala, Concepción Guadalupe al sur de la ciudad, y Artículo Primero en el sur oriente de 
la capital. 
Delfino Flores ya ha estado en la cárcel en más de cinco ocasiones y en todas ha logrado su libertad. 

En Loma Bonita tampoco fue la excepción para Flores Melgar, pues junto a otros dirigentes como Porfiria Flores 

Tlamintzi y Anastacio de Jesús, fue nuevamente a prisión, porque invadieron una propiedad. 
Y nadie por encima de la Ley, ajá. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9984&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Banpeco, el escándalo que viene en tema de fraudes 
Tal parece que los monumentales fraudes cometidos por Sitma e Invergroup, Financiera Coofía o Stanford 
Bank, no han servido como ejemplos contundentes para evitar que más personas sigan perdiendo su 
patrimonio a manos de delincuentes de cuello blanco. 
A pesar de lo anterior, siguen operando con la complacencia oficial financieras que prometen a sus clientes 
rendimientos muy superiores a los de la banca comercial, es decir, que no corresponden a la realidad 
económica nacional. 

El próximo gran escándalo en la materia podría ser protagonizado por la Caja de Ahorro Banpeco 
(Beneficiadora de Apoyo Nacional al Pequeño Comercio Organizado SA de CV, Sociedad Financiera de Objeto 
Múltiple), que tiene sus oficinas centrales en Tehuacán y cuenta con 26 sucursales ubicadas en municipios de 
Puebla,  Oaxaca y Veracruz. 
El gancho para atraer a inversionistas es colgarse del nombre de lo que un día fue el Banco del Pequeño 
Comercio, una entidad financiera propiedad del gobierno federal encargada de otorgar préstamos a los 
pequeños comerciantes y ofrecer una tasa de entre 9 y 11% mensual, dependiendo del monto. 

Esta financiera se ha convertido en un auténtico fenómeno, sobre todo en comunidades rurales de estos 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/la-palabra-bajo-las-palabras
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9976:solapa-el-morenovallismo-la-invasion-de-predios-aqui&catid=35:alportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9976:solapa-el-morenovallismo-la-invasion-de-predios-aqui&catid=35:alportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9984&Itemid=70
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estados. 
Cientos de productores agrícolas y propietarios de pequeños negocios han encontrado en Banpeco una 
aparente solución para maximizar el rendimiento de su patrimonio, en algunos casos forjado a través de toda 
una vida. 
Sin embargo, el tufo del fraude hiede ya alrededor de todas y cada una de las oficinas de la financiera. 

Ahorradores de la zona del Istmo en Oaxaca, encabezaron a finales de febrero una serie de manifestaciones en 
algunas sucursales de la empresa, exigiendo el pago de su dinero, el que en algunos casos se encuentra 
“desaparecido” desde hace más de un año. 
Además, por las mismas fechas, otro grupo proveniente de Playa Vicente, Veracruz, cansados de no obtener 
una respuesta sobre el destino de su patrimonio decidieron trasladarse  a las oficinas centrales de Banpeco, en 

Tehuacán, en donde bloquearon los accesos principales y mantuvieron retenidos a 16 empleados por más de 
24 horas. 

Los signos de descomposición son ya evidentes. 
Los autores intelectuales del fraude han llegado ya a su límite y la bomba de tiempo está a punto de explotar. 
Las solicitudes masivas de devolución de capital más intereses son ya el síntoma más claro de la ilicitud del 
negocio. 
Simple y sencillamente, el dinero ya no está, “despareció” como cínicamente les explican los empleados de 
Banpeco a sus clientes. 
El problema es que, desde el 2008, las autoridades tenían ya elementos para detectar las operaciones 

fraudulentas de la empresa. 
Campesinos de la comunidad oaxaqueña de San Bartolomé Ayautla denunciaron que sus ahorros habían sido 
robados por la empresa, amenazaron con tomar la ley en sus manos y realizar manifestaciones en las oficinas 
ubicadas en Jalapa. 

El Síndico del Ayuntamiento de San Bartolomé Ayautla, Faustino Morales Pereda, en apoyo a los campesinos de 
su localidad, acusó en su momento al apoderado legal Miguel Ángel Romero Calderón del fraude. 

A pesar de lo anterior, ni la Condusef ni la CNBV emitieron las alertas necesarias y Banpeco opera 
impunemente hasta la fecha. 
La omisión oficial generó que el negocio creciera y por lo mismo el número de defraudados potenciales. 
Los afectados serán cientos, una vez que se cumpla en inevitable sino, que huyan los responsables y 
escuchemos los mismos pretextos de las autoridades, manifestando su incapacidad para evitar que más pillos 
se apropien del patrimonio de familias trabajadoras. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9985&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Las Horas Finales del Destape Priista (Guiños, Abrazos y Señales) 
La decisión final llegará antes de Semana Santa. 
O de los días claves en el calendario católico. 
(Jueves Santo, Viernes Santo y Domingo de Resurrección). 
En la víspera del miércoles 27 de marzo, justo cuando alguien se esté lavando las manos como Poncio Pilatos, 
los priistas sabrán quién será su candidato a la Presidencia Municipal de Puebla. 

Y su reino no tendrá fin. 
O sí. 
(Dependerá de los resultados de Julio 7: del 7-7). 
El candidato todavía no sabe que será. 
Lo intuye. 
Ha recibido señales. 

Lo adivina. 

Ha sentido el calor de los abrazos. 
Ha entendido ciertos guiños. 
Pero no lo sabe. 
Lo sospecha acaso. 
La incertidumbre lo persigue todo el tiempo. 
De pronto traduce para sí. 

Como entre sueños. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9985&Itemid=71
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Y cree ver la señal en los guiños convertidos en abrazos. 
Pero nadie se lo ha dicho todavía. 
No abiertamente. 
No con las Palabras Mayores. 
Sí, por ejemplo, con los gestos del poder. 

Sí, faltaba más, con los “yo no te puedo decir nada… todavía”. 
Los días que vienen, pues, serán definitivos. 
En Roma, incluso, se habló del asunto entre los olores a santidad. 
Con más guiños que palabras. 
Con los gestos que lo pueden todo. 

Entre misas y rosarios. 
La señal definitiva está por llegar. 

Pontius Pilatus ya pidió una vasija de cobre con agua del Mar Muerto. 
Caifás ha puesto sus barbas a remojar. 
La carcajada de Barrabás sacude el viento. 
Renuncias y Licencias. Este viernes, el rector Enrique Agüera Ibáñez solicitará licencia ante el Consejo 
Universitario. 
Se trata de estar en disposición legal por sí los astros se le alinean en la puja por la candidatura a la alcaldía de 
Puebla. 

(Las vacaciones de Semana Santa precipitaron esta decisión, una vez que sólo en el periodo de clases es viable 
convocar al citado Consejo Universitario). 
Al día siguiente, se prepara un acto multitudinario en el que las organizaciones que han venido apoyando a 
Enrique Agüera le pedirán que sea su candidato. 

Otras licencias sobrevendrán en los próximos días. 
Y es que los secretarios de despacho Tony Gali, Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui y otros más 

renunciarán, algunos, y otros pedirán licencia a más tardar el viernes 4 de abril. 
La Agenda del Presidente Peña Nieto. Nadie sabe por qué Enrique Peña Nieto ordenó el cambio de fecha del 
foro del Plan Nacional de Desarrollo a efectuarse en Puebla el 3 de abril. 
Suspicacias hay. 
Y muchas. 
Y nutridas. 
La más sensata tiene que ver con los tiempos políticos. 

El presidente, juran, vendrá a Puebla hasta el 24 de abril, una vez que las protestas naturales al interior de su 
partido hayan desembocado en negociaciones y acuerdos. 
El 3 de abril estarían frescas las heridas. 
Y más que frescas: terriblemente abiertas. 

Un clima de hostilidad no era de buen fario para la visita presidencial. 
El 24 de abril, en cambio, las heridas habrán cerrado y los priistas estarán metidos de lleno en las campañas 
que vienen. 

Hay cambios en la agenda que se justifican. 
Juan Pablo Piña, César Camacho y los Mensajes del Tarot. Juan Pablo Piña Kurzcyn ha entrado y salido en 
varias ocasiones de la poderoso oficina de César Camacho Quiroz, presidente del CEN del PRI. 
Y dicen los que lo han visto que las reuniones privadas son comprensiblemente largas. 
¿Qué estará pasando por la agenda del titular de la Sexta Visitaduría de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos? 

El Tarot no miente: “Vienen cambios notables en tu trabajo. La mudanza es inminente. Los colores de la 
bandera nacional dibujan tu futuro. Ciencia, conciencia y paciencia son tus aliados”. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5095 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Operación barredora en la CDI 
Un serio problema que enfrentan varios delegados federales es que, a uno o dos meses de haber 

sido nombrados, no pueden incorporar a su gente al gobierno, ya sea porque no hay plazas o las 
existentes están ocupadas por funcionarios registrados en el Servicio Profesional de Carrera, quienes no 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5095
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pueden ser despedidos tan fácilmente. 
Esta situación tiene desesperado al delegado en Puebla de la Comisión Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas (CDI), Juan José Tapia González, quien instruyó a su director 
administrativo Alfredo Soto Beltrán —sin nombramiento por cierto— a que cambie de adscripción y 
residencia a los mandos medios de la Delegación. 

La intención de estos ajustes es obvia: hostigar al personal, hartarlo, hasta que renuncie y deje sus 
plazas a los allegados del ex secretario de Desarrollo de Miguel Ángel Osorio Chong en Hidalgo. 
Entre los afectados por estos cambios figuran los directores de los Centros Coordinadores de 
Huehuetla, Tehuacán y Tetela, Ramón Juárez Hernández, Gerardo Pastor Medina y Jesús Martínez 
Isidro, respectivamente, así como los administrativos de los Centros de González Ortega, Huauchinango y 

Teziutlán, Gregorio N., Ángel Castro y Guadalupe Aguirre. 
A éstos les dijeron que ahora trabajarían en las oficinas centrales de la ciudad de Puebla y que ellos 

mismos tendrían que resolver dónde alojarse y dónde comer, pues la delegación no les pagaría 
hospedaje ni viáticos. 
El director de Huehuetla, Jesús Martínez, es un antropólogo de más o menos 70 años, mientras que el 
administrativo de González Ortega es también una persona mayor, con 27 años de servicio, enferma de 
diabetes. 
Pero el asunto no para ahí. Este martes también le pidieron su renuncia a Cirila Rodríguez Pérez, una 
indígena totonaca de la Sierra Norte de Puebla, con cinco meses de embarazo y con más de dos años de 

laborar en la Delegación. 
La incertidumbre provocada por tales movimientos y despidos ya derivó incluso en un comunicado 
dirigido al delegado Juan José Tapia, a quien este día se le hizo saber que “hasta nuevo aviso no se 
realizarán cambios de personal, con el objeto de no incurrir en acciones u omisiones que contravengan el 

marco jurídico y que deriven en responsabilidades”, oficio que, por supuesto, lo sacó de sus casillas. 
*** 

Otro asunto que llama la atención del delegado de la CDI, Juan José Tapia González, es su intención 
de retrasar lo más posible el Convenio de Coordinación para la ejecución del Programa de 
Infraestructura Básica para la Atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI) con el gobierno de Rafael 
Moreno Valle. 
Este convenio, que la directora de la CDI, Nuria Mayorga Delgado, ha firmado con la mayoría de los 
gobernadores del país, se ha demorado en Puebla tras el encontronazo que tuvieron a mediados de 
febrero, el delegado Juan José Tapia y el secretario de Infraestructura del estado, José Antonio GaliFayad, 

por el control de los recursos del PIBAI y la ejecución de obra pública. 
Tal retraso no parece fortuito sino malintencionado, con el propósito de bloquear política y 
financieramente al gobernador Moreno Valle en el marco de la actual coyuntura electoral. 
*** 

Simón dice: 
“Los abusos, aún en el estado más sólido, son minas sordas que tarde o temprano estallan.” 
Joseph Sanial-Dubay (1754-1817) Escritor francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/ Raúl Torres Salmerón) 
 
Tragicomedia poblana 
Bien dicen que las tragicomedias son aquellas obras dramáticas con rasgos de comedia y de 
tragedia. Una especie de telenovelas. Esas suceden con frecuencia en el ámbito político. 
Veamos un ejemplo. 
Se trata del registro ordenado en 2013 por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al 

nuevo partido Pacto Social de Integración. 
Hay antecedentes. En enero de 2007, el mismo TEPJF, ratificó el registro como partido en ese entonces llamado 

Esperanza Ciudadana (PEC), ubicado y ligado a los intereses del entonces Secretario de Gobernación estatal, 
Javier López Zavala. 
En ese tiempo, agosto de 2006, el PAN y el PRD impugnaron el registro del PEC pues sospechaban que era 
financiado por López Zavala. El Instituto Electoral del Estado (IEE) lo avaló en ese entonces. El PEC participó en 

las elecciones intermedias de 2007 y desapareció. 
El dirigente formal del PEC, hace algunos años fue Carlos Navarro Corro. Ahora con el nuevo partido Pacto 
Social de Integración (PSI), el dirigente formal es…  Carlos Navarro Corro. 

http://www.e-consulta.com/2013/documentos/130319-corte.pdf
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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La historia, es decir, la tragicomedia se repite. 
El 16 de marzo pasado, en una sesión de apenas 10 minutos, el Consejo General del IEE expidió el registro al 
partido estatal PSI, uno de los nueve que competirán en el actual proceso y al que había negado esta 
posibilidad, lo que tuvo que subsanar, por una determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). 

Recibirá en prerrogativas 2 millones 470 mil pesos, correspondientes al proporcional del año 2012 y la 
ministración de 2013, informó el presidente del IEE, Armando Guerrero Ramírez. 
Para Guerrero, la determinación del TEPJF no es un revés, sino un punto de vista diferente que tienen los 
magistrados. Si, ese presidente que nunca ha visto las precampañas desatadas de un gran número de 
precandidatos de todos los partidos a diputaciones y alcaldías. 

La agrupación Pacto Social de Integración solicitó el año pasado su registro como partido estatal, a la par que 
Compromiso por Puebla y Partido Ciudadano Anticorrupción. El Consejo General del IEE sólo acreditó a 

Compromiso por Puebla. 
Fue el 18 de febrero pasado cuando el IEE argumentando que el PSI no estableció el mecanismo para afiliar y 
desafiliar a sus militantes, ni marcar el periodo para el que son electos sus líderes, negó por segunda ocasión el 
registro como partido estatal a la agrupación Pacto Social de Integración. 
Antes, la Sala Superior del TEPJF pidió al IEE reponer el proceso de revisión de documentos y realizar un nuevo 
dictamen. El IEE negó por unanimidad el registro a Pacto Social de Integración. 
Entonces, el 13 marzo el TEPJF ya no pidió, sino ordenó al IEE a registrar al PSI, al considerar que fue inexacta 

su negativa y entorpece el derecho de organización de un partido político. 
Fin de la tragicomedia, por ahora. 
LIBRO DE RIGOBERTO CORDERO 
El acucioso contador público, don Rigoberto Cordero y Bernal presentó la semana pasada uno más de sus libros 

titulado “Maximino Ávila Camacho El ejercicio absoluto… del poder”, basado principalmente en periódicos y 
revistas, folletos y libros, durante 40 años. Tardó dos años en la búsqueda editorial y lo escribió en 4 años. 

El libro fue editado por Fundación para la Libertad de Expresión, y de acuerdo a lo dicho en la presentación se 
trata de una compilación de las notas periodísticas del tiempo en que vivió Ávila Camacho, además de 
materiales que fueron resguardados por su señor padre, el profesor e historiador poblano, don Enrique Cordero 
y Torres. 
Se trata de la vida pública de Maximino, un personaje controvertido pero muy conocido por sus padres y 
abuelos. Maximino era un punto de referencia para los poblanos de antaño. 
Para unos fue amigo, filántropo y un hombre extraordinario; para otros, un cacique despiadado que eliminaba a 

sus enemigos y que quiso ser Presidente de la República, después de su hermano Manuel, pero la muerte se le 
atravesó en Puebla, siendo Secretario de Comunicaciones. 
En el libro no se le juzga, solamente se presentan los comentarios fundamentados en opiniones y documentos. 
La obra tiene 13 capítulos donde se habla de la familia, los actos del militar, su actuación como gobernador y el 

legado caciquil después de la Revolución Mexicana, donde se habla de personajes como Gustavo Díaz Ordaz, 
William Jenkins, José García Valseca, Manuel Espinoza Iglesias, Rómulo O’Farril y Gabriel Alarcón, entre 
muchos otros. 

Los presentadores fueron los periodistas Mariano Morales Corona y Manuel Sánchez Pontón. 
PROPONEN A LUIS RIVERA 
Grupos de izquierda, como la Organización Política del Pueblo y los Trabajadores, (OPT) propuso a la dirigencia 
del Partido del Trabajo, (PT) como candidato a la Presidencia Municipal de Puebla a Luis Enrique Rivera Flores. 
Ramón Patiño Espino, miembro del Comité Político Estatal de la OPT, explicó que la OPT, se encuentra en 
proceso de construcción de una alternativa partidaria que sirva como un instrumento estratégico para los 

asalariados, en la transformación radical de la sociedad; sin embargo es necesaria su participación en las 
elecciones tanto locales como federales porque en estas arenas políticas es donde se confrontan los intereses 
de las clases protagónicas. 
Luis Enrique Rivera Flores es hijo de Luis Rivera Terrazas, ex Rector de la Universidad Autónoma de Puebla, 
fallecido en 1977 y quién fue impulsor de la Universidad Democrática Critica y Popular. 

PROPUESTAS DE CHEDRAUI 
Al considerar que una de las demandas ciudadanas más apremiantes es la transparencia gubernamental, Víctor 

Gabriel Chedraui  propuso tres elementos orientadas a revelar y hacer realmente del dominio público, el uso y 
manejo de recursos por parte de la autoridad municipal de la ciudad de Puebla 
La primer estrategia la denominó “Trasparencia Real” en donde todos los reglamentos, contratos, acuerdos, 
convenios, licitaciones, dictámenes, peritajes, licencias, registros catastrales y curriculas de funcionarios, así 
como los ingresos, egresos y deuda (Cheques y respaldos)  entre otros documentos públicos de todas las 
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dependencias de la administración municipal estarán disponibles en internet, en tiempo real. 
Otro elemento propuesto fue crear una “Contraloría Universitaria “conformada por universidades públicas y 
privadas para auditar de forma permanente el uso de los recursos municipales, cuidando el buen manejo y los 
procesos de licitación y adjudicación de obra pública. 
La tercera propuesta es un “Presupuesto Participativo “donde la gente decidirá cómo y en que se utilizarán los 

recursos que con el pago del predial, regresarán a sus barrios y colonias en la forma de servicios públicos. 
BLANCA ALCALÁ Y HELEN CLARK 
La Mesa Directiva del Senado recibió la visita de Helen Clark, administradora del Programa de las Naciones 
Unidas para el Desarrollo, (PNUD) quien entregó a los legisladores mexicanos un informe sobre el desarrollo 
humano. 

A nombre del presidente de la Junta de Coordinación Política, Emilio Gamboa, la senadora Blanca Alcalá dio la 
bienvenida a la funcionaria de la ONU y refrendó el compromiso y la responsabilidad que tiene la Cámara Alta 

en generar las leyes que impacten favorablemente en la vida de más de 50 millones de mexicanos que viven 
en condiciones de pobreza. 
“Los legisladores estamos insertos en la responsabilidad y el compromiso que implica poder avanzar con las 
leyes que resulten no solamente deseables, sino posibles en un contexto, donde definitivamente hacer política 
y llegar a acuerdos es el principal desafío que tenemos quienes integramos esta Cámara de Senadores”, 
señaló. 
Alcalá Ruíz destacó la importancia que tiene para nuestro país la visita de la señora Helen Clark, al asegurar 

que la estrecha coordinación entre el PNUD y los distintos actores nacionales es fundamental en la consecución 
de resultados para abatir la pobreza. 
La presidenta de la Comisión de Cultura coincidió con el Presidente Enrique Peña Nieto al asegurar que si bien 
es cierto que en nuestro país el balance es positivo y que vamos en la ruta correcta, necesitamos acelerar el 

paso, que nos permita, dijo,  impactar en aquellos indicadores de Naciones Unidas y abatir los casos de 
mortalidad materno-infantil, subir en los  indicadores de salud, mejorar las condiciones de educación y el 

ingreso que reciben los mexicanos. 
En este sentido, destacó que el nuevo gobierno ha impulsado de manera decisiva programas de combate a la 
pobreza, como es el tema de la cruzada nacional contra el hambre, con lo que se ratifica el compromiso del 
presidente Peña Nieto por poder erradicar este mal que aqueja a millones de mexicanos. 
RITA SÁNCHEZ A SAN MARTÍN 
Una mujer, Rita Sánchez Jiménez, de profesión comunicadora se apuntó como aspirante del PRI a la 
candidatura de la alcaldía de San Martín Texmelucan. 

La población la ve con buenos ojos pues a través de sus noticieros y actividades periodísticas ha logrado 
avances y mejoras en la población. 
De acuerdo a las encuestas, son tres las personas con posibilidades de llegar: Edgar Salomón Escorza, Rita 
Sánchez Jiménez y Janeth González Tostado. 

En fin, como escribió Félix León 
Son políticos los creyentes ilusos 
 de eternos tiempos buenos, 

sabios, “culpables inocentes”, 
licenciados amnésicos. 
Son los genios invisibles 
 que nos ofrecen sin garantía 
para llenarse los bolsillos 
 de la siniestra economía. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/tragicomedia-
poblana?category_id=62 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

El palenque político de Puebla 
¿Ya le dieron la luz verde a Enrique Agüera Ibáñez o éste, precavido y estratega como lo es, 
presentará su dimisión a la rectoría de la BUAP para estar en condiciones de elegibilidad? 
Cualquiera de las dos circunstancias es válida. Sin embargo, como se atraviesa el periodo vacacional de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, y ante la posibilidad (si acaso no se lo ha dicho el influyente 
pajarito) de escuchar las “palabras mayores”, Agüera tomó la decisión de adelantar la sesión del Consejo 
Universitario para que los tiempos no le agarren papando moscas. Esto porque la ley exige que el aspirante a 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/tragicomedia-poblana?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/tragicomedia-poblana?category_id=62
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cualquier candidatura renuncie a su cargo público noventa días antes de la elección. En este caso la fecha fatal 
caerá precisamente en los días del asueto de la Benemérita. 
Conociéndolo como se le conoce, es obvio que el rector no daría paso sin huarache. Así que veámoslo ya como 
candidato del PRI a la alcaldía de Puebla capital. Y además como oponente de Tony Gali Fayad, sin duda el 
hombre que postulará el PAN. 

Si este fuere el escenario tendríamos entonces una contienda llena de encuentros y desencuentros entre dos 
“civilizados candidatos”. Pero… 
Dejo el acartonamiento del análisis político y acudo al símil boxístico porque, supongo, los dos se habrán de 
pegar hasta con la cubeta mediática: 
En este contexto veo a Gali como el fajador que buscará un golpe de suerte para noquear a su rival. Y Agüera 

se me figura como el estilista que medirá la pelea esperando que su oponente no baje la guardia en pos de 
cuidarse el rostro dejando sin protección la zona blanda, donde curiosamente podría estar su debilidad. Me 

explico: 
Al todavía rector le han dado todo tipo de golpes bajos, razón por la cual ya está curtido y difícilmente le haría 
daño su rival cuyo entrenador –hay que subrayarlo– le dirá que dirija sus golpes a esa zona e incluso ordenará 
a sus ayudantes que pongan en acción todas las mañas posibles. Si esto ocurre el panista recibiría una sopa de 
su propio chocolate y entonces sí que quedaría expuesto a recibir el golpazo que lo deje con las piernas de 
trapo y el prestigio en los suelos. 
Diría un experto en marketing político: tanto uno como el otro tienen sus negativos. Y puede ser que le asista 

la razón. La diferencia está en que Agüera los ha resuelto mediática, fiscal y contablemente, mientras que a 
Gali aún no se los han sacado a la luz pública a pesar de sus presunciones de multimillonario (posee la mejor 
casa del condado y de la entidad y puede ser que hasta del país). 
Ya sabemos que Agüera Ibáñez es un emprendedor que en ocho años logró cambiar el rostro de la BUAP a 

partir de las calificaciones de organismos nacionales e internacionales, así como de la obra arquitectónica 
cultural que él concibió y consensuó de acuerdo con los lineamientos de la Ley Orgánica de la Universidad. Lo 

mismo es del dominio público que es socio de universidades privadas, mismas que sin tener ningún vínculo con 
la BUAP le han redituado pingües ganancias. 
Gali Fayad también es un tipo hacendoso pero condicionado a las instrucciones y directriz de su jefe el 
Gobernador. No hace nada sin el visto bueno del Jefe. 
Otra de las peculiaridades del par, es que Enrique lleva ocho años en el ajo de la difusión del trabajo 
universitario, en tanto que Tony fue metido en una especie de olla exprés publicitaria. O sea que mientras el 
primero ha forjado su imagen institucional, el segundo lo ha hecho a la sombra del mandatario poblano. 

¿Cuál de estos gallos es el bueno? 
Antes de responder con un viejo chiste, le comento que con cualquiera de los dos Puebla tendría un despegue 
definitivo. Los cuatro años ocho meses que durará el gobierno municipal, impedirían la búsqueda de obras 
modestas y acciones de relumbrón, como las que hemos visto en el ejercicio municipal que corre. Lo paradójico 

es que Rafael Moreno Valle podría convivir en paz y en excelentes términos con cualquiera de ellos. 
Ahora el chiste: 
Le pregunta el novel jugador a uno de los galleros del palenque: 

–Oiga, ¿y cuál de los gallos es el bueno? 
–El giro, mi amigo. Ése es el bueno –responde el amarranavajas. 
El apostador mete todo su dinero al giro y nada que su gallo pierde la pelea. Va a ver al asesor casual y le 
reclama airado: 
–¡Ya ni la jode usted! ¡Me engañó! ¡Perdió el giro! 
–No amigo, no lo engañé –contestó el increpado–. Usted preguntó cuál era el bueno y yo le respondí. Si me 

hubiese preguntado cuál ganaría le habría dicho que el colorado, que es un gallo jijo de la chingada. 
Así que hagan sus apuestas. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-palenque-politico-de-
puebla?category_id=62 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Agüera se va el 22 de marzo de la BUAP 

La tarde de ayer este reportero dio a conocer los detalles de la convocatoria para la Tercera Sesión 
Extraordinaria del Consejo Universitario de la BUAP con la que Enrique Agüera se despedirá de la Rectoría.  

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-palenque-politico-de-puebla?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-palenque-politico-de-puebla?category_id=62
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Enrique Agüera dejará de ser el rector de la BUAP el próximo 22 de marzo y su destino nadie lo sabe pero hay 
muchas posibilidades de que sea el candidato del PRI a la Presidencia Municipal del PRI.  
Y aquí se debe uno ir por partes. Debe quedar claro que el viernes próximo Enrique Agüera pedirá licencia para 
separarse del cargo del rector de la máxima casa de estudios.  
Eso no implica que será nombrado inmediatamente como candidato del PRI debido a que pasarán algunos días 

para que sea nombrado oficialmente.  
La convocatoria establece lo siguiente (según la reportera Cristina Juárez al revisar la convocatoria): “De 
acuerdo con el citatorio, la reunión se fundamenta en los artículos 14 fracciones V, XVII y 16 de la Ley de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; así como en el artículo 38 fracción VI, 57 y 58 del Estatuto 
Orgánico. También en el artículo 9 inciso b) del Reglamento del Honorable Consejo Universitario, y el artículo 

24-2 del Reglamento de Elección de Autoridades Personales Universitarias.  
Entre los artículos mencionados, se establece que el Consejo Universitario es la máxima autoridad de la 

Institución, y por lo tanto, tiene facultades exclusivas como nombrar al rector, previa auscultación de la 
comunidad universitaria, y conocer de su renuncia o proceder a removerlo por causa grave.  
Además, los estatutos fijan los requisitos que deberá cumplir quien desee ocupar el puesto de Rector de la 
máxima casa de estudios.  
A continuación los reglamentos y estatutos:  
Ley de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla  
Artículo 14.- El Consejo Universitario es la máxima autoridad de la Institución y tiene como facultades 

exclusivas las siguientes:  
V. Nombrar al Rector, previa auscultación de la comunidad universitaria, en los términos que fije el Estatuto; y 
conocer de su renuncia o proceder a removerlo por causa grave.  
XII. Las demás que esta Ley, el Estatuto y los Reglamentos le señalen; y conocer de los asuntos que les sean 

sometidos a su consideración y no sean competencia de ninguna otra autoridad.  
Artículo 16.- Para ser Rector se requiere:  

I.                    Ser ciudadano mexicano en pleno goce de sus derechos;  
II.                  Tener grado académico de Maestría o superior, expedido por Universidad reconocida, antigüedad 
en la institución no menor de cinco años y poseer nombramiento como Profesor o Investigador Titular 
Definitivo;  
III.                Ser mayor de treinta cinco años y menor de sesenta y cinco el día de la elección;  
IV.                Haberse distinguido en su especialidad y gozar de reconocimiento como persona prudente y 
honorable;  

V.                  Haberse destacado en el cumplimiento de sus obligaciones y responsabilidades académicas e 
institucionales, y contribuido fehaciente y significativamente al mejoramiento de la vida universitaria;  
VI.                Gozar del respeto y estimación universitaria;  
VII.              No ser funcionario público ni dirigente de partido político el día de la elección;  

VIII.            No ser ministro de culto religioso. 
Estatuto Orgánico  
Artículo 38.- El Consejo Universitario tendrá, además de las señaladas en el artículo 14 de la Ley de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, las atribuciones siguientes: 
VI. Las demás que establezcan las normas y disposiciones reglamentarias de la Universidad. 
Artículo 57.- En el caso de ausencia calificada como definitiva y que ocurra durante los dos últimos años del 
periodo respectivo, el Consejo Universitario nombrará un Rector Sustituto, quien concluirá el periodo 
correspondiente. Artículo 58.- Para ser Rector, cualquiera que sea su denominación, se deberán cumplir los 
mismos requisitos que establece la Ley de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y no ser funcionario 

público ni dirigente de partido político al momento de su nombramiento ni durante el ejercicio de su cargo. 
Reglamento del Honorable Consejo Universitario  
Artículo 9.- El Consejo Universitario celebrará sesiones ordinarias, extraordinarias y solemnes: 
 b) Las sesiones extraordinarias se celebrarán cuando lo juzgue necesario el Rector o un grupo de consejeros 
que represente cuando menos una tercera parte de los votos computables, es decir del total de miembros del 

Consejo, conforme lo establece el artículo 27. En este último caso, será presentada por los interesados una 
solicitud al Rector, acompañada de la propuesta de orden del día para la sesión, quien citará al Consejo 

Universitario dentro del término de 72 horas. En este último caso, los consejeros que suscribieron la solicitud 
respectiva podrán hacerlo directamente señalando el día, la hora, el lugar y el orden del día para la realización 
de la sesión.  
Reglamento de Elección de Autoridades Personales Universitarias  
Artículo 4-2.- Para ser Rector se requiere:  
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I.                    Ser ciudadano mexicano en pleno goce de sus derechos;  
II.                  Tener grado académico de maestría o superior, expedido por universidad reconocida, antigüedad 
en la Institución no menor de cinco años y poseer nombramiento como Profesor o Investigador Titular 
Definitivo;  
III.                Ser mayor de treinta y cinco y menor de sesenta y cinco años el día de la elección;  

IV.                Haberse distinguido en su actividad profesional y gozar de reconocimiento como persona 
prudente y honorable;  
V.                  Haberse destacado en el cumplimiento de sus obligaciones y responsabilidades académicas e 
institucionales, y contribuido fehaciente y significativamente al mejoramiento de la vida universitaria;  
VI.                Gozar del respeto y estimación universitaria;  

VII.              No ser funcionario público ni dirigente de partido político el día de la elección;  
VIII.            No ser ministro de culto religioso”.  

En pocas palabras, es el adiós de Enrique Agüera y la bienvenida a Alfonso Esparzo Ortiz como el rector 
interino de la BUAP.  
Nada fuera del guión escrito por Enrique Agüera y el PRI.  
Enrique Agüera, ahora sí, se perfila como el candidato a presidente municipal del PRI.  
**         **         ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37874:ag%C3%BCera-se-va-el-
22-de-marzo-de-la-buap&Itemid=137 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
El Cochinito Electoral del PRI 

 
Molestia, irritación en varios casos, ha causado entre los priístas de Puebla la campaña iniciada por 
la Secretaría de Administración y Finanzas del CDE –que encabeza Gustavo Mena Porras- para 
obligarlos a ponerse al corriente en el pago de sus cuotas ordinarias correspondientes a 2013. 
En febrero pasado, militantes, cuadros y dirigentes del partido recibieron una carta pidiéndoles hacer sus 
pagos y advirtiéndoles que sólo así se les expedirá sus constancias de no adeudo, un 
requisito indispensable para todos aquellos (más de 900) que aspiran a ser candidatos a alcaldes o 

diputados locales. 
La medida del PRI estatal ha causado suspicacia no sólo por los pésimos antecedentes que heredó el ex 
dirigente Fernando Morales Martínez, quien, como se recordará, hizo un negocio millonario con el cobro 
de un curso obligatorio de capacitación fantasma para los priístas que en 2012 pretendían pelear por un 
cargo de elección popular. 
La militancia está segura de que la historia se repetirá y que alguien quiere pasarse de vivo otra vez 

aprovechando la efervescencia electoral. 
Y es que como la carta de Mena Porras no establece ni especifica montos ni tarifas, a muchos de los 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37874:ag%C3%BCera-se-va-el-22-de-marzo-de-la-buap&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37874:ag%C3%BCera-se-va-el-22-de-marzo-de-la-buap&Itemid=137
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precandidatos a ediles, principalmente del norte y sur del estado, les están pidiendo entre 20 mil y 30 mil 
pesos, con la promesa de que eso les garantiza la candidatura, lo cual es una enorme mentira. 
Si eso están haciendo con todos y cada uno de los casi mil suspirantes, es muy probable que se recauden 
unos 20 millones de pesos o tal vez más, dinero que no es seguro que vaya a parar en su totalidad a 
las arcas del partido. Ya ha pasado antes y nada garantiza que no pueda suceder nuevamente ahora. 

Algunos priístas señalan que a la campaña de la Secretaría de Finanzas y Administración del CDE le 
falta claridad y orden, por decirlo amablemente. Otros apuntan que sólo deberían pagar sus cuotas aquellos 
que van a ser candidatos. Y es que el hecho de que quieran que todos pasen “a la báscula” provoca dudas, 
serias dudas sobre las supuestas buenas intenciones de la medida. 
¿Será que alguien aprendió, y muy bien, las mañas de Morales Martínez y quiere volver a sorprender a sus 

compañeros de sector y de partido? 
Como dice el dicho: crea fama y échate a dormir. 

*** 
Este martes circuló en los pasillos de El Carolino la convocatoria para la tercera sesión 
extraordinaria del Consejo Universitario de la BUAP en la que se espera que Enrique Agüera 
Ibáñez presente una solicitud de licencia para separarse del cargo de rector y para convertirse muy 
probablemente –y en su momento- en el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Aunque el CEN del PRI continúa con su misterioso juego de sombras, la sesión ha sido convocada en tiempo y 
forma para las17:00 horas del próximo viernes 22 de marzo en el salón Barroco. 

A menos que suceda una sorpresa, Agüera sería sustituido al frente de la máxima casa de estudios, y en 
calidad de rector interino, por el ex tesorero y actual secretario general de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz. 

 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que con una votación de 8 a favor y 5 en contra, los integrantes de la Comisión Política Nacional del PRD 
aprobaron la coalición para los comicios locales en Puebla con el PAN-PANAL-CPP para la renovación de los 217 
ayuntamientos y elección de 26 distritos electorales. 
Con este acuerdo será el próximo 22 de marzo cuando se reúna el Consejo Político Nacional donde 
prácticamente será de trámite porque los pro aliancistas tienen la mayoría de votos, lo que daría legalidad al 
acuerdo e impediría cualquier impugnación de los bejaranistas ligados a AMLO en Puebla. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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:Que está confirmado el citatorio a los maestros, estudiantes y directores miembros del Consejo Universitario 
de la BUAP para reunirse en sesión extraordinaria el viernes 22 a las 17 horas, donde se conocerá el decisión 
final en torno futuro político del rector Enrique Agüera. 
En torno al rector se han generado amplias expectativas respecto a señalamientos a su persona como ocurrió 
en el pasado inmediato en torno a versiones que los ubicaban en la antesala de la candidatura a una senaduría, 

y posteriormente a una subsecretaría en el gabinete federal. Todo indica que la tercera será la vencida. 
:Que Humberto Aguilar Viveros, exdiputado local y expresidente municipal de Tepeaca, se desempeñara como 
genere estatal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), cargo que asumió ayer. 
Aguilar cuenta con una larga trayectoria como militante del PRI y realizó un papel muy destacado en el 
Congreso local como presidentes de la entonces Gran Comisión en la recta final del sexenio de Mario Marín 

Torres. 
:Que gobernadores panistas se quejan de la dirigencia nacional del PAN porque les está saliendo muy cara la 

firma del Pacto por México y le cuestionan a Gustavo Madero cuál es la rentabilidad porque ni la cortesía les 
corrieron en la designación de delegados federales. 
:Que el expresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Puebla, Herberto 
Rodríguez Regordosa, se perfila como un fuerte candidato para suceder en la rectoría de la UPAEP al doctor 
José Alfredo Miranda López. 
El exintegrante de la CCE se desempeña como vicerrector y ha logrado un amplio consenso entre la comunidad 
universitaria por su labor académica. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175491 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Manzanilla, proyecto de largo plazo 
Fernando Manzanilla Prieto no pierde la serenidad, pero ha dejado escapar su sentido del humor que 
seguramente le acompañará en la empresa que emprenderá por la diputación de mayoría relativa en el distrito 

de San Pedro Cholula. 
Se va tranquilo del gobierno del estado en la primera semana de abril donde ocupó la Secretaría General de 
Gobierno (SGG) en el proyecto político con el gobernador Rafael Moreno Valle en la colación Compromiso por 
Puebla. 
Abandona el cargo público y deja con ello la comodidad del número dos en el gabinete estatal y rechaza el pase 
automático de la lista plurinominal al Congreso. 
Reduce a cero cualquier resquicio de fricción con el mandatario estatal por la candidatura a la alcaldía poblana 

y lo atribuye a una razón de índole personal por la relación familiar, no más. 
Manzanilla Prieto se va del gobierno para no regresar al gabinete estatal y no duda en lograr un escaño en la 
próxima Legislatura como representante popular. 
Admite, el todavía funcionario estatal, que la contienda electoral no será un día de campo y la inscribe como la 

más competida en la historia del estado, pero con la mirada puesta en conservar la mayoría en el Congreso 
local y la ciudad capital. 
Advierte sobre una embestida de la ola roja, pero nada que venza la fortaleza que han construido con la 

coalición de partidos políticos. 
Conocer del manejo de la política interna, Manzanilla adelanta el perfil de un hombre conciliador, talentoso y 
negociador para relevarlo en el cargo; un secretario que hoy no debe ser un “guerrero”. 
No subestima el efecto negativo a la campaña el caso de Elba Esther Gordillo que será utilizado por sus 
adversarios, nada que no puede contraatacarse, y rechaza exista alguna sorpresa de la relación con La 
Maestra. 

Panista él, mensurado, le apuesta a la continuidad del proyecto político de largo alcance y asegura será uno de 
los protagonistas desde el Congreso del estado. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175474 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La salida de Agüera… 
La suerte está echada y las cartas del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, están abiertas. 
Su juego está cantado y claro. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175491
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175474
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El objetivo en la mira. 
Su apuesta para incursionar directamente en la política y participar en el proceso electoral del próximo 7 de 
julio no busca otro resultado que no sea el de ganar-ganar. 
En el momento que se reveló que está a unos días de dejar la máxima casa de estudios del estado, Agüera, 
tomó por sorpresa a propios y extraños. 

Generó, de inmediato, un sinfín de especulaciones y contribuyó a lo que llaman el “periodismo ficción”. 
Ese que pronostica, arma y desarma escenarios de cara a los comicios entrantes, en los que se renovarán las 
41 diputaciones y las 217 presidencias municipales por los próximos cuatro años con ocho meses. 
Ese que lanza predicciones a diestra y siniestra para tratar de ungir o derrocar líderes y personajes de la vida 
pública. 

Lo único cierto es que Agüera está decidido a ingresar a la política de la mejor forma, ganando. 
Y es que sus caminos, sus posibles rutas son dos y están perfectamente trazadas. 

Pero que nadie se acelere. 
No se calienten, señores. 
Esas rutas son las siguientes: 
La primera: Dejar a la BUAP por la candidatura del PRI al ayuntamiento de Puebla con el apoyo o no de todos y 
cada uno de los aspirantes. 
La segunda: Convertirse en diputado y sumarse al gallo que el presidente de México, Enrique Peña Nieto (EPN), 
decida mandar a la guerra contra el PAN y contra la coalición que ya está lista en Puebla. 

Para ello, por supuesto, Enrique Agüera, es respetuoso de los tiempos, de la benemérita institución, de las 
normas electorales, de los universitarios y de todos los poblanos. 
Su institucionalidad y respeto, en todos los sentidos, están comprobados. 
Por ello la importancia de lo que viene en los próximos días. 

De entrada, la convocatoria para reunir al pleno del nuevo Consejo Universitario de la BUAP el próximo viernes 
22 de marzo a las 17:00 horas en una sesión extraordinaria ya está lista y publicada. 

La orden del día señala que el máximo órgano de gobierno aprobará la solicitud de licencia de Enrique Agüera 
para dejar el cargo. 
Además, en la misma orden del día, el Consejo Universitario de la BUAP aprobará que José Alfonso Esparza 
Ortiz, actual secretario General, sea ungido y designado como rector interino por el tiempo que le resta al 
periodo de Agüera. 
El tiempo de Agüera termina en la BUAP, sí, pero comienza en la política poblana. 
El momento, las circunstancias, los tiempos y su visión así lo exigen, así lo marcan. 

El legado de Enrique Agüera a la BUAP es evidente, basto. 
El Complejo Cultural Universitario, el Estadio Universitario de Lobos, la Biblioteca Universitaria, el renovado y 
recuperado Hospital Universitario, el Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico, que se ubica en 
el Complejo Cultural Universitario, una matrícula universitaria multiplicada, entre muchas otras áreas, 

proyectos y espacios recuperados en CU. 
Insisto, las cartas de Enrique Agüera están puestas y descubiertas. 
¿Quién será el guapo que le mate su póker? 

----------------- 
Posdatas 
* Avala PRD nacional alianza en Puebla… 
Luego de más de tres horas de jaloneos entre los integrantes de la Comisión Política Nacional del PRD, por fin 
se aprobó ayer la participación del sol azteca en la coalición que impulsa el PAN, en Puebla, y el gobernador, 
Rafael Moreno Valle Rosas, para las próximas elecciones. 

Los asistentes a la reunión de la citada comisión fueron 13 de 15 y la votación quedó registrada de la siguiente 
forma: 8 votos a favor de la coalición del PRD, PAN, Panal y Compromiso por Puebla en Puebla, y 5 votos en 
contra. 
La Comisión Política, encabezada por Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional perredista, aprobó, además, 
que la coalición sea ratificada en el Consejo Político Nacional del sol azteca, a celebrarse el próximo viernes 22 

de marzo. 
Sin embargo, también se avaló un punto muy importante al seno de la comisión que condiciona la coalición con 

el PAN. 
 Y es que si los impulsores de la mentada alianza, en particular, el PAN, no cumplen a cabalidad las exigencias 
de los perredistas, en materia de espacios, candidaturas y recursos, la coalición no sería ratificada. 
El PRD poblano esta exigiendo 120 candidaturas a presidencias municipales y 7 a diputaciones locales, de las 
cuales, tres son para la capital y el resto para el interior del estado. 
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Para ello, el convenio de coalición tendrá que firmarse cuanto antes. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2416&-Posdata-L%20-s%20Iie%20-ey-
iu%FCyu%20%85 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
¿En el PRI, tomará buenas decisiones Pablito Fernández? 

 En charola de plata tiene el PRI presidencia de Amozoc 
 Muy reñidas las elecciones en Izúcar de Matamoros  

La temperatura por la llegada de la primavera ha empezado a sentirse más fuerte, pero a nivel político el horno 

está que arde y no es para menos con el gran número de aspirantes que están dispuestos a todo con tal de 
ser, primero candidatos, y luego Presidentes Municipales o Diputados por un periodo de 4 años y 8 meses. 
Todo el estado es un hervidero político y tanto en el PRI como en el PAN están en espera de las convocatorias 
que significarán el banderazo de arranque de las contiendas. 
Por ejemplo en el PRI, si bien es cierto que por las alcaldías quieren participar hasta 24, 18, Y 16 personas en 
cada municipio, al final la lucha será entre dos o tres aspirantes. 
IZUCAR Y LA EBULLICIÓN 

Tal es el caso en Izúcar de Matamoros donde nadando contra corriente el empresario hotelero Mario Herrera 
Arzola, aspira a la Presidencia Municipal en contra de Alberto Sánchez, de quien dicen cuenta con la 
“bendición” y el apoyo del Delegado de SEDESOL Juan Manuel Vega Rayet. El otro lanzado es Daniel 
Vargas Bello. 
La pelea en este municipio de la mixteca poblana será cerrada pero Mario Herrera Arzola, espera que 
realmente se tome en cuenta el trabajo que ha realizado en las 10 juntas auxiliares, 20 colonias y 31 

comunidades, por lo que confía que el delegado especial enviado por la dirigencia estatal, Félix Guerrero, 

haga un trabajo honesto que permita la elección del mejor candidato. 
Las carencias son muchas en Izúcar que muestra un gran rezago en infraestructura vial, apoyo al campo y hay 
que buscar un crecimiento ordenado mediante un verdadero plan y proyecto desarrollo urbano nos comentó 
Mario Herrera Arzola, del cual asegura, ya tiene considerado en caso de ser el candidato y posteriormente 
edil. 
YA CASI HAY CANDIDATO EN AMOZOC 

Con más de 120 mil habitantes es cada vez más difícil gobernar el municipio de Amozoc de Mota, que en los 
últimos 5 años vio como se construyeron 14 unidades habitacionales con miles de viviendas que llegaron a 
incrementar los problemas de seguridad, agua potable y servicios en general. 
Lo anterior aunado al pésimo a trabajo que han realizado los dos últimos Presidentes Municipales el priista 
Alfredo Bretón Sánchez, quien no ha comprobado gastos por 12 millones de pesos y la actual edil la 
aliancista del PAN-PANAL-PRD-Convergencia, Rosa Elva de Ita Marín, quien con 68 policías no puede cuidar 

este gran municipio y se le han desbordado los problemas con los comerciantes y con quienes demandan agua 

y servicios. 
Hoy gracias al mal gobierno de la panista, el PRI está en las preferencias electorales casi 20 puntos arriba del 
PAN, ya que los ciudadanos en un 36.1 por ciento dicen que votarían por el tricolor, mientras que sólo un 17.8 
por ciento lo harían por Acción Nacional. 
En la encuesta domiciliaria que realizó la empresa MAS DATA señala que los Amozoquenses votarían en un 
31.7 por ciento por Filiberto López Carabantes muy por encima de Cruz Sánchez y la esposa de Alfredo 
Bretón, Lorena Aldaco Ruiz. 

Por cierto Filiberto López Carabantes, quiere hacer la propuesta de que el agente subalterno del Ministerio 
Público, tenga facultades para tomar declaraciones y levantar las actas, atendiendo a los habitantes de Amozoc 
que hoy se tienen que trasladar hasta Tepeaca, lo que genera problemas entre la población. 
Hay que ver si el PRI quiere ganar en ese municipio donde el candidato a la diputación local en el distrito 17 
será, por parte del gobernador, Mario Rincón González, actualmente el encargado del despacho del Consejo 
Estatal de Seguridad Pública. 

¡Ojalá!.. la dirigencia estatal con Pablito Fernández del Campo y el delegado del CEN, Fernando Moreno 
Peña, no se equivoquen en la selección de los candidatos porque si no pueden entregar malas cuentas. 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2416&-Posdata-L%20-s%20Iie%20-ey-iu%FCyu%20%85
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2416&-Posdata-L%20-s%20Iie%20-ey-iu%FCyu%20%85
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El Tianguis Turístico mostró el distanciamiento del presidente hacia RMV 
A lo largo de su ya larga historia el Tianguis Turístico lleva 38 ediciones –de las cuales la mayoría tuvieron 
como sede Acapulco, Guerrero–, y sólo una, la que se está realizando en Puebla, ha tenido la peculiaridad de 
no contar con la presencia del presidente de la República en turno, lo cual es una clara muestra de 
distanciamiento que ha marcado el jefe del Poder Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, hacia el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas por las diferencias políticas que hay entre ambos, derivadas principalmente de que 
el segundo de ellos formaba parte del círculo de confianza de la defenestrada dirigente magisterial, Elba Esther 
Gordillo Morales. 
Previo a la apertura del Tianguis Turístico el gobierno del estado manejó la versión de que se estaba revisando 
la agenda del presidente para que pudiera estar en la clausura del acto, luego de que regresara de la visita que 

realizó al Vaticano para estar presente en el inicio del pontificado del argentino Jorge Mario Bergoglio; sin 
embargo, algunas fuentes bien informadas señalan que en Los Pinos nunca hubo interés en que Peña Nieto 

estuviera presente en la apertura o el cierre de dicho encuentro. 
Tal situación contrasta radicalmente con lo ocurrido en las 37 ediciones pasadas del tianguis, donde siempre el 
presidente de la República en turno llegó a la inauguración o la clausura, o a ambas actividades. Por ejemplo, 
al final del sexenio pasado se criticó mucho que el entonces mandatario Felipe Calderón Hinojosa estuvo 
presente a lo largo de muchas horas el día de la apertura, lo cual provocó que en esa jornada no pudiera 
funcionar el sistema de exhibición de proveedores de servicios turísticos dado que el Estado mayor presidencial 
no permitía el libre tránsito de los participantes. 

La ausencia de Peña Nieto no es muestra de que no le interese la actividad turística, ni tampoco su viaje al 
Vaticano fue el principal obstáculo para que no visitara el tianguis, ya que podía haber acudido el domingo por 
la mañana a un acto simbólico de apertura de dicho encuentro, sino que en realidad se interpreta que el 
presidente quiere mandar el mensaje de que no está dispuesto a pactar una tregua con el grupo político de 

Elba Esther Gordillo. 
Y como parte de ese distanciamiento que el presidente ha marcado hacia todos los actores políticos vinculados 

con Elba Esther Gordillo ha trascendido que sí existe una investigación en el ámbito federal para determinar si 
en la campaña electoral de Moreno Valle en 2010, con la que ganó la gubernatura, hubo financiamiento 
irregular del Sindicato Nacional del Trabajadores de la Educación.  
Llama la atención que Peña Nieto no ha sido así con otros mandatarios no priistas; por ejemplo, visitó Tabasco 
recién había llegado a gobernar esa entidad el perredista y ex priista Arturo Núñez, sin contar que el presidente 
ha mostrado afinidad con Miguel Ángel Mancera, el jefe de gobierno del Distrito Federal. 
El 24 de marzo se tiene programada una visita de Peña Nieto a Puebla para que encabece uno de los foros de 

consulta que se han organizado para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo; sin embargo, hasta ahora no se 
ha programado que el jefe del Poder Ejecutivo destine tiempo para conocer o inaugurar alguna de las obras que 
ha emprendido el gobierno de Moreno Valle. Eso en política significa desinterés del visitante hacia el anfitrión. 
La consecuencia directa de esa falta de acercamiento del gobernante federal al mandatario poblano es que se 

ha impedido que Moreno Valle busque plantearle al presidente una propuesta de acuerdo electoral; sobre todo 
respecto a quién debe ser el candidato del PRI a la alcaldía de Puebla. 
Se sabe que el grupo político del gobernador ha buscado evitar que el abanderado del PRI sea el rector de la 

UAP, Enrique Agüera Ibáñez, pues el jefe del gobierno universitario cuenta con un índice de popularidad que 
dobla al que tiene Antonio Gali Fayad, quien es el “delfín” de Moreno Valle, para que sea el aspirante del PAN a 
la alcaldía de la capital. 
Para el día 24 se estima que ya habrá una definición del candidato del PRI y Moreno Valle ya no tendrá la 
oportunidad de buscar un acuerdo con Peña Nieto, tendiente a conseguir un abanderado priista a modo en la 
capital.  

La ausencia de Peña Nieto en el Tianguis Turístico no ha sido el único revés político que ha sufrido el 
gobernador de Puebla en los últimos días. El primero sin duda fue el desplome del puente –el jueves pasado– 
que se construye en la intersección de los bulevares 5 de Mayo y Valsequillo, pues ese yerro daña la imagen de 
Gali Fayad y lo coloca como un político incompetente para emprender proyectos de obra pública, y por ende se 
muestra ante la opinión pública como un personaje poco apto para ser alcalde de la Angelópolis. 

Otro más fue el fracaso de Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, para controlar la asamblea del 
sábado pasado, en la que se reformó el estatuto de este partido, lo cual es síntoma de debilidad y pérdida de 

liderazgo del dirigente.  
Madero ha sido el principal aliado de Moreno Valle en el PAN y era quien le garantizaba al mandatario el control 
de la designación de candidatos blanquiazules a diputados y alcaldes. Ahora, ese margen de maniobra del 
gobernador podría quedar limitado por la crisis de liderazgo que enfrente el dirigente del partido albiazul. 
Con estos asuntos queda claro que en la medida que avanzan las semanas rumbo al inicio de las campañas 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Marzo de 2013 

 
 

 49 

electorales el gobernador sigue acumulando factores negativos que le dificultarán obtener un resultado 
favorable en los próximos comicios. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-tianguis-turistico-mostro-el-distanciamiento-del-
presidente-hacia-rmv_id_21869.html 

 
(Editorial) 
 
Otro proyecto sin propósito 

Sin establecer límites en el monto de la inversión ni definir el periodo por el que se comprometerán recursos 
públicos del estado, la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso local aprobó al Poder Ejecutivo 

del estado el proyecto del Museo Internacional Barroco, el cual tendrá un costo estimado de mil 400 millones 
de pesos y se turnará al pleno este miércoles para concluir su trámite legislativo. 
Nos encontramos nuevamente ante una propuesta gubernamental que se presenta públicamente como un gran 
proyecto que no está financiado con deuda, debido a que se tratará de inversión privada, aunque se trata de un 

eufemismo, porque ya se ha demostrado hasta la saciedad que al final el dinero que ahora sea aportado por 
particulares deberá ser pagado con recursos del erario. 
Por supuesto que nadie se opone a la creación de espacios para la difusión del arte y la cultura, pero el 
problema aquí reside en que ni siquiera se ha presentado un proyecto y, por tanto, se ignora si el nuevo recinto 
cumplirá con las especificaciones que requiere una proyección de la envergadura de la que fue planteada. 
Por lo demás, es reprobable que el nuevo museo pretenda establecerse en el Ecoparque Metropolitano, un sitio 
que tiene vocación de reserva ecológica y que ahora, si se consuma esta propuesta, verá escamoteado su 

territorio. Conviene entonces preguntar si acaso los que ayer defendieron la recuperación de ese espacio con 
fines ambientales van a avalar el establecimiento de un museo, con las afectaciones al ecosistema que eso 

implicará. 
En el fondo todo esto se trata del afán característico de los gobiernos panistas por impulsar obras 
deslumbrantes que resultan ser obsoletas o verdaderos elefantes blancos, como sucedió con la Estela de Luz o 
la Biblioteca José Vasconcelos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otro-proyecto-sin-proposito_id_21868.html 

 

 
 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
ELEVADO NÚMERO DE JÓVENES ASPIRA A CARGOS POPULARES 
Cada día que pasa es más notorio y por lo tanto interesante la participación de los jóvenes que desean estar al 

frente de las deseando en las acciones de gobierno de sus comunidades. El PRI, como todos los partidos 
enfrenta esa manifiesta y justa inquietud de sus militantes “nueva generación” y por ello el hecho de que sea 
un elevado porcentaje de quienes buscan una oportunidad de estar en la contienda electoral del 2013. 

Existen hoy numerosos jóvenes, la mayoría que cuneta ya con estudios y carreras universitarias, que suman a 
sus aspiraciones el amplio conocimiento sobre la problemática de sus lugares de origen y cuentan, además, con 
proyectos y programas que desean aportar para la solución a los planteamientos que reciben del los 
habitantes. 
Esto ha llevado en las últimas semanas a un grupo de columnistas a los que no lleva ningún interés económico 
ni ideológico, menos partidista, a recibir innumerables invitaciones de aspirantes a los cargos de representación 
popular, interesados en que se les escuche, se les conozca y se les comprenda, porque por lo regular sus 

dirigentes en lugar de orientarlos les dan recetas de unidad, disciplina y lealtad., con el agregado de que deben 
acatar el método que se les dicten y por lo tanto los resultados que arroje la democracia, entendida ésta a su 
leal, saber y entender.  
ESCOGER AL QUE SE NECESITA EN IZÚCAR PARA AVANZAR: SUÁREZ 

Así, “a vuela pájaro” se ha conocido a Mariño Zenteno Castillo, joven abogado por la BUAP con maestría y 
militancia en el PRI, quien aspira a ser el edil de Tecali de Herrera; Baruck Gutiérrez, originario de Zacatlán; 
Humberto Vázquez Viveros, abogado por la BUAP, quien desea la candidatura del PRI a presidente municipal 

por Tepeaca. Como éstos jóvenes muchos más han dado a conocer conocimientos e inquietudes. 
También un licenciado en contaduría pública por la BUAP, como LORENZO SUÁREZ ESTRADA, hijo de 
campesino, quien aparte de su profesión empezó hace 12 años con un grupo de 10 personas conocedoras del 
campo que hoy suman 13 mil 500 agrupadas en la Unión de Productores de Sorgo y Maíz Surianos de la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-tianguis-turistico-mostro-el-distanciamiento-del-presidente-hacia-rmv_id_21869.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-tianguis-turistico-mostro-el-distanciamiento-del-presidente-hacia-rmv_id_21869.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otro-proyecto-sin-proposito_id_21868.html
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Mixteca, Por la problemática con la que cuenta su municipio de origen, aspira por el tricolor a ser candidato a 
presidente municipal de Izúcar de Matamoros.  
Equilibrado y justo en sus apreciaciones no hace recortes “a priori” de los 18 aspirantes que quieren ser 
candidatos, porque dice que como priístas todos tienen derecho y que es mejor utilizar el diálogo para 
pretender el logro de la unidad de los electores de Matamoros. “Hay mucho por hacer –comenta LORENZO-, 

tanto en la cabecera como en las juntas auxiliares, atender la productividad es básico y volver a reactivar el 
cultivo del arroz, muy necesario. Seguridad, vialidades, central de abasto y muchas cosas más merecerán la 
atención del los tres años de administración municipal. 
DESBANDADA QUE HA SIDO ANUNCIADA CAUSA LA IRRITACIÓN POPULAR 
Tan no se da la movilidad en las filas partidistas que busca mejorar la democracia, que es motivo del enojo 

ciudadano e irritación popular, el hecho de que del Congreso y Ayuntamiento, diputados y regidores, anuncien 
jocosa y burlonamente que se irán a competir por las presidencias municipales, pero que ganando o perdiendo 

en las urnas, regresarán a ocupar sus lugares hasta el cumplimiento del mandato constitucional. 
Ante tal cinismo y descaro de sus ambiciones personales, el dirigente del Partido del Trabajo, ZEFERINO 
MARTÍNEZ RODRÍGUEZ, propone que se legisle para que de una vez por todas se acaben estos privilegios y se 
obligue a permanecer hasta el tcérmino del mandato para el cual fueron electos, o bien, que cuando decidan ir 
por otra competencia dejen su lugar a los suplentes. Reconoce, sin embargo, que no es ilegal anunciar su 
retorno a la curul o regiduría que ocupen.  
Esta es la lista de los chapulines, sapos y ranas, que pretenden brincar de un charco a otro: PRI: Edgar 

Salomón Escorza, David Huerta Ruiz, David Espinosa Rodríguez, Eleoformes Palacios Reyes, Iván Conrado 
Camacho, Jorge Luis Corichi Avilés y Zenorina González Ortega PAN: Inés Saturnino López Ponce, Antonio 
Vázquez Hernández, Jorge Blas Gracilazo Alcántara, José Ángel Pedro Guerrero Herrera. Lucio Rangel Mendoza 
y Jesús Zaldívar Benavides (regidor). PANAL: Hugo Alejo Domínguez, Enrique Nácer Hernández y el regidor 

Roberto Villarreal Vaylón.  
POCAS VECES VISTO UN INFORME COMO EL DEL DIF EN TEPEACA 

Ante una audiencia aproximada de 6 mil personas, en su mayoría mujeres campesinas de Tepeaca y sus juntas 
auxiliares, MARIA EUGENIA OLIVA GARCIA, presidenta del comité municipal DIF, dio cuenta de su segundo 
informe como titular de ese organismo del Ayuntamiento. El acto lo presidió el edil, ISAURO RENDÓN, 
acompañado de su cuerpo edilicio, así como de la delegada en el distrito del sistema DIF estatal. 
En un ambiente popular y de calor humano que se reflejó en las expresiones de reconocimiento y afecto de tan 
importante núcleo de mujeres, OLIVA GARCÍA examinó uno a uno los resultados de su labor desempeñada en 
los siguientes rubros: salud, desarrollo comunitario, área jurídica y área de alimentos Resaltó la importancia de 

la tarea realizada en ese tiempo, porque le ha permitido acercarse a las comunidades mas débiles del 
municipio, en la incesante búsqueda para resolver los problemas característicos de la región, en donde su 
servicio ha logrado despertar el interés de la población, para incorporarse a los programas de asistencia social 
a los que concurren gente de todas las edades. 

Reconoció la participación de su equipo de trabajo, así como el apoyo recibido de parte de los regidores del 
ayuntamiento tepeaquense, haciendo énfasis en el recibido por la presidenta del Sistema Estatal DIF, señora 
MARTHA ERIKA ALONSO DE MORENO VALLE, quien ha visto con interés el planteamiento de los problemas 

sociales del municipio. 
Tuvo lugar el evento en la explanada del rollo, que se vio “llena hasta los topes”, por la presencia de todos los 
comités DIF de las juntas auxiliares, y en donde las mujeres campesinas expresaron su gratitud a la informante 
con repetidas porras y sentidas expresiones de afecto para “su compañera de lucha”. Como rara avis de la 
política, se conoció por voz de los habitantes de Tepeaca que es la primera vez que una presidenta del DIF 
municipal como la licenciada OLIVA GARCÍA, esposa del primer regidor del ayuntamiento, aspire al cargo de 

alcaldesa y que a su vez éste aspire a la nominación de candidato a diputado por ese distrito. Ambos, son 
miembros del Partido Revolucionario Institucional. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5346 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Política ficción la elección pactada 

Quienes han escrito o comentado que la elección de julio de este año ya está pactada entre el mandatario 
estatal y el Presidente Enrique Peña Nieto, permítanme decirles que solo hablan política ficción. 
Quienes conocen al gobernador Moreno Valle, saben que es un peleador de ring político que hace hasta lo 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5346
http://www.contraparteinformativa.com/
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imposible por conseguir sus objetivos. 
La elección del 2010 fue su examen profesional de política. 
Lo que viene será su maestría. 
Y el doctorado político lo veremos en el 2018. 
Por eso los priistas desesperados que ahora dicen ser voceros de delegaciones han comenzado a circular la 

versión en el sentido de una elección pactada. Falso totalmente. 
Y es que al único que no le conviene perder es al gobernador Moreno Valle, quien sería acotado desde ya, en 
caso de ceder la elección. 
Cedería el Poder Legislativo y entregaría posteriormente el Poder Ejecutivo. 
Comenzaría una cacería en su contra y eso lo sabe perfectamente. 

Por eso Moreno Valle sabe que una coalición es la mejor oportunidad para enfrentar al PRI. 
Cosa contraria sucede con el Presidente Enrique Peña Nieto, quien ya está acostumbrado a perder en Puebla. 

Primero perdió cuando apoyó a Zavala en el 2010 y luego perdió su propia elección en el 2012. 
En ambos casos, Peña Nieto tenía carretadas de dinero y estructura que no le alcanzó para ganar ninguna 
elección. 
¿Cómo convencerá Peña Nieto que vote a la gente de López Obrador que le ganó Puebla en el 2012?. 
¿Cómo si ni siquiera estará en las boletas electorales?. 
Creo que Peña Nieto tiene el interés de ganar Puebla, pero si lo pierde nuevamente no sucederá absolutamente 
nada en su gobierno. 

Y es que para desgracia del PRI poblano, aún no se sienten los efectos del poder federal. 
Las delegaciones en donde han sido impuestos varios mapaches electorales perdedores están infestadas de 
panistas foxistas y calderonistas que detestan al PRI. 
Y para terminar, creo que nadie se ha dado cuenta que la sociedad jamás pacta una elección. 

Voy bien o me regreso?. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Lo dicho. Conforme avanzan los días el panorama político va tomando forma. Mientras MC tiene en José Juan 

Espinosa a su candidato para la presidencia capitalina, el secretario de Infraestructura, Tony Gali Fayad, dejará 
el cargo en la primera semana de abril para buscar la candidatura por la presidencia capitalina. 
No son las únicas piezas que se mueven; se dice que el rector de la BUAP, Enrique Agüera, dejará a la 
institución el próximo viernes 22 de marzo para buscar la candidatura del PRI para la presidencia municipal de 
Puebla. El Consejo Universitario, el mismo al que ayer le tomó protesta (151 nuevos consejeros), se reunirá 

dicho viernes en sesión Extraordinaria para aprobar la solicitud de licencia de separación del cargo, y no sólo 
eso, ahí mismo se aprobará que Alfonso Esparza, actual secretario General de la universidad, asuma como 

rector interino. 
Por lo pronto Agüera ya dijo que si el PRI determina que él debe ir, él se encuentra listo. 
En el otro frente también hay reuniones. Ayer por la noche se encontraron integrantes del Partido del Trabajo 
(PT), movimiento Ciudadano (MC) y ex perredistas de Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Alternativa 
Democrática Nacional (ADN), así como otras organizaciones sociales para formar lo que ellos llaman una alianza 
de izquierda para elegir a su candidato a la presidencia capitalina. 
El PRD nacional avaló por mayoría la coalición en el estado con el PAN, Compromiso por Puebla y Nueva Alianza, 

tal decisión ratificó la decisión del Comité Estatal que por la tarde había aprobado en el Consejo la coalición. A 
partir de este momento podrán empezar a trabajar en el convenio con los partidos mencionados para entregarlo 
al Instituto Electoral del Estado (IEE). 
Luego que la Comisión de Derechos Humanos de Puebla (CDHP) emitió un dictamen sobre los expedientes que 
responden a quejas presentadas por integrantes detenidos de #YoSoy132 por el desalojo de policías 

municipales la madrugada del 15 de septiembre del zócalo capitalino, la Secretaría de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal (SSPTM) dijo que analizará si acepta o no tales recomendaciones 
El titular de Seguridad Municiapal, Amadeo Lara, comentó que estudiarán detalladamente cada una de las 
determinaciones que se marcan en el dictamen, "nosotros hemos sostenido que desde su definición hasta su 
implementación y conclusión, todo el proceso que implicó esta acción de autoridad se apegó a la ley", asegura el 
secretario. 
Por su parte integrantes del #YoSoy132 exigieron disculpas públicas tanto del ayuntamiento como de la 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Secretaría. 
¡Aguas! Al que quiera ir de San José a los Fuertes porque sencillamente está prohibido. Nadie avisó pero basta 
con intentar hacer el viaje para que aparezca un elemento de Tránsito para detener el paso. 
Todo por el Tianguis Turístico, quien haga el viaje de bajada la calzada Zaragoza a San José no tendrá problema 
pero si intenta lo contrario se enfrentará con embotellamientos y confusión de los automovilistas. Tome sus 

precauciones. 
Vaya noticia la que dio el presidente del Consejo Estatal de Seguridad y Justicia del Estado de Puebla, Andrea 
Ambrogi, al declarar que en el país cada 13 segundos un delincuente intenta extorsionar a un ciudadano vía 
telefónica y al menos 30 por ciento de esos intentos se consuman. 
La problemática ocupa el segundo lugar a nivel estatal en número delitos registrados y más del 50 por ciento de 

las llamadas provienen de cárceles situadas en el Distrito Federal, por lo que ya se emprenden acciones para 
prevenir el delito. 

http://www.ngpuebla.com/node/52132#.UUmwJBfTxJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Enrique Agüera candidato del PRI a presidencia de Puebla 
Y parece que la pinche señal llegó, Enrique Agüera Ibáñez ha sido designado candidato a la alcaldía de 
Puebla capital por el PRI. Y la noticia no ha llegado por parte del Revolucionario Institucional. El Rector habrá 
de solicitar licencia a su cargo el próximo viernes 22 de marzo, cuando a las cinco de la tarde se reúna 

elConsejo Universitario. 
Esto de acuerdo al citatorio que ha enviado el secretario general Alfonso Esparza Ortiz. 
Las especulaciones llegaron a su fin y el PRI se decidió por el personaje mejor posicionado en cuanta 
encuesta fue solicitada. Ahora Agüera Ibáñez será el responsable de restañar las heridas, en caso de que 
hayan quedado, de los grupos y personajes que no lograron su objetivo. 
La designación del hasta ahora Rector de la BUAP es una muestra más de que el PRI va con todo a rescatar 
el municipio de Puebla. 

Vale mencionar que el PRI adecuó sus tiempos a los tiempos universitarios: elección del nuevo Consejo 
Universitario, periodo de vacaciones en la Máxima Casa de Estudios del Estado, que inicia justo el viernes 
22 de marzo, y dar tiempo en el periodo vacacional para que el nuevo rector,   organice al equipo que habrá de 
acompañarlo durante los siguientes seis meses y medio. El sucesor de Agüera será nombrado por el Consejo 
Universitario y de acuerdo a la legislación universitaria habrá de terminar el periodo para el cual fue elegido 
Agüera Ibáñez. 

Hasta ahora todo indica que será Alfonso Esparza Ortiz quien tome las riendas de la Benemérita hasta el 

cuatro de octubre, fecha en la que habrá de tomar posesión el nuevo rector para un periodo de cuatro años. 
Habrá que esperar el anuncio oficial del PRI. Lo cierto es que Agüera Ibáñez se va de la BUAP, pero hasta 
ahora sus opciones son varias, incluida una candidatura plurinominal. 
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